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La medida se extiende 10 kilómetros alrededor de Cabañas de la Sagra

La Junta establece un cordón 
sanitario por la peste porcina
La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha hizo 
oficial ayer la existencia de 
un brote de peste porcina 
clásica en la provincia de 
Toledo. El virus ha provoca
do, por el momento, el sacri
ficio de más de dos mil cabe
zas en una explotación de 
Cabañas de la Sagra.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, comunicó ayer oficial
mente la existencia de un foco 
de peste porcina en la localidad 
toledana de Cabañas de la Sagra.

La confirmación llegó pocas 
horas antes de manos de unos 
análisis realizados a las muestras 
de la explotación donde se sos
pechaba la presencia de la en
fermedad.

■ ADE

El foco de la peste porcina se ha detectado en una explotación de Cabañas de la Sagra.

CION PORCINA
SOWS

TOLEDO

Morales no se 
presentará a las 
elecciones de la 
Cámara

El actual presidente de la 
Cámara de Comercio de Toledo, 
Miguel Ángel Morales, se reafir
ma en su postura de no presen
tarse de nuevo a las próximas 
elecciones a la presidencia de 
las cinco cámaras provinciales, 
que se celebrarán entre el 30 y 
el 31 de marzo próximos. Para 
Morales 19 años en el cargo 
pesan mucho, y la mejor mane
ra de marcharse de un cargo es 

^cuando se están consiguiendo 
éxitos, y, según él es el instante 
idóneo pues se está llevando a 
acabo una gestión exitosa.

(Pág.7)

TALAVERA

La calle Trinidad 
podría entrar en 
el proyecto de 
peatonalización

(Pág. 42)

B^demás

El Insalud dota a 
47 centros de salud 
con terminales de 
identificación

(Pág. 9)

Payo: El PP ganará 
las elecciones del 
99 sea cual sea el 
candidato

(Pág. 13)

Aznar y Pujol establecen hoy 
su colaboración para el 98

(Pág.18)

Mayor Oreja: es 
falso que hayamos 
contactado con 
ETA

(Pág. 19)

Tres presuntos 
colaboradores de 
ETA detenidos en 
San Sebastián

(Pág. 19)

El alcalde de 
Noblejas se queja 
al CGPJ de la 
jaeza de Ocaña
---------(Pág. 43)

Raúl Iglesias, 
tercer portero de la 
Real, cedido al 
Toledo hasta junio

(Pág.38)

Perlines presenta 
hoy a CCM una 
solución 
alternativa

El consejero de Economía 
y Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer que 
el plazo fijado el próximo cinco 
de marzo para la celebración 
de la Asamblea General de 
la Caja de Castilla-La Man
cha, "es legal y perfectamente 
posible de asumir desde el 
punto de vista formal y ma
terial", tras el encuentro 
mantenido con el presidente 
de esta entidad financiera, 
Tomás Martín-Peñato.

M.SOTO(Pág. 5) Hernández Perlines y Peñato se reunieron ayer.



12 Miércoles, 14 de enero de 1998 AGENDA La Tribuna
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

[TOLEDO jARANJUE^ {CIEMPOZUELOS |VALDEMORO | PINTOS |GETAFE-Ind. i | LOS ANGELES

|* 0700 I _ 0730 ___ j[ 0740 ______ j f 0745 1 0750_= I___ 0755 | |_ 08’00 ilm:ilj^
j* 0730 1 offoo U 08’10 ,JI.!^15. I 08'19 j 1 ____O825___J 0830____ l 08’42j

|* 08’30 l O7M_ JI 09’14_____ J 109’1^ j0724J l 09’29i __0^ _J L 09'46 i

|* 10'30 1 11’04 JI ___ 11’14 j 11'19 1 «?ÍJ l 11’29.„i | _JjJ4_____ il 11’46.... i

I* 1730 1 13’04 JI 13’14 \ j 1319_ ___ jI 13'2£ J [ 1379 ____ 1 13’34 | 13'46 ]

1* ^^'30 íÍ„ 15’04 i| 15’14 J j __ i^ig^ iL»2«J 1 ’S» ___ J 15’34 jÍ8^__

(* 16’30 1 1704 :I 1714 j L__ I 1729 ___ j 1734_ (17^ J:

|* 18*30 1 19'04 ÍI ___19’14 J L„13’13 1 19'24_j I 19’29 \ L_ _1834_____ 1 19’46 1

( * 21’00 1 21’34 11 21'44i | 21'49 __ 1 21'54^1 | 21’59 I 22’04 i| 22’16 i

MADRID (P. Atocha) — TOLEDO
—

| MADRID | LOS ANGELES | GETAFE-Ind | PINTO ¡VALDEMORO = | CIEMPOZUELOS ¡ ARANJUEZ ¡TOLEDO

j* 0705 I 0714 I 0720 1 0725 l 0736 1I 0741 0751 ¡ 08’25

j* 08’25 1 08’35 1 08'41 1 0846 I 0852 1l 08’57 1 09’08 I 09'39'

I* 10’25 | 10’35 1 10'41 ( 1.0’46| 10*52 Jt_____ W „11’08____j ¡ 11'41 .

}* 12’25 1 »»__ I 12’41| 1746 l 12’52 JL_____ 12’57 ; | 13’08___ |___13'39__ ,

1**14'25 1 14'35j 14'41 1 14'46| 14’52 1 [ 14’57 15*07 ¡ 15'^

|* 14'35 1 14'45 __ j| „14'51... 1 14'57| i5’09._ ,jr 15’14 ..... 15’24.... _ I 15'57i

( * 16'25 I 10’35 J 18’41 | 16'46 { 1852 1[ 16'57 1 1708 I 17*44 _

[* 18’25 | 18'35 18'41I 18'46 I 1852 I 1857 1 19’08 ¡ 19'47

|* 19’35 | 19’45 j 19'51I 19'55 1 20'02I 20’07 1 20’18 I 20'51_

1* 20’25 | 20’35 J 20’41 { 20'46 I 20’52 j ( 20’57
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Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real: 
...................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca: 
...................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

NIEBLA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del oeste.

El Tiempo /J^
en la región

(24 horas): Elena Castro Sierra. Barcelona, 1.
£24horasl: Juan E. Díaz García. Guadarrama, 22.
(de 10 a 22): Ernesto Pérez de Gracia. Plata, 23.

(24 horas): María Luisa Llano Blanco. Joaquina Santander, 27.
(de 9.30 a 22): M’Dolores Sánchez Cano. Santa Leocacia, 4.

MADRÍDETOS
Hay: Adoración Estela González García. Real, 26.

V/EEACAdVAS
Hay:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORR/JOS
Hay: M’ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QU/1VTANARE>EEA CfRDElV
Hay: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

ZEEESCAS
Hay: Inmaculada Alvarez Carillo. Alameda, 24.

MAXIMA: 9° 
MINIMA:?

NIEVE

TORMENTA

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local ................................. 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

RC RC RC RC
OM 8 26 1 19 2 25

07/01/98 09/01/98 12/01/98 131/01/98

PIÚMITIVA

í9

29WM- 
37 46
R C
9 07

08/01/98 10/01/98

rCIlPON DE LA ONCEn
Lunes 05 88.380
Miércoles 07 14.203
Jueves 08 42.447
Viernes 09 42.632
Lunes 12 81.503

ONCE

06.990

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, SA

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial ....................................................... 25 93 50
Hospital Virgen del Vai¡e ............................................. 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey................................................................................ 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural .....................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi ....................................................................... 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ............................................ 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias..........................................................................................002
Información................................................................................. 003
Oficinas.........................................................................................004
Despertador................................................................................. 096

Telegramas por teléfono ..................................................22 20 00
Centro Asesor de la Mujer ............................................ 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta....................................................................................35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 34

iM^(9sJWl>Osm
-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS 3&WÍM^ ^ MM^tíd^

-HORMIGONES
OFH:INAS CENTRALES: Ctrl. Nicional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fu: (926) 23 10 33
CANTERA Y POUTTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nicional 401 P.K. 140,200 • 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.



Miércoles, 14 de enero de 1998 3El consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, anunció el posible 
levantamiento de las medidas de 
prevención para febrero

La investisación apunta a que el foco de enfermedad podría proceder de Sesovia

Alonso confirmó la existencia de un 
brote de peste porcina en Toledo
La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha hizo 
oficial ayer la existencia de 
un brote de peste porcina clá
sica en la provincia de 
Toledo. El virus ha provoca
do, por el momento, el sacri
ficio de más de dos mil cabe
zas en una explotación de 
Cabañas de la Sagra.

MarVÁZQUEZ

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, comunicó ayer oficial
mente la existencia de un foco 
de peste porcina en la localidad 
toledana de Cabañas de la Sagra.

La confirmación llegó pocas 
horas antes de manos de unos 
análisis realizados a las muestras 
de la explotación donde se sos
pechaba la presencia de la en
fermedad e, inmediatamente, se 
procedió a la redacción y el en
vío de una carta a la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
solicitando la con vocatoria urgen
te de la Conferencia Sectorial 
de Agricultura para crear unas 
directrices comunes de erradica
ción.

Aunque no se sabe con total 
certeza de dónde proviene el 
brote, desde la Consejería se ba- 
•"aja la posibilidad de que pudie- 
fa proceder de Segovia, donde 
ya se había dado la voz de alar- 
•^a. Apoyando esta teoría, la ti
tular de Agricultura aseguró ayer 
Qae los focos de peste porcina 
^a Segovia, Madrid y Toledo, 
estos dos últimos declarados el 
aiismo día de ayer, están rela
cionados. De Palacio reconoció 
9ae se rompió el cordón sanita- 
■^'.o en Cataluña, aunque no pre
cisó si la enfermedad se propa- 
Sodesde la Comunidad catalana 

centro de España.

^onas de protección y de 
__ vigilancia

Antes de que se confirmara 
^existencia del brote de peste 

Í^i^cina, la Consejería ordenó unas 
actuaciones de vigilancia y con- 

que según Alonso, se han 
aplicando de forma cau- 

desde que fueron detecta- 
1^^los primeros síntomas de la 
pSencia de esta enfermedad en 
^^Provincia de Toledo. A través 
,estas medidas preventivas so- 

1^^ '^explotación afectada de Ca-
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La zona de control se extenderá a un radio de diez kilómetros alrededor de Cabañas de la Sagra.

Alonso instó al Ministerio de Agricultura a tomar medidas conjuntas con la Consejería. M.SOTO

bañas de la Sagra, se procedió 
al sacrificio de alrededor de 2000 
animales con posible contagio, 
pero hasta ayer no se exhortó al 
establecimiento de una zona de 
protección en la citada localidad, 
que alcanza un radio de tres ki
lómetros.

La orden definía, además una 
zona de vigilancia de siete kiló

metros a la redonda, que suma
dos a los tres anteriores, situa
rían el área total de control en 
diez kilómetros, en los que se in
cluirían las localidades de 
Numancia de La Sagra, Recas, 
Yunclillos, Mocejón y Bargas, 
entre otros.

En el área de protección ya 
se han sacrificado todos los cer

dos susceptibles de haber sido 
contagiados por la peste porcina 
clásica, aparte de establecerse el 
censado de cabezas y la prohibi
ción de movimiento de ganado en 
ambas zonas. Durante el perio
do de inmovilización se sumarán 
al resto de medidas los chequeos 
serológicos de todas las explota
ciones en la zona de vigilancia. 

los mismos que se has aplicado 
en la de protección.

En cuanto al levantamiento de 
las prohibiciones, Alonso anun
ció que se podría reiniciar el tras
lado de animales para ser sacri
ficados, siempre que no se pro
dujesen más casos, a partir del 
25 de enero desde la zona de 
vigilancia y después del 2 de 
febrero desde la zona de protec
ción.

Indemnizaciones para los 
ganaderos toledanos

Alonso afirmó ayer haber 
solicitado el mismo tratamiento 
para los ganaderos toledanos que 
para las explotaciones y los ga
naderos de Cataluña en cues
tiones de indemnización por las 
cabezas sacrificadas.

Las cuotas establecidas en el 
boletín Oficial del Estado, según 
adelantó el consejero de Agricul
tura se cifran en 50.000 pesetas 
porcada reproductora, 70.000 por 
cada semental y una cuantía 
dependiente de los precios de las 
lonjas en el caso de los cebos.

Por su parte, Loyola de Pala
cio reiteró su confianza en con
seguir las mismas ayudas para 
los ganaderos de Toledo, Segovia 
y Madrid que para los de Lérida, 
iguales también a las concedidas 
a otros países europeos.

Asimismo, se espera que no 
se cierre todo el territorio espa
ñol sino sólo la zona centro afec
tada, pues de ese modo las pér
didas serían sustancialmente 
menores a las estimadas si se 
produjese un bloqueo a nivel 
nacional

En ese sentido, Alonso tran
quilizó a los consumidores y re
calcó que la peste porcina clási
ca supone importantes pérdidas 
económicas, pero que no es una 
enfermedad que conlleve peligro 
para la especie humana, ya que 
no se contagia ni manifiesta nin
gún tipo de síntomas en las per
sonas.

Por esa razón se refirió a la 
decisión unilateral del gobierno 
portugués de no aceptar ningún 
producto de cerdo que provenga 
de España, definiéndola como 
alarmante, debido a la posible 
extrapolación a otros países eu
ropeos, lo que produciría pérdi
das catastróficas en el sector 
ganadero español.

Así, conminó al Gobierno 
central a tomar cartas en el asunto 
para evitar que la actual situa
ción, prácticamente controlada, 
se escape de las manos y pro
duzca daños mayores.
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La asociación destaca que la peste porcina es inocua para el ser humano Noticias breves

ASAJA pide unión entre ganaderos 
v Administración contra el brote

Efe - Toledo

La Asociación agraria Asaja 
de Castilla-La Mancha pidió ayer 
a la Administración y al sector de 
ganado porcino que tomen las 
medidas oportunas para contro
lar el brote de peste porcina clá
sica declarado en unaexplotación 
de la provincia de Toledo y evi
tar su propagación.

Acciones rígidas

Según dijo el vicepresidente 
de Asaja de Castilla-La Mancha. 
Isidro Villaescusa, se deben co
ordinar las actuaciones para 
establecerán rígido control sani
tario y de desinfección en la 
explotación afectada para evitar 
que se rompa el cordón de pro
tección y pueda propagarse el 
brote.

Para ello, dijo, es necesario 
controlar la entrada de vehículos 
y de personas ajenas a la explo
tación donde se ha declarado la 
peste porcina, además de proce
der a su desinfección.

Agricultura sospecha de 
un tráfico clandestino de 
animales como causa de 
la extensión de la peste

El secretario general de Agri- 
cultura y Alimentación, Carlos 
Díaz-Eimil, afirmó ayer, ante la 
trascendencia de la noticia so
bre la aparición de un brote de 
peste porcina común (PPC) en 
la provincia de Toledo que "aun
que el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación no tie
ne todavía pruebas es más que 
probable que los nuevos focos 
declarados hayan aparecido por 
un tráfico clandestino de anima
les".

El sector de carne de porcino ocupa el tercer lugar en cuanto a ingresos en Castilla-La Mancha.

La Comunidad de Madrid 
sacrifica animales en dos 
explotaciones de Torrejón 
de Velasco por prevención

El responsable de Agricultu
ra de la Comunidad de Madrid, 
Adolfo Cazorla, confirmó el 
sacrificio preventivo de anima
les en dos explotaciones de 
Torrejón de Velasco a la espera 
de los resultados del Centro 
Nacional de Referencia de Algete, 
"aunque las necropsias han re
velado síntomas característicos 
de la PPC".

Roto el cordón de 
protección de Lérida

Según Villaescusa la aparición 
de este brote en la provincia de 
Toledo se ha debido a que "cree
mos que se ha roto el cordón de 
protección que había en Lérida 
por falta de desinfección en al
guno de los vehículos para el 
traslado de ganado o en un ma
tadero".

UCAMAN recomienda calma a

"Por suerte -añadió- el brote 
se ha declarado solo en una ex
plotación de la provincia toleda
na, lo que permitirá que se pueda 
controlar mejor en un plazo aproxi
mado de un mes y que su reper
cusión sea menor al haberse vis
to afectado solo un ganadero".

Preocupación de ASAJA

Desde Asaja se ve con "mu

cha preocupación" este caso, 
señaló Villaescusa, ya que el sector 
del ganado porcino ocupa el ter
cer lugar en cuanto a ingresos en 
la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha.

El vicepresidente regional de 
Asaja pidió tranquilidad a los ciu
dadanos ya que la peste porcina 
clásica es una enfermedad que 
afecta al ganado porcino pero que 
no puede transmitirse al ser hu

mano y no debe tener ninguna re
percusión en el consumo. En 
cuanto a las indemnizaciones a 
los ganaderos afectados 
Villaescusa dijo que éstas cubren 
prácticamente la totalidad del 
precio que tendría en el mercado 
el ganado que debe ser sacrifica
do, pero que deberían contem
plar también el llamado "periodo 
improductivo", el tiempo que 
transcurre hasta que se reponen.

La UGT advierte sobre la 
destrucción de 500 
puestos de trabajo en la 
provincia de Segovia

La Unión General de Traba
jadores (UGT) recordó auer que 
la peste porcina común (PPC), 
"además de la grave crisis eco
nómica que ocasionará a la pro
vincia de Segovia, destruirá de 
500 empleos, directos e indirec
tos".

los ganaderos toledanos
MarVÁZQUEZ

Nada más hacerse público 
ayer el brote de peste porcina 
en la explotación de la localidad 
ganadera de Cabañas de la Sagra, 
desde UCAMAN se pidió cal
ma a los ganaderos, pues según 
señaló a LA TRIBUNA el téc
nico sectorial de ganadería de la 
Unión de Cooperativas de 
Castilla- La Mancha, Juan 
Martínez, "no hay que ser 
alarmistas" porque el número de 
casos en el 97 no ha sido pre
ocupante.

Ño obstante, Martínez reco
mendó a los ganaderos del sec
tor porcino de la provincia que 
reflexionar sobre la que podría 
ser la causa más probable de que 
el virus hubiera sobrepasado los 
cordones de seguridad de las 
explotaciones de Lérida, Madrid

o Segovia, donde se había de
clarado ya un foco del virus 
con anterioridad.

La causa del contagio podría 
haber sido, aventuró Martínez, 
que no se hubiesen cumplido con 
rigor las recomendaciones res
pecto a las medidas que nece
sariamente tenían que aplicarse 
en el caso de las explotaciones 
afectadas, tales como el sacrifi
cio de los cerdos afectados, la 
perfecta desinfección de los ve
hículos de transporte o el respe
to absoluto de las zonas de pro
tección.

En relación a las pérdidas 
económicas, el técnico de 
UCAMAN señaló que el brote 
tendrá una repercusión muy di
recta sobre los precios , pero que 
lo más grave para la economía 
de Toledo sería que se produje
se un hundimiento de los mismos. UCAMAN recomienda calma.

La peste porcina ha 
supuesto el sacrificio de 
más de 800.000 cerdos en 
la provincia de Lérida

La aparición de la peste 
porcina común (PPC) en Cata 
luña el pasado mes de marzo 
ocasionado hasta el día de a^ 
el sacrificio de más de 80^;^ 
cerdos en la provincia de Len 
y cerca de 70.000 en la de Sego'' 
desde diciembre, así como m 
animales en Toledo y un num 
ro aún indeterminado en la 
munidad de Madrid.
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El consejero, que responde hoy a la propuesta de ampliación, no cierra la puerta a un acuerdo

Perlines cree legal y posible que CCM 
cumpla el calendario previsto por la ley

Yerma AZOFRA

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer que el plazo 
fijado el próximo cinco de marzo 
para la celebración de la Asam
blea General de la Caja de 
Castilla-La Mancha, "es legal y 
perfectamente posible de asumir 
desde el punto de vista formal y 
material", tras el encuentro man
tenido con el presidente de esta 
entidad financiera, Tomás Mar
tín-Peñato.

La reunión, que se prolongó 
por espacio de dos horas, se 
convocó a instancias de Martín- 
Peñato, quien presentó una pro
puesta de ampliación del calen
dario electoral, que ya había ob
tenido el visto bueno del propio 
Consejo de Administración de la 
CCM. ante "la imposibilidad de 
cumplir los plazos fijados por la 
Ley de Cajas".

Sin embargo, Hernández 
Perlines no descartó la posibili
dad de alcanzar un acuerdo fa
vorable para ambas partes y, des
pués de estudiar "el encaje que 
puede tener la adopción de fe
chas posteriores", dará hoy una 
respuesta al presidente de laCCM 
para que "pueda llevarlo a la mesa 
del consejo que se reúne maña
na".

La voluntad de la consejería 
de Industria y Hacienda "es la 
mejor posible para abordar un 
proceso electoral que permita la 
implantación de la Ley de Cajas", 
afirmó su máximo responsable, 
por lo que "la propuesta presen
tada se analizará con esa ampli
tud de miras", añadió.

Para Hernández Perlines 
siempre es preferible llegar a un 

acuerdo", posición que, a su jui
cio, "ha perseguido la consejería 
no sólo en el proceso de renova
ción y adaptación de la CCM a 
'a ley, sino en todos los procesos 
anteriores.

En relación con la solicitud del 
presidente de la CCM. aclaró que

k
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Tomás Martín Peñato e Isidro Hernández Perlines se reunieron ayer en la Consejería de Economía.

"sólo afecta a los plazos de con
vocatorias de algunos actos elec
torales" y propone fechas para 
la convocatoria de la Asamblea 
General en tomo al cinco de mar
zo.

Esta circunstancia, insistió 
Hernández Perlines "permite es
tudiar y analizar jurídicamente 
todo el procedimiento en el con
junto del calendario de fechas y 
, en consecuencia, ajustarlo ple
namente a normativa, a ley y a 
reglamento".

CCM respetara la ley

El presidente del Consejo de 
Administración de la CCM, To
más Martín-Peñato, señaló que 
la intención "es respetar la ley 
en todo momento pero el actual 
calendario es imposible de cum
plir", por lo que se apuesta por 
"un calendario razonable, lógico, 
preciso y urgente con el que

La Caja sigue pendiente del proceso de remodelación. M. SOTO

sobrepasaríamos los dos meses Cajas". Con la propuesta de am- 
fijados en el marco de la Ley de pliarel calendario previsto "no se

pretende modificar norma algu
na", agregó Martín Peñato, yaque 
el objetivo es que la modificación 
permita a la Comisión electoral 
"trabajar con seriedad en el pro
ceso de renovación de la entidad 
dentro de unos plazos apremian
tes".

Al Consejo de Administración 
de la CCM "le corresponde juz
gar el calendario de actuación y 
a la Comisión electoral cumplir
lo", continuó su presidente, para 
quien cuando un calendario rigu
roso "se podrá exigir un mayor 
esfuerzo pero si no lo es, la co
misión deberá resolverlo como le 
parezca oportuno. O bien se so
mete a la disciplina, porque en
tiende que lo puede hacer, o bien 
no se somete porque le es impo
sible". En este sentido, Martín 
Peñato apuntó cómo sus miem
bros "pueden ser sujeto de expe
diente sancionador a nivel indi
vidual".

El presidente de CCM fue 
claro en su postura al declarar 
que "la comisión no debe inter
venir en un proceso que sabe que 
no podrá cumplir", y entiende que 
se debió analizar con más 
detenimiento la adopción de es
tas fechas.

Respecto al clima del encuen
tro con el consejero de Econo
mía y Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, "la buena impresión no 
siempre se corresponde con la 
realidad", advirtió Martín Peñato, 
quien matizó que "cordialidad 
siempre ha habido, pero esa ac
titud se convierte en algo sólo 
cuando se llega a un acuerdo".

Por otro lado, afirmó con 
contundencia que "el PP tiene per
fectamente asumido que va a 
cumplir la ley" y no va a aguan
tar más acusaciones de incum
plimiento, porque "no tienen nin
gún fundamento, ya que hasta el 
momento los plazos se han cum
plido con escrupulosidad".

Además, puntualizó Martín 
Peñato, "el derecho a recurrir lo 
tiene cualquier ciudadano".

Consiga miles de Regalos 
utilizando nuestra Red de Cajeros

Utilizando los cajeros de Caja Rural de Toledo, 

todo son ventajas:

• Puede obtener dinero en efectivo. • No tiene que llevar dinero encima.
• Cargar su monedero Visa Cash. • Todo es más fácil y rápido.
• Puede obtener información al instante.

Y además conseguir miles de regalos.

,ijU CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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La secretaría de Bienestar Social coordinará la actividad del equipo

El PSOE impulsa im grupo de 
trabajo en el área de Salud

La Tribuna

El grupo de trabajo de Salud 
de Toledo, impulsado por el 
Comité Local de la Agrupación 
Socialista de la capital castella
no-manchega, se constituyó ayer 
con el objeto de estar más cer
ca de los ciudadanos, conocer 
su realidad y poder abordar ini
ciativas dirigidas a la resolución 
de sus necesidades, según infor
maron desde la propia agrupa
ción local.

Durante la primera reunión 
del recién creado grupo de tra
bajo se abordó la reglamenta
ción de los grupos sectoriales, a 
través de los que se canalizará 
la acción de trabajo, y el funcio
namiento del equipo. También 
se debatió la financiación sani
taria y "los efectos negativos" 
que, en opinión del PSOE de 
Toledo, ha motivado "la propues
ta del PP en Castilla-La Man
cha".

En este grupo de trabajo de 
Salud, que estará coordinado 
desde la Secretaría de Bienes
tar Social, se han integrado dis
tintos profesionales relaciona
dos no sólo con el área de sani
dad, sino vinculados a los ámbi
tos de consumo, servicios socia
les y medio ambiente.

El secretario general del PSOE, Antonio Guijarro, apoyó la constitución del grupo de trabajo.

^5 lis

Amador Domingo Escribano.

A. Domingo 
clausura unas 
jornadas de 
prevención de 
drogadicción

Activa participación de 
los ciudaaanos

Además, se prevé la incor
poración al equipo de trabajo de 
aquellos simpatizantes del Par
tido Socialista que, sin necesi
dad de estar afiliados, deseen 
colaborar en materia de salud .

En este sentido, también se 
va a fomentar la participación 
de los ciudadanos que, sin ser 
profesionales del tema de salud 
, estén interesados en participar

en este proyecto para aportar sus 
inquietudes y demandas como 
principales usuarios de estos ser
vicios.

El grupo de trabajo de salud 
tendrá carácter sectorial al igual 
que ha ocurrido con los de ca
rácter territorial que se han 
constituido en los barrios de Santa 
Bárbara, el Polígono, el Casco 
Histórico y el Distrito Norte 
(Palomarejos-Buenavista).

Los socialistas, según expli
can en la nota informativa, pre
tenden que este iniciativa les 
acerque a los ciudadanos que 
"unas veces elaborarán propues
tas y alternativas y otras, eviden
ciarán los aspectos negativos de 
la gestión desarrollada por el

La pintora Yamaquchi trae 
el Mediterráneo a Toledo

B.NARVÁEZ

La Galería Tolmo de Toledo 
alberga estos días, y hasta el 
próximo 4 de febrero, una expo
sición de la pintora japonesa, pero 
residente en España durante más 
de veinte años, Miwako 
Yamaquchi.

La muestra está compuesta 
por 42 obras de la artista nipo
na. La pintora utiliza en ellas 
diversas técnicas, entre las que 
destaca su uso del "collage", con 
recortes; la técnica mixta, el 
"gouache" y los acrílicos.

Una de las peculiaridades de 
esta exposición es que la autora

no ha querido titular las obras, ni 
tampoco enmarcarías, sino que 
se exhiben sobre cartón pluma.

En el folleto de información 
de la muestra reza la frase "Gra
cias Toledo", que según una res
ponsable de la Galería Tolmo, es 
la forma que tiene la pintora de 
expresar su gratitud a esta ciu
dad, en la que vivió mucho tiem
po, ya que ahora reside en Mur
cia, localidad que le ha servido 
de inspiración para plasmar en 
su obra la serie denominada 
"Limones". La abstracción y el 
color son los dos ejes por lo que 
transcurre la idea pictórica de 
Yamaquchi.

La Tribuna
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Partido Popularen este ámbito".
A la primera reunión consti

tutiva del grupo de trabajo de 
salud, que se celebró en la tardé 
de ayer, asistió el secretario

general del PSOE en Toledo, 
Antonio Guijarro, y la secreta
ria de Bienestar Social, María 
Luisa Torres y el responsable 
provincial de Salud del PSOE.

Los óleos retratan el paisaje del mediterráneo.

t^

1

El grupo de trabajo de salud 
pretende acercar a lo ciudadanos la 
posibilidad de aportar propuestas y 
plantear necesidades en este área.

El PSOE desea estrechar sus 
vínculos con la sociedad

Ayer se clausuraron en 
Toledo las Jomadas de Preven
ción de Drogadicción, organiza
das por el Centro de Profeso
res y Recursos de Toledo en co
laboración con la fundación de 
Ayuda contra la Drogadicción.

Con la celebración de estas 
jomadas, el Centro de Profeso
res y Recursos de Toledo, ór
gano dependiente del Ministe
rio de educación y Ciencia, ha 
pretendido profundizar en la 
prevención de las 
drogodependencias desde los 
centros educativos.

Para ello se ha tenido en 
cuenta el desarrollo del Plan 
Integral de Prevención escolar 
(PIPES), llevado a cabo por la 
Fundación de Ayuda contra la 
Drogadicción, en colaboración 
con el MEC, en los colegios de 
las localidades de Torrijos, 
Villacañas y Toledo.

También han participado en 
estas jomadas representantes del 
Ayuntamiento de Toledo, de 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos y miembros de la Je
fatura Superior de policía de 
Castilla-La Mancha, que han 
aportado su punto de vista y 
conocimientos en la materia.

El acto contó con la presen
cia del director provincial de 
educación y Cultura, Amador 
Domingo Escribano.

$ *7 }Í
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El actual presidente de la Cámara de Toledo considera que es hora de dar paso al relevo

Morales no presentará candidatura a la 
presidencia de la Cámara de Comercio

MarVÁZQUEZ

El actual presidente de la 
Cámara de Comercio de Toledo, 
Miguel Ángel Morales, se reafir
ma en su postura de no presen
tarse de nuevo a las próximas 
elecciones a la presidencia de las 
cinco cámaras provinciales, que 
se celebrarán entre el 30 y el 31 
de marzo próximos.

Para Morales 19 años en el 
cargo pesan mucho, y la mejor 
manera de marcharse de un car
go es cuando se están con siguien
do éxitos, y, según él es el ins
tante idóneo pues se está llevan
do a acabo una gestión exitosa, y 
por eso mismo es la hora de que 
otros tomen el relevo.

Desde la Cámara la renuncia 
avolverse a presentar a eleccio
nes de Morales ha caído como 
un jarro de agua fría, y el presi
dente de la Cámara toledana dice 
estar recibiendo presiones por 
parte de muchos compañeros 
para que continúe en el cargo, en 
su opinión fruto de los afectos y 
la buena voluntad de los que lo 
conocen, aparte de la resisten
cia natural del ser humano a los 
cambios. No obstante, los rue
gos de los miembros de la cáma
ra provincial no han conseguido 
hacer cambiar de parecer al que 
ha sido hasta ahora, y hasta el 
próximo marzo, su presidente, 
que argumenta que después de 
19 años la cara del presidente se 
convierte en el paisaje de la 
Cámara, cosa que para Morales 

no es buena ni desde el punto de 
vista institucional ni profesional. 
Además, afirmó a LA TRIBU
NA que su permanencia en el 
cargo se ha extendido más de lo 
que él hubiera deseado, por las 
circunstancias y que ahora ne
cesitaba tiempo para dedicarse 
a otros proyectos, aunque .

Así, a las elecciones a la pre
sidencia de la Cámara de Comer
cio de Toledo que se celebrarán 
en marzo, concurrirán 33 candi
datos (esta vez sin Morales), 30 
de ellos de los grupos empresa
riales del Pleno y los otros tres 
designados por las asociaciones 
empresariales, de los que saldrán 
el presidente y el comité ejecu
tivo de la cámara provincial.

"El 97 ha sido el año de la 
recogida de la cosecha"

Morales calificó 1997 como 
el mejor de los años en que ha 
permanecido al frente de la Cá
mara de Comercio, ya que , se
gún él, fue el año de "la recogida 
de la cosecha" de los frutos, desde 
el punto de vista institucional y 
empresarial del trabajo realiza
do a lo largo de 19 años.

"Este año me ha llegado el 
reconocimiento tácito a la ges
tión que hemos realizado, porque 
aunque ha habido horas bajas en 
estos 19 años, la verdad y la razón 
se han impuesto al final", conti
nuó.

La consecución de una 
euroventanilla, que es la prime-

El actual presidente de la Cámara de Comercio, Miguel A. Morales lleva 19 años en el cargo.

1

ra en una cámara de las dimen
siones de la de Toledo, ya que en 
general se conceden a Cámaras 
más grandes del tipo de la de 
Madrid, fue el logro que Mora
les señala como el más imppr- 
tante de sus 19 años al frente de 
la cámara.

Respecto a las perspectivas 
para 1998, Morales avanzó que 
la delegación de la Cámara de 
Comercio en Talavera se trasla
dará a una nueva sede más acor
de con las necesidades del orga
nismo.

Por último, concluyó adelan

tando que el objetivo fundamen
tal para la Cámara de Comercio 
de Toledo en este año será con
tinuar ofreciendo apoyo y ayuda 
a las empresas que no funcionan, 
mejorando su gestión, además de 
seguir luchando por los intereses 
de los empresarios.

Fedeto y Caja Rural de Toledo organizan 
cursos a distancia para comerciantes

La Tribuna

La Federación Empresarial 
loledana y Caja Rural de Toledo 

®” organizado, a partir de hoy, 
cursos a distancia para noventa 
^’iipresarios autónomos del Sec- 

Comercio.
Los comerciante, señala una 

pQ^a remitida a este diario por 
^eto, necesitados de formación 
continúay reciclaje, a menudo se 
,^•1Privados de cursos por el 

Q’^ario de trabajo o los despla- 
P^’entos, razón por la que la 
^•^ción Empresarial Toledana 

’acolaboración de Caja Rural
^^^^^® cursos to- 

tor*^^*^^® g^^íoitos a distancia 
^^^^^ ^® gestión del 

?*ocimiento,marketing, ven- 
’ ^formática, costes...

^ri i ^^“’^^os reciben el ma- 
^* de estudio, discos infor

máticos de enseñanza asistida por 
ordenador y el apoyo permanente 
de tutores especializados con 
ayuda telemática, evitando así, los 
desplazamientos y ajustándose al 
tiempo de estudio al disponible del 
propio alumno.

Por primera vez los comer
ciantes podrán formarse sin ne

Los comerciantes podrán formarse 
sin necesidad de desplazamientos ni 

horarios con cursos novedosos 
pensados específicamente para el 

Sector Comercio

cesidad de desplazamientos ni 
horarios con cursos novedosos 
pensados específicamente para 
el Sector Comercio.Los cursos 
serán inaugurados hoy a partir de 
las siete de la tarde en la sede de 
Fedeto toledana por represen
tantes de Caja Rural de Toledo 
y de la Federación Empresarial.

Fedeto inaugurará hoy los cursos.
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Los pacientes podrán saber su sasto farmacéutico mensual, y los médicos lo prescrito

El Insalud dota a 47 centros de salud de
Toledo con terminales de identificación

La Tribuna

La provincia de Toledo cuen
ta con 47 centros de salud que 
disponen de Terminal de Identi
ficación de Pacientes. Según ha 
informado la Delegación de Go
bierno de Castilla-La Mancha este 
es el primer servicio con informa
ción de consumo farmacéutico por 
paciente.

En total, en Castilla-La Man
cha existe 190 centros desalud 
que cuentan con este tipo de ter
minales. Además de los ya men
cionados de Toledo, existen 33 
terminales de identificación de 
pacientes en Albacete, 45 en Ciu
dad Real, 37 en Cuenca y 28 de 
Guadalajara. Todas las comuni
dades autónomas del Insalud, 
excepto Asturias, tienen implan
tada la nueva terminal (en Asturias 
ya han comenzado a ser instala
dos en un total de 77 centros de 
salud). Con esta Terminal de Iden
tificación por Paciente, los médi
cos del sistema público de sani
dad podrán saber lo que ha pres
crito cada paciente en medicamen
tos, y los pacientes podrán cono
cer el consumo farmacéutico que 
realizan mensualmente.

En la actualidad están implan
tadas 17.152 terminales en 1.057 
centros de salud. Para febrero de 
1998, un total de 1.122 centros 
de salud del Insalud utilizarán la 
Terminal Autónoma de Identifi
cación del Paciente en las Rece-

M.SOTOEn la provincia de Toledo se ha instalado el sistema en 47 centros de salud.

4^ URGENCIAS 4-!

tas (TAIR), lo que supondrá que 
habrá implantadas un total de 
18.059 terminales.

La ejecución de este servicio 
ha sido posible gracias al nivel de 
implantación de la Tarjeta Sani
taria Individual (TSI) en el Insalud, 
con un alcance próximo al cien por 
cien de la población protegida, 
según datos facilitados por la

Delegación de Gobierno.
Gracias a la banda magnética 

de la TSI, el Insalud controla el 
Código de Identificación del Pa
ciente (CIP), apellidos y nombre, 
fecha de nacimiento y tipo de 
usuario, que son los datos bási
cos del titular de la tarjeta.

El sistema de la Terminal de 
Identificación de Pacientes -fue 

concebido para recoger informa
ción de a quien se receta y quien 
lo receta, y durante el pilotaje se 
observó la posibilidad de efectuar 
otras prestaciones. El nuevo sis
tema fue, en un principio, objeto 
de estudio en un proyecto piloto 
realizado en un centro de Tres 
Cantos (Madrid) durante el últi
mo trimestre de 1996.

Una vez evaluada su viabili
dad se decidió su implantación en 
una provincia, siendo seleccionada 
Valladolid por la diversidad de 
actividad médica (medicina urbana 
o de familia, medicina rural, 
medicina en centro de Tercera 
Edad y medicina de empresa).

La viabilidad del sistema, se
gún el Insalud, está siendo facti
ble por su aceptación entre los 
médicos, y por el cumplimiento 
de los requisitos necesarios para 
los objetivos del Sistema Nacio
nal de Salud, tanto funcionales 
como técnicos.

Una vez realizada esta expe- 
riencia en Valladolid, con éxito de 
implantación entre médicos, se 
planificó su progresiva extensión 
a las diferentes comunidades au
tónomas.

Toda la información recogida 
por las terminales autónomas de 
pacientes es descargada, periódi
camente, desde cada Terminal 
Autónoma de Identificación del 
Paciente en las Recetas (TAIR) a 
un puesto de trabajo instalado en 
cada centro de salud. Desde este 
puesto, con independencia de 
elaborar una información estadís
tica para el propio centro y los 
médicos usuarios de la terminal, 
se transmite toda la información 
a su correspondiente gerencia de 
Atención Primaria y desde ésta a 
la Dirección Provincial, Unidades 
de Inspección de Servicios, y 
Servicios Centrales del Insalud.

Consumo adelanta las inspecciones 
a gasolineras para prevenir fraudes

La Junta espera 
una resolución 
judicial para la 
conducción de 
agua del Picadas

La Tribuna - Cuenca

Efe - Toledo

^^nio ha ordenado intensificar y 
Adelantar la campaña que anual- 
’^ente lleva a cabo este departa- 
’^ento en las estaciones de servi- 

sobre el suministro de com
estible a los usuarios.
.^egún dijo el directorgeneral 
^Lonsumo, Carlos Macia, los 
spectores de Consumo llevan a 

todos los años actuaciones 
’nspecciones en el sector, pero 
era la campaña se intensifica- 

^^y adelantará después de co- 
“" informe hecho en 

perid por la Organización de 
^ensuniidores y Usuarios (OCU) 

^'^ presunto fraude en el 
p'eistro de combustible.

cion^'^^’ ^^ ^®^ trescientas inspec- 
1997^ ’'®'^^‘^^s a cabo durante 
def ^^ otros tantos surtidores

'^ o2 actas positivas al supe-

Y.S0R1ALas gasolineras este año tendrán antes una inspección.

rarse ei 0,5 por ciento de' margen 
de error permitido por la ley, pero, 
en ningún caso se superó el uno 
por ciento. Macia explicó que 
quince de las 82 actas positivas 

acabaron en expedientes sancio
nadores, que se incoan cuando el 
margen de error en la cantidad de 
gasolina suministrada respecto a 
la abonada por el usuario supera

el 0,7 por ciento de margen de 
error o bien cuando se reincide j 
en el 0,5 por ciento de margen 
permitido por la ley que lo regu-■ 
la, que data de 1988.

Cuando el margen de error es i 
superior a los citados se procede! 
al precinto del surtidor hasta una' 
nueva comprobación, dijo el 
director general de Consumo.'

Macia indicó que los usuarios 
y consumidores pueden solicitar 
el medidor de combustible que to-! 
das las estaciones de servicio están 
obligadas a tener y poner a dis-í 
posición de los automovilistas. 
Se trata de un envase de cristal 
denominado matraz aforado.■

De las 300 inspecciones efec
tuadas el año pasado en lasi 
gasolineras de la región, 122 es
tán en la provincia de Ciudad Real, 
dijo Macia, quien justificó este 
dato por ser esta provincia la que 
mayor nú mero de gasolineras tiene 
de las cinco provincias.

La Junta de Comunidades 
sigue a la espera de una resolu
ción judicial sobre las obras de 
conducción del embalse de Pi
cadas hacia Toledo.

Así lo manifestó ayer el di
rector regional de Carreteras, 
Obras Hidráulicas y Transpor
tes, Rafael Martínez Guijarro, en 
Cuenca.

Martínez Guijarro indicóque 
la Junta sigue a la espera de re
soluciones judiciales. Según el 
director regional de Obras Hi
dráulicas, el conflicto con un 
propietario de terrenos por los 
que tiene que pasar la conduc
ción está en la entrada de agua 
que ejecuta la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, entre los 
términos municipales de 
Valmojeda y Fincadas. El tramo 
que ejecuta la Consejería de 
Obras Públicas está, según el 
director regional, "casi construi
da".
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Primarias

"Parece necesario que el candidato no solo conecte 
con los ciudadanos sino que defienda los principios 
ideológicos del partido por el que se presenta"
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OPINION
Firma invitada La Tribuna

Primarias
de Toledo

JESUS 
FUENTES

C
omo un cierto tic, no corregido de nuestro 
complejo de inferioridad, heredado de épo 
cas pasadas, conservamos la creencia de que 
todo lo que en otros países se hace o practica es 

aplicable miméticamente al nuestro, lo considera
mos un gran descubrimiento e incluso se pone de 
moda. En ese instante, como ilustrados papagayos, 
repetimos la fórmula, propuesta o artilugio que pro
cede del extranjero y la imaginamos como bálsa
mo universal para curar todos nuestros males.

Esta pedante introducción viene a cuento a pro
pósito de la discusión con la que el PSOE última
mente se entretiene y distrae: elecciones primarias 
para elegir a sus diferentes candidatos.

De origen norteamericano, la fórmula de elec
ciones primarias algunos la defienden como el ins
trumento adecuado para conseguir la interna de
mocratización de los partidos políticos, sin tener 
muy claro si es el modelo norteamericano de de
mocracia el que queremos ignorando si tal fórmula 
es aplicable a las estructuras de los partidos po
líticos europeos.

Es cierto que los par
tidos políticos españo
les se desenvuelven con 
una importante carencia 
de madurez democráti
ca; es cierto que el dé
ficit de participación 
interna es muy abultado; 
verdad es que faltan ini
ciativas de ideas atrac
tivas y novedosas y es 
también cierto que el 
actual sistema de elec
ción de candidatos no 
resulta el más idóneo 
para proponer a los 
mejores ni para estable
cer un diálogo fluido y 
constante entre los elec
tores y elegidos. Todo 
esto es cierto y más que 
se podría decir sobre el 
funcionamiento de los 
partidos políticos, pero 
ello no habilita para tras
plantar por imperativo 
de un Congreso, una fór
mula que puede produ

el PSOE, sobre todo y ante el desastre de UCD, 
estructuró una organización de acusado carácter 
centralista, fuertemente jerarquizado, monolíticamente 
uniformado y pivotando en torno a la figura de un líder 
carismático. Tal configuración se incrementó con el 
triunfo electoral, reforzándose el modelo desde el poder 
al que se le adhirieron otros elementos consustancia
les al ejercicio del mismo.

El modelo fue útil hasta que se pierden las elec
ciones generales y lo continúa siendo en aquellos lu
gares en donde todavía se gana. Lógicamente cual
quier fórmula aplicable, sin alterarese esquema, deberá 
garantizar un cambio profundo de funcionamiento, au- 
sencias de conflictos que puedan repercutir en los 
resultados electorales y actitudes y comportamien
tos distintos. Porque son varios los riesgos que se 
corren, aunque el más obvio es el de que a la propues
ta se le quite tanta cafeína que al final parezca man
zanilla.

Existe además otro aspecto de igual relevancia que 
el anterior y que está relacionado con la tradición 
histórica de los partidos europeos y españoles. Son 

estas formaciones fuerte
mente ideologizadas en con
traste con los partidos nor
teamericanos de ideología 
débil. Es un debate también 
pendiente pro lo que, hasta 
tanto no aclaremos este asun
to, parece necesario que el 
candidato no solo conecte 
con los ciudadanos sino 
asimismo que defienda los 
principios ideológicos del 
partido por el que se presen- 

■ ta. No es malo, para la 
profundización de la demo
cracia social, que los ciu
dadanos conozcan la ideo
logía del candidato y cómo 
las propuestas ideológicas 
de este se engarzan con sus 
intereses; no es malo que el 
ciudadano perciba diferen
cias entre la derecha y la 
izquierda.

La última reflexión nos 
introduce en un nuevo aspec
to nuclear que se está olvi
dando: la necesidad de con
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MULTICINESNFCRISTINA
SALA I: "TlTANICPases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "HÉRCULES "Pase: 17,00

"THE GAME"Pases: 19,50 y 22,40 ,
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pases: 17,00; 19,50 y 10,40 
SALA 4: "UN LÍO PADRE" Pase: 17,00

"LA C0NFIDENTIAL"Pases: 19,50 y 22,40

MUSEOS

>4^

- LaFundación de 
Cooperación v Edu
cación (FUNCOE) ha 
abierto el plazo de pre
sentación para parti
cipar en su programa 
de ocio y tiempo libre 
para grupos infantiles. 
Los interesados tienen 
de plazo hasta el 15 de 
enero, de acuerdo 
con el modelo de ins
cripción que puede 
recibir por fax o co
rreo.

VILLACAÑAS

- El Ayuntamiento 
de Villacañas ha con
vocado elXXIII Fes
tival de Teatro para 
aficionados. El pla
zo de inscripción ter
mina el 15 enero de 
1998. Podrán presen
tarse todas las obras 
en lenguas del estado 
español. A los grupos 
participantes se lespa- 
gará un cachet míni
mo de 150.000 pese
tas. Para más informa
ción llamar al Ayunta
miento de Villacañas 
en Toledo.

EL TOBOSO

-La Casa de la To
rre de la localidad de 
”E1 Toboso" organi
za para el próximo!? 
de enero una cena 
con baile de disfraces 
para revivir elCarna- 
val de Venecia. El fo
tógrafo Fernando 
Medaño inaugurará su 
exposición y se pro
yectarán varias 
diapositivas acerca del 
carnaval veneciano. El 
acto comenzará a par
tir de las 8 de la tar
de.

650 700

“ 1 89 .
88 89.4

COPE RADIOS
Talavera

90 91 92

LaTribuaa

C
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E
S MULTICINESMAYORAL

SALA A: "NADA QUE PERDER"
SALA B: "ATÓMICA"
SALA C: "007. EL MAÑANA NUNCA MUERE"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

TALA VERA. DE EA EEEVA
MULTICINESCALDERON
SALA I: "TITANIO"Pases: 17:00 y 21:00
SALA 2: "MOWGLI Y BAL00"Pase: 17:00

"L. A. C0NFIDENCIAL"Pases: 20:00 y 22:30
SALA 3: "HÉRCULES"Pases: 16:30 y 18:30

"99.9"Pases: 20:30 y 22:30

TORRIJOS
MULTICINESBENIPORM
SALA A: "FULL M0NTY"Pases: 21:15
SALA B: "C0NSPIRACIÓN"Pases: 21:00

TKIKVISIONKS

TELETOLEDg
15:30 La buena mesa 
16:00 La Película

"El hijo de Montecristo”

17:30 Dibujos animados
18:30 Coraz.ón de diaman

te

19.15 TV Shop
19:45 Documental

20:00 En forma
20:30 A campo abierto

21:30 Toledo al día
22:15 Poldark
23.15 Documental

24:00 Toledo al día

24:45 Teleasenda

Canal 4 Toledo

CANAL
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal 
09:00 Lo mejor ae ta Madre
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor
misericordioso de Dios
13:00 Imagen de Dios 
13:30 La alianza de amor
con la Virgen María 
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida 
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17.4)0 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en
abundancia
19.00 Santificados en la 
verdad
19:30 Tierra de la esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Un llamado a la
misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Paolo Caruso
presenta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y
Faith Matters
05:30 La misión del 
cristiano

ONDA CERO Toteóo 
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TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 22 1036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALANTRA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149 -
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUTVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arq^ueológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Camara de Comercio e Industria de Toledo
- Plaza de San Vicente. XXVI Concurso-Exposición de Canaricultura. 
Hasta el 16 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Greco: exposición de pintura de Jose 
Luis Nombela Gómez. Hasta el 17 de enero.

Asociación de Vecinos "Alcántara"
- Plaza Virgen de la Oliva, s/n. Exposición de trabajos manuales. Hasta 
el 18 de enero.

Museo de Santa Cruz„ 
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias • 
Hasta el 25 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwakv 
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998:

1200 1250 1300 1350 1400
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El parlamentario regional Gonzalo 
Payo afirmó ayer que no es una 
preocupación inmediata en el PP la 
candidatura para los comicios de 1999

§

HEGION
El portavoz en las Cortes afirmó que el mensaje socialista ya está pastado

El portavoz del Grupo Popular en las Cortes regionales, 
Gonzalo Payo, afirmó ayer que el PP ganará las próximas 
elecciones autonómicas de 1999 sea cual sea el candidato 
que presenten, ya que el mensaje socialista está gastado y el 
propio Bono lo sabe y «sólo le queda actuar a la desespera
da».

El PP ganara las eleaiones de 
1999 sea cual sea el candidato

Efe-Toledo

«Las elecciones las vamos a 
ganar con cualquier candidato, 
pero porel momento no es nuestra 
preocupación inmediata (...) ya 
sea Conde o Luis deGrandes o 
cualquier otra persona de las que 
se habla lo harán bien y tendrán 
el apoyo de todos», agregó el por
tavoz.

Payo, que compareció en rue
da de prensa, señaló que el pre
sidente de la Junta, el socialista 
José Bono, «está convencido de 
que va a perder las elecciones de 
1999 y por eso está buscando una 
salida a la desesperada».

El dirigente del PP dijo que 
Bono tiene miedo a la derrota 
electoral, «está muy nervioso», 
y su estrategia, que ya inició hace 
unos cuantos meses, será la de 
acallar a la oposición en el Par
lamento, copar los máximos me
dios de comunicación y seguir 
gastando en propaganda perso
nal «a mansalva».

Graves coletazos del 
"bonismo”

Payo no se mostró muy opti
mista de cara a 1998, ya que «los 
coletazos de Bono y el bonismo 
^rán graves, como lo fueron los 

felipismo».
En cuanto a la actividad par

lamentaria propiamente dicha, el 
portavoz de los «populares» en 
^.^Qjtes castellano-manchegas 
mdicó que su grupo seguirá tra- 
10^^° ^®^ seriedad y rigor en 

como ya lo hizo el pasado 
a pesar de los «golpes de 

c ecto» y las descalificaciones 
cl PSOE. «Debemos seguir en 
sta línea de rigor y seriedad para 

Pmparar equipos suficientes para 
6C>t^rnar esta región», añadió, 
le P^yp^'o quiso adelantar cuá- 

^erán los asuntos prioritarios 
en^i^’ ^'^ llevará al Parlamento 
^ el próximo periodo de sesio- 
es, aunque citó algunos en los 

tu Y ^^ j^’C’o e* PSOE ha ac- 
3ie H ^^ fcirma partidista y sin 
lec^°^^ ^ ^‘^^ intereses regiona- 

el caso de la Caja de 
cio^^* *^’^^ Mancha, las diputa- 
pri ^^^’ ^^ colaboración con los 

maman, entre otros.

Para este dirigente «popular», 
lo que ha quedado claro es que 
el Gobierno del PP ha demostra- 
do una máxima eficacia en loque 
se refiere a Castilla-La Mancha, 
ya que desde que ganó las elec
ciones se han solucionado pro
blemas «enquistados» como las 
Hoces del Gabriel, los planes 
hidrológicos del Tajo y Júcar y 
el campo de tiro de Anchuras.

Por otra parte, Payo manifestó 
que espera que en la reunión de 
presidentes autonómicos que se 
celebrará el 21 y 22 de enero en 
Tenerife se trate sobre la situa
ción de las Cortes de Castilla- 
La Mancha y la elaboración de 
los vídeos institucionales que, 
según el PP, «están manipula
dos».

Payo comentó que el presiden
te del Parlamento de la Comuni
dad de Madrid, Juan Van Halen, 
le ha asegurado en una carta que 
sacará este tema a debate en la 
reunión de Tenerife.

Asimismo, el portavoz del 
Grupo Popular llamó la atención

Peral critica la demagogia de 
Page en el tema de viviendas

\ Efe-Toledo

1 El portavoz económico del PP 
en las Cortes regionales, Pedro 
Peral, acusó ayer al consejero de 

■ Obras Públicas de la Junta de 
'Comunidades, Emiliano García
■ Page, de ser un maestro de la de- 

magogia, ya que por un lado 
! critica el Plan de Vivienda del 

Gobierno central y por otro re- 
,duce los fondos de su departa

mento para estas actuaciones.
Peral, en rueda de prensa, re- 

■partió un documento -aprobado 
por el Consejo de Gobierno de 
Castilla-LaManchael pasado 28 
de octubre- en el que se autori
zaba una modificación de los pro
yectos del Fondo de Compensa
ción Interterritorial por el que se

Payo cree que Bono perderá las elecciones.

Payo no se mostró muy optimista de 
cara a 1998, ya que «los coletazos de 
Bono y el bonismo serán graves, como 

lo fueron los del felipismo»
sobre el asesinato de concejales 
del PP en el País Vasco y, tam
bién, sobre las matanzas que se 

producen en Argelia, y expresó 
su deseo de que durante 1998 se 
terminen.

reducían las partidas para cons
trucción de viviendas en 1.494 
millones de pesetas.

Asimismo, el diputado «po
pular» puso en duda algunos de 
los datos ofrecidos por Page en 
sus declaraciones públicas sobre 
la buena ejecución de la Junta en 
materia de vivienda y le retó a 
mantener un debate parlamenta
rio con el Grupo Popular en las 
Cortes sobre este asunto.

Además, Peral recomendó a 
Page que aprenda que su labor 
en la Consejería de Obras Pú
blicas no sólo consiste en criti
car lo que hace el Gobierno 
central y añadió que este conse
jero es «alumno en muchas co
sas, pero maestro en la demago
gia».

'CLM solicita al 
1Senado la 

convocatoria de la 
iComisión General 
:de las CCAA

Efe-Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha decidi
do en su reunión de ayer solici
tar al Senado la convocatoria de 
la Comisión General de las Co
munidades Autónomas con el 
fin de debatir con el presidente 
del Gobierno central, José María 
Aznar, sobre el Estado de las 
Autonomías. Según informó ayer 
la Oficina del Portavoz del Eje
cutivo regional, la decisión del 
Consejo de Gobierno, adopta
da en la primera reunión que 
sus miembros han celebrado en 
el año 1998, se produce habida 
cuenta de que en breves fechas 
se iniciará el periodio de sesio
nes del Senado.
:Asimismo, en el artículo 56 

bis 7 del Reglamento del Sena
do se contempla que la Comi- 

|sión General celebrará una se- 
1sión cada año antes de que fi

nalice el periodo de sesiones, con 
| el único punto en el orden del 

día de efectuar un balance de la 
situación del Estado de las Au- 

1tonomías. Esta petición se rea
liza poco después de que el pre- 

1sidente de Castilla-La Mancha, 
j José Bono, solicitara la compa

recencia de José María Aznar 
1 en el Pleno del Senado para que 
i explicara los criterios que su 
iGobierno ha seguido a la hora 
j de establecer el nuevo modelo 

de financiación sanitaria que 
jcuenta con el rechazo del Eje- 
scutivo castellano-manchego.

Pedro Peral.

i 251 casos de 
maltrato a mujeres 
fueron tramitadas 
el año pasado en la 
región

Efe-Albacete

! Durante 1997 se tramitaron 
en Castilla-La Mancha 251 
causas por malos tratos a muje
res, de las que sólo fueron re
sueltas 77, según informó ayer 
el fiscal jefe del Tribunal Supe- 

!rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha (TSJC-M), Andrés 
López Mora. El diputado regio
nal de Izquierda de Castilla-La 
Mancha(ICAM), José Molina, 
y las representantes del área de 
la Mujer de esta formación 
mantuvieron ayer un encuentro 
con el fiscal jefe del TSJC-M 
para trasladarle la necesidad de 
realizar un convenioentre el Go
bierno regional y el Ministerio 

l de Justicia, con el objeto de crear 
juzgados de familia en las cin
co provincias de la región.
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El consejero de Medio Ambiente tiende la mano para trabajar conjuntamente

Valencia desea evitar conflictos con
Investigan si la 
mujer embarazada 
de Guadalajara fue 
objeto de continuos 
malos tratos

CLM en la protección de las Hoces
Efe-Valencia

El conseller de Medio Am
biente, José Manuel Castellá, dijo 
ayer que desde la Común¡dad Va- 
lenciana se va a intentar «evitar 
conflictos y contradicciones» con 
Castilla-La Mancha y la Con
federación Hidrográfica delJúcar 
(CHJ) en el nuevo modelo de 
gestión compartida para la pro
tección de las Hoces del Cabriel.

Los responsables autonómi
cos de Medio Ambiente de 
Castilla-La Mancha y la Comu- 
nidad Valenciana se comprome
tieron el pasado lunes en Cuen
ca a trabajar conjuntamente en 
la preservación de la Reserva Na
tural de las Hoces del Cabriel y 
a desarrollar medidas de protec
ción en este paraje.

José Manuel Castellá expli
có ayer en rueda de prensa que 
su departamento trabaja en la 
elaboración de un expediente para 
declarar como Paraje Natural una 
superficie de 11.564 hectáreas de 
la parte de la Comunidad Valen
ciana, un documento que podría 
estar redactado en el plazo de 
seis meses. La declaración de la 
figura de Paraje Natural comple
mentará la protección que ya es 
efectiva en la parte de la provin
cia de Cuenca, tras la declara
ción de Reserva Natural por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Castellá indicó que la Conseje
ría de Medio Ambiente ha con
siderado que la figura de 
Paraje Natural es la más adecuada 
para el lugar, ya que si fuese 
declarado como Reserva natural 
implicaría una «restricción casi 
absoluta» y no tendrían cabida 
los usos tradicionales de la zona, 
de acuerdo con la Ley de Pro
tección de Espacios Naturales 
de la Comunidad Valenciana. 
Una vez declarado como Paraje

La CHT irá a los tribunales para proceder al 
derribo de construcciones en el cauce del Tajo

Efe-Guadalaiara

La Confederación Hidrográ
fica del Tajo (CHT) recurrirá a 
la vía judicial para proceder al 
derribo de las construcciones que 
se han levantado invadiendo el 
cauce de los rios de esta cuenca, 
para lo que se está elaborando 
un expediente administrativo que 
delimite el dominio público 
hidraúlico de las riberas de Tajo.

Tras reunirse ayer con el al
calde de Guadalajara, el presi
dente de la CHT, José Antonio 
Llanos, dijo en esta capital que 
estos expedientes se efectuarán 
sobre las zonas de mayor riesgo

r air >
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Valencia trabaja en un expediente para declarar Paraje Natural una zona de la parte de la comunidad valenciana.

Natural, la Consejería de Medio 
Ambiente tiene previsto elabo
rar un Plan de Uso y Gestión que 
pasará a exposición públ¡ca «para 
que sea consen-suada entre to
das las entidades sociales».

El conseller afirmó que exis
te una voluntad política para 
trabajar conjuntamente con laCo- 
munidad de Castilla-La Mancha 
y con la Confederación Hidrográ
fica del Júcar, las otras dos ad

y posibilidad de inundación, como 
son las riberas de los rios Guada
rrama y Alberche, en las provin
cias de Madrid y Toledo, y la del 
Henares a su paso por Alcalá de 
Henares y San Fernando, en 
Madrid. «Estamos haciendo un 
expediente de delimitación del 
cauce que nos permitirá poder 
llevar ante un juez a las perso
nas o construcciones que están 
invadiendo ese cauce público y, 
por tanto, no tienen ninguna po
sibilidad de ser permitidas (las 
viviendas)». Agregó que «espe
ramos que el juez cuando tenga 
los datos suficientes y evalúe el 
riesgo (de inundación) decrete el 

ministraciones que tienen com
petencia en la zona, para conse
guir la conservación del paraje.

Según el conseller de Medio 
Ambiente, se puede trabajar un 
modelo mixto de gestión, tal y 
como la consejería realiza en otras 
zonas naturales, con el objetivo 
de evitar contradicciones que se 
puedan producir en el territorio 
de ambas Comunidades Autóno
mas y para rentabilizar en ma

desalojo y podamos tirar estas' 
construcciones», señaló Llanos.

Explicó que en la mayoría de 
los casos son viviendas para des
canso de verano y fines de semana 
o huertos de ocio». «Para noso
tros el tema de la invasión de do
minio público hidraúlico es fran
camente preocupante», máxime 
si se tiene en cuenta que en lugar 
de ir dismimuyendo este tipo de 
construcciones están aumenta
do en los últimos años.

A su juicio, los motivos que 
han llevado a construir en estas 
zonas son la mayor demanda de 
la población y la sequía que du
rante los últimos diez años ha 

yor medida las inversiones. 
Castellá destacó que el objetivo 
de esta protección continúa sien
do el de poner en marcha el de
sarrollo sostenible de la zona y 
que estas figuras de protección 
contribuyan al desarrollo econó
mico y social de las poblacio
nes que se encuentren en estos 
espacios protegidos, siguiendo 
la política que está llevando a 
cabo la consejería.

mantenido a los ríos con cauces 
mínimos.

Aunque en esta primera re
unión, que había sido aplazada 
la semana pasada, no se han al
canzado soluciones definitivas, 
se están analizando posibles vías 
para aumentar la seguridad de los 
vecinos que viven en edificacio
nes próximas al rió. En este mis
mo sentido, el presidente de la 
CHT señaló que este departa
mento tiene un estudio sobre el 
acondicionamiento del rió 
Henares desde la localidad de 
Humanes, en Guadalajara, has
ta su desembocadura en el rió 
Jarama.

Efe-Albacete

La Fiscalía de Guadalajara 
investiga la posibilidad de que 
la mujer embarazada que el pa
sado jueves fue ingresada en el 
Hospital General de esta capi
tal con síntomas de parto y tras 
ser golpeada por su compañe
ro, Juan Francisco Pánaga, haya 
sido objeto de malos tratos con
tinuados.

El presunto agresor, de 37 
años, fue detenido el pasado vier
nes y tras permanecer tres días 
en los calabozos de la Comisa
ría de la Policía en Guadalajara 
y pasar a disposición judicial, 
fue puesto el pasado lunes en 
libertad, al no considerarse de
lito, sino una falta de lesiones, 
el golpe en la cara que presun
tamente propinó a Josefa Molina 
Palomino. Aunque Josefa, 
que dió a luz el pasado sábado, 
se encuentra en perfecto estado, 
al igual que el bebé, el Minis
terio Fiscal ha abierto diligen
cias ante la sospecha de que 
pudiera haber sido agredida de 
forma continuada por su com
pañero, según declaró a Efe la 
fiscal jefe Angeles García. La 
Fiscalía tiene previsto interro
gar en los próximos días a va
rios testigos que conocían a la 
pareja. Asimismo Angeles 
García ha dado instrucciones a 
todos los fiscales a su cargo, 
para que si en las declaraciones 
de los testigos y de la propia 
víctima se desvela algún indi
cio de agresiones previas de 
forma continuada, como aseguró 
Josefa, se celebre un juicio 
rápido contra Juan Francisco 
Pánaga por presuntos malos 
tratos familiares. Según con
firmó ayer la Subdelegación del 
Gobierno en Guadalajara, Juan 
Francisco Pánaga cuenta con di
versos antecedentes penales por 
tráfico de estupefacientes, estafa 
y falsificación de documentos.

Un agente de 
Azuqueca 
impugnará 
judicialmente una 
oposición

Efe-Albacete

de Azuqueca de Henares, Floren
tino Adraos, llevará a este Ayun* 
tamiento ante los tribunales po^ 
lo que califica «un proceso irre 
guiar» que tenía como fínj* 
adjudicarle la plaza de cabode 
cuerpo que había sido convoca 
da. Según declaró a Efe el agen 
«desde el primer momento enQ 
se publicaron en el Boletín de^ 
Provincia las bases de la op 
sición, ya había aspectos co 
trovertidos como el puntoq 
homologaba la titulación eXL 
da a 5 años de experiencia,  ̂
un curso específico de laJ 
ta».

M.C.D.
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La Asociación Universitaria de Toledo 
(AUTO) programa la celebración de 
varios congresos de estudiantes para 
los meses de febrero, marzo y abril La
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Reunirá a los estudiantes en torno a un seminario que analizará aspectos técnico-iurídicos

AUTO sera pionera en oi^anizar 
un coi^reso en Telecomunicaciones
La Asociación Universitaria de Toledo (AUTO) celebrará 
del 1 aló de abril en el campus de Toledo elprimer congreso 
de estudiantes dedicado a las telecomunicaciones y sus 
aspectos técnico-jurídicos, que convertirá a la Universidad 
de Castilla-La Mancha pionera en España en la organiza
ción de un congreso que aborde esta problemática.

Mónica ORMAECHEA

Tras los buenos resultados 
alcanzados por la Asociación 
Universitaria de Toledo (AUTO) 
en las últimas elecciones celebra- 
dasen la Universidad de Castilla- 
La Mancha y que le permitirá estar 
presente en los órganos de re
presentación , ha comenzado ya 
la programación de sus activida
des para este año recién estre
nado.

Entre los proyectos previstos 
por la asociación figura la orga
nización a lo largo de los meses 
de febrero, marzo y abril de va
rios congresos que reunirán en 
Toledo a alrededor de 2.000 es
tudiantes.

Juan Agustín González, que 
lleva dos años al frente de la 
Asociación Universitaria de 
Toledo, destacó a LA TRIBU
NA que, tras los resultados ob
tenidos en las elecciones y que le 
permitirán tener ocho represen
tantes en la Junta de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas Sociales, 
cinco en el Consejo de Departa
mento, uno en el Departamento 
de Economía y otro en el Claus- 
Í®P?’ ’*^ Facultad de Ciencias 
Jurídicas Sociales, se desprende 

que la asociación cuenta con el 
apoyo mayoritario de los estudian
tes del campus de Toledo.

AUTO, que agrupa a cerca de 
150 alumnos procedentes princi
palmente de las carreras de 
Derecho, Empresariales y Ges
tión y Administración Pública, 
proyecta la organización del pri
mer congreso dedicado a estu
diantes de Humanidades que se 
celebrará en el Paraninfo Univer
sitario del Palacio Lorenzana. En 
este sentido, Juan Agustín 
González anunció que AUT0 está 
ampliando su labor a los estudian
tes de Humanidades y destacó 
que cada vez son más sus estu
diantes que se asocian y recor
dó que en las elecciones ha lo
grado un representante de esta 
Facultad para el Claustro.

Por otro lado, AUTO repeti
rá experiencia y celebrará el II 
Congreso de Gestión y Adminis
tración Pública en la última se-, 
mana de marzo dado el gran éxi
to que alcanzó el pasado año este 
encuentro en el que participaron 
180 estudiantes. "En esta ocasión, 
el curso estará enfocado hacia 
la vivienda y el suelo y estará 
abierto a todos los estudiantes del 
campus toledano y del resto 4e

Juan Agustín González, presidente de AUTO. M.SOTO

ETA SON
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la UCLM, así como a funciona
rios y empleados de la Consejetía 
de Obras Públicas del Gobierno 
regional". En este congreso, si 
bien todavía queda por perfilar 
el programa, participarán expertos 
de la Consejería de Obras Públi
cas así como catedráticos del resto 
de universidades españolas.

Por su parte, Cristina Sabrido, 
vocal de la Ejecutiva de AUTO, 
que explicó que la agenda de 
actividades es consensuada en 
asamblea de los asociados, indi

có que la organización de estos 
congresos si bien están enfoca
dos a alumnos y cuentan con la 
dirección académica de la Uni
versidad regional, "permanecen 
abiertos a una amplia gama so
cial de la región que abarca de^- 
de los desempleados hasta los 
funcionarios".

AUTO cuenta asimismo con 
el apoyo de la Dirección Gene
ral de Servicios Sociales de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para la ce

lebración del congreso sobre 
Derecho Penal, que en la presente 
edición estará dedicado a la pro
tección de menores. En este 
sentido, Sabrido anunció que en 
este congreso se dará a conocer 
el borrador de la Ley de Protec
ción de Menores que está pre
parando el Gobierno regional.

Y como novedad de este año 
AUTO organizará el primer con
greso dirigido a las telecomuni
caciones y su aspecto jurídico- 
técnico. De esta manera, la 
Universidad de Castilla-La Man
cha se convertirá pionera en 
España en la celebración de un 
congreso de estas característi
cas. A este encuentro se invita
rá a estudiantes de toda España 
y se celebrará la primera sema
na de abril dado el interés que 
puede tener este congreso dada 
la actualidad de los temas que en 
él se abordarán.

El cuarto congreso de Empre
sariales dedicado al Marketing se 
celebrará los días 3,4 y 5 de marzo.

Los congresos se celebrarán 
en el campus de Toledo y su 
organización dependerá de AUTO 
con el apoyo de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, que se 
bien hasta la fecha sólo había 
colaborado en estos poniendo a 
disposición de los alumnos me
dios técnicos, en la presente edición 
los representantes de la asocia
ción universitaria esperan que 
ayude en el aspecto económico 
dada la ampliación de oferta pre
vista para este año.

Los alumnos exigen el inicio 
de las obras de la Fábrica

M.ORMAECHEA
Los representantes de la 

sociación Universitaria de 
TRir^ ^"^^^^^indicaron a LA 

que una de las pri- 
eras reivindicaciones que pon- 

sobre la mesa en los órga- 
representación para los 

nan sido elegidos en las últi- 
®^®^c*ones será la de exigir 

^^^ ^as obras de la antigua Fá- 
eade Armas comiencen cuanto 

^^esparaqueel campus de Toledo 
emplazamiento sea una ^^ndad.

^a falta de espacio en las aulas 

de San Pedro Mártir, que reúne 
a los estudiantes de Ciencias 
Jurídicas Sociales advirtió el pre
sidente de AUTO, Juan Agustín 
González, podría verse subsana
do por el proyecto de la Fábrica 
de Armas.

Destacó la necesidad de que 
exista voluntad por parte de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha de buscar soluciones a esta 
problemática de falta de espacio 
motivado, entre otras razones, por 
el nuevo Plan de Estudios, y que 
podría pasar porel desdoblamiento 
de los turnos de las clases en la 
medida que, a su juicio, existen 

los profesores suficientes para 
poder hacerlo.

En este sentido recordó que 
ya son varios los años por los que 
se viene hablando de una posible 
solución que todavía no ha llega
do para estos 3.000 estudiantes 
de Empresariales, Derecho y 
Gestión y Administración públi
ca. Explicó que una de las solu
ciones que se han barajado por 
parte de la Universidad y la 
Consejería de Educación es la 
posibilidad de habilitare! Convento 
Madre de Dios, juñío a San Pedro 
Mártir, para habilitar cuatro au
las e incluso un comedor univer

IvOS estudiantes quieren que el campus de Toledo sea una realidad. M.SOTO

sitario.
E1 presidente de AUTO des

tacó que este edificio reúne las

condiciones para trasladar algún 
curso de Ciencias Jurídicas So
ciales a estas dependencias.
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La nota nesativafue la muerte de la directora del C.E. U. y del hermano del rector de la UCLM

El vicerrector del Campus de Cuenca 
valora como positivo el año 1997

.T.L.MUÑOZ SÁNCHEZ

El vicerrector de Extensión 
Universitaria del Campus de 
Cuenca, Joaquín García Marchan
te, valora como bastante positi
vo 1997 como año universitario 
en su Campus.

En cuanto a las 
infraestructuras, el vicerrector 
explicó a este periódico que se 
han inaugurado dos edificios, el 
de la Facultad de Bellas Artes y 
el de los Servicios Generales del 
Vicerrectorado, resaltando éste 
último ya que "después de un 
aprovechamiento maximizado del 
edificio hemos conseguido un 
espacio para los Servicios Gene
rales espléndido y donde estamos 
muy bien instalados pudiendo 
ofrecer mejor servicio al público 
del que podíamos ofrecer cuan
do estábamos en el antiguo con
vento de las Carmelitas".

Por otro lado, al edificio 
Melchor Cano se han desplaza
do las carreras de Enfermería, 
Trabajo Social y Arquitectura 
Técnica, aunque esta enseñan
za está ubicada en este "aulario" 
de forma provisional puesto que 
"en el momento que se constru
ya el edificio nuevo, el Politécni
co, se trasladará allí aunque to
davía quedan alrededor de dos 

años".
Así, en el apartado de ense

ñanza, García Merchante seña
ló que "hay que destacar que es
tamos ya en la certeza de la pre
paración de las dos nuevas ca
rreras para el curso en el que ya 
estamos, y« se ha nombrado el 
Decano Comisario y todavía 
estamos con la duda de la segunda 
carrera técnica para el Campus, 
entre las que están Topografía, 
Ingeniería Técnica Industrial, y 
estamos en ello manteniendo con- 
versaciones con el mundo aca
démico y con la sociedad con
quense".

Por otra parte, el vicerrector 
recordó que se desarrolló muy 
ampliado el programa de cursos 
de verano y en el tema del de
porte universitario la participa
ción de los estudiantes va cre
ciendo poco a poco. Además, el 
Servicio de Publicaciones "no es 
que funcione mejor, sino que cada 
vez produce más".

Nota negativa

El vicerrector del Campus de 
Cuenca también quiso recordar 
en su resumen de 1997 el falle
cimiento en accidente de tráfico 
de María Ester Martínez López, 
directora del C.E.U., que califi-

El vicerrector del Campus de Cuenca, Joaquín García Marchante. FOTO-RES

cacomo "una gran pérdida no sólo una gran colaboradora. También miento del hermano del rector, 
por su persona sino también como fue una gran pérdida el falleci- un gran amigo y colaborador".

Santino Alvarez hizo
sentir su obra en el Quijano

Silvia DIEZ MAYANS

La Muestra de Cine Documen
tal Cubano que la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha organiza
do en homenaje al conocido 
cineasta cubano Santiago Álvarez 
comenzó ayer en el Teatro Mu
nicipal Quijano con numeroso 
público, sobre todo estudiantes, 
que acudieron a disfrutar de algu
nos de los documentales del di
rector.

Santiago Álvarez, afirmó que 
"estoy aquí para tratar de conec
tar con este público, cosa que creo 
muy probable pues, entre otras 
cosas, mi madre era castellana v. 
ae alguna forma, hay ciertos vín
culos que facilitan esa conexión".

La labor documentalista de 
Santiago Álvarez está avalada por 
los 600 informativos que a lo lar
go de su carrera ha ido realizan-

bantiago Álvarez. TUsRNÁNMZ

do. "El documental es un género 
muy importante para mí pues, 
frente al de ficción, no hay que 
maquillarlo, lo único que hay que 
hacer es reflejar la realidad". 

declaró.
Según comentó el cineasta, 

algunas de sus creaciones, como 
el corto "Now", no han sido rea
lizadas por él, sino que "han sido 
los 'yanquis', los fascistas ameri
canos los que han hecho el traba
jo. Yo sólo he tenido que reflejar
lo."

El director, gran amigo de Fidel 
Castro, aseguró que la cinemato
grafía cubana tiene problemas ma
teriales y culturales ya que, según 
sus propias palabras, "la cultura 
en mi país ha sufrido golpes muy 
fuertes y eso se está notando ahora".

De esta manera, Álvarez, quien 
HSegura que en L,uba no hay 
censura", demostró que el cine ha 
supuesto para él un arma impor
tante no sólb en la revolución 
cubana, sino para solidarizarse con 
los países tercermundistas y sa
car a la luz su compleja realidad.

La UCLM sigue con el proyecto "Aula de 
Solidaridad". El Aulario General del Campus de 
Ciudad Real contó con la presencia, ayer por la tarde, 
de la periodista Inmaculada Martín, que impartió 1^ 
conferencia "Palestina: los sueños en una maleta". ^^ 
acto forma parte de la colaboración existente entre 1^ 
organización Solidaridad manchega con los pueblos 
del Tercer Mundo y la UCLM. T.í^
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Encuentro en Moncloa

Aznar está pasándose de rosca, en algunos 
aspectos, en relación con a Cataluña y 
Euskadi La

 Tt
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un
a

OPINION
Crónica personal

Encuentro en Moncloa

PILAR 
CERNUDA

E
ste miércoles se ven finalmente 
José María Aznar y Jordi Pujol.
Hemos tenido varias semanas 

de especulaciones sobre el encuen
tro, con toda clase de globos sonda 
de una y otra parte respecto a cua
les son las cuestiones fundamenta
les a abordar, y rumores sobre si se 
entre los dos políticos hay más acuer-^ 
dos que desacuerdos, o viceversa, y 
si los desacuerdos pueden conducir 
a una ruptura de pactos 
institucionales. O, por el contrario, 
van a poner los intereses de todos 
los españoles por encima de las cues
tiones partidistas y personales.

Independientemente de cual sea 
el resultado de la entrevista, en la 
que deben cuidarse el fondo y la 
forma, hay que insistir en que la 
España de las autonomías no está de
finitivamente resuelta. Más que el es
quema autonómico, no está resuel
ta la política autonómica, y mues
tras de ello tenemos todos los días.

No se puede caer en el error de 
considerar que las dudas razonables 
respecto a las concesiones que hace 
este gobierno a las exigencias de CiU 
y del PNV deben ser consideradas 
como una crítica al hecho mismo de 
que en España existe diversidad de 
cultura y de lenguas, y se recuerde 
que la Constitución recoge que esa 
diversidad se traduce en un mapa que 
ya se encuentra perfectamente dise
ñado y con sus estructuras defini
das. Antes al contrario, cuanto más 
se profundiza en la necesidad de 

insistir en el respeto a la riqueza de 
las regiones y a su diversidad, se ve 
más necesario regular la política au
tonómica de manera que en el es
quema definitivo no se adviertan dis
criminaciones, clasificaciones injus
tas y hasta exigencias desmedidas.

A esas exigencias no se les pude 
dar cancha a cambio de estabilidad 
de gobierno. Esa fue la principal 
crítica que se hizo en su momento 
a la política autonómica del gobierno 
de Felipe González y en esa línea 
ha insistido el gobierno de José María 
Aznar, que ha sobrepasado con cre
ces la generosidad, entre comillas, 
de la Administración socialista res
pecto a los partidos nacionalistas que 
le prestaban su apoyo en la última 
legislatura.

Aznar está pasándose de rosca, 
en algunos aspectos, en relación con 
a Cataluña y Euskadi. Y poner el 
acento en lo que pueden ser unas 
concesiones injustas no significa ali
nearse con los que no creen en la 
España de las autonomías ni signi
fica colocarse al margen de la Cons
titución.

Responder a las expectativas 
estatutarias de las distintas comu
nidades está bien; ir mucho más allá 
porque así lo exigen algunos parti
dos que dan estabilidad al gobier
no, es un error, tremendo error. Eso 
es así, por mucho que los que acep
tan las exigencias nacionalistas nos 
quieran hacer comulgar con ruedas 
de molino.

JOSE ANTONIO ARDANZA, 
presidente del Gobierno vasco; «ETA 

es un problema de los vascos y sobre 
nosotros recae la responsabilidad de su 
solución»»

JAIME MAYOR OREJA,
ministro del Interior; «Aún nos que

da mucho por llorar y todavía va a ha
ber situaciones más difíciles» -

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno; « Cataluña, 

el País Vasco y el resto de las comuni
dades nunca han tenido tanto poder au
tonómico como ahora»

JOAN LERMA,
miembro del Ejecutivo del Partido 

Socialista; «1997 ha sido un año catas-í
trófico para el empleo»;

FIDEL CASTRO,
presidente de Cuba; «El que está cambiando es el mundo, 

no Cuba»

BILL CLINTON,
presidente de EEUU; «Espero que la 

ONU adopte medidas firmes y apropia
das frente a Irak»

ADEM DEMACI,
líder albanés; «La guerra en Kosovo 

será peor que la de Bosnia»

JAVIER DELGADO BARRIO,| 
presidente del Consejo General del Poder Judicial; «las ! 

soluciones para erradicar los malos tratos deben ser ade
más de preventivas, represivas»

Aznar-Pujol
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E
l presidente del Gobierno, José Ma 
ría Aznar está convencido de que la 
estabilidad del gobierno está garan
tizada porque la responsabilidad de sus 

socios catalanes y vascos ante el principal 
reto del año, el examen de ingreso en la 
moneda única interesa a partidos naciona
les y nacionalistas.

Él apoyo declarado por el propio Pujol 
y por Arzalluz no quiere decir que los na
cionalistas vascos y catalanes cejen en sus 
reivindicaciones. Más allá de las peticio
nes -contestadas- del secretario de Estado 
de la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez para que los nacionalistas pien
sen en los ‘’intereses generales’ ’ y las pro
pias declaraciones de Aznar que pidió que 
con el nivel de descentralización existente 
los nacionalistas dejen de dar prioridad a 
la política reivindicativa y se dediquen a 
administrar bien lo que ya tienen -aunque 
como el sabe y dijo en su comparecencia 
con el primer ministro finlandés, Paavo 
Lipponen, los milagros no se producen casi 

nunca-, los nacionalistas catalanes mantienen 
siempre un lenguaje doble según sus con
veniencias, o sus disensiones internas, o sus 
intereses electorales. Ahora toca, según las 
declaraciones del secretario general del 
partido de Pujol, Pere Esteve, decir que 
aunque en los último tiempos se han pro
ducido excesivas situaciones en las que el 
desencuentro entre el gobierno y CiU ha 
provocado una imagen de desencuentro ‘’el 
camino no ha dejado de estar allanado en 
ningún momento’’.

Aunque Pujol sabe que sus continuas rei
vindicaciones de mayor autogobierno no 
sientan bien en el resto de España, los na
cionalistas catalanes tienen su propia lógi
ca y son conscientes de su poder frente al 
gobierno al que sostienen con su apoyo 
parlamentario y de nada, salvo para gene
rar inquietud en CiU, han servido las pala
bras de Aznar en el sentido de que Catalu
ña, Euskadi y el resto de la Comunidades 
Autónomas nunca han tenido tanto poder 
de autogobierno como ahora.

Despejado al parecer el problema de 
la financiación autonómica con la decla
ración del presidente del gobierno de que 
la reforma del IRPF no afectará al tramo 
del treinta por ciento sobre el que tienen 
competencia normativa las comunidades 
autónomas y que por tanto los naciona
listas catalanes no verán modificada su fi; 
nanciación, se quedan una vez más sin mo
tivo para reclamar la cesión de los impues
tos especiales que tanto desean desde que 
lo consiguiera el País Vasco.

Pero el apoyo de Pujol no le saldrá gra
tis a Aznar porque está pendiente la apro
bación del nuevo plan de inversiones en 
infraestructuras en Cataluña negociado du
rante la tramitación de los presupuestos y 
el debate sobre los problemas políticos 
derivados de la aprobación de la nueva ley 
del catalán y el plan de humanidades que 
serán temas de obligado tratamiento en
tre ambos dirigentes políticos y que han 
dejado heridas abiertas entre ambos par
tidos.
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Rato y Pujol prepararon estos días 
en Barcelona la reunión que tendrá 
lugar hoy en el segundo y José 
María Aznar en La Moncloa

Debatirán los efectos de la reforma del IRPF sobre los ingresos de las CCAA

Aznar y Pujol abordarán hoy 
su colaboradón para este año
Los presidentes del Gobierno y de la Generaliíat, José 
María Aznar y Jordi Pujol, respectivamente, mantendrán 
su anunciado encuentro mañana en el transcurso de un 
almuerzo en el Palacio de la Moncloa en el que sentarán las 
bases de su colaboración política durante este año 1998, 
confirmaron fuentes de los dos gobiernos. En el encuentro

se analizará la reforma fiscal que pretende realizar el 
Ejecutivo para bajar los impuestos y en otras medidas que 
proyecta para modernizar el Estado, dijeron fuentes del 
Gobierno, antes de este primer encuentro del año, que 
sucede a los cuatro mantenidos por Aznar y Pujol en 1997 
y a los siete de 1996.

Efe - Madrid/Barcelona

Aznar pretende conseguir el 
apoyo de los nacionalistas para 
sacar adelante la reforma del 
IRPF, una de las partes de la re
forma fiscal quiere realizar el 
Ejecutivo.

El Gobierno de Aznar no en
tiende que esta reforma (cuyo bo
rrador puede presentarse en bre
ve) vaya a suponer un problema 
con sus socios nacionalistas, ya 
que se efectuará sobre el tramo 
del Estado y no sobre el cedido 
a las comunidades autónomas 
por el nuevo modelo de finan
ciación autonómica (30 por cien
to), vigente hasta el 2001.

Pujol acudirá al encuentro 
con «una clara voluntad de man
tener la estabilidad», según acor
dó el lunes la cúpula de CiU, y 
con el objetivo de llegar a acuer
dos sobre los contenido de la ac
ción de gobierno en los próxi
mos meses, especialmente sobre 
las medidas económicas que se 
adoptarán tras el ingreso de Es
paña en la moneda única y la re
forma del IRPF.

Sobre este tema, Pujol pedi
rá a Aznar garantías de que la 
reforma del impuesto no afec
tará a las arcas de la Generalitat. 
En caso contrario, CiU piensa 
reclamar una modificación del 
actual sistema de financiación 

y se plantea solicitar la cesión 
de los impuestos especiales o de 
parte del IVA.

Además de estas medidas fis
cales, fuentes gubernamentales 
subrayaron la importancia de 
efectuar otras medidas para con
tinuar con la modernización y 
transformación económica del 
país y mejorar su competitividad, 
una vez que España esté en la 
Unión Económica y Monetaria.

Desde La Moncloa se subraya 
que la entrada en el euro «es irre
nunciable» e «irreversible», por 
eso, cuando España se encuen
tre en el grupo de cabeza del euro, 
el país debe estar preparado para 
que no haya «marcha atrás» y 
su economía sea competitiva.

El Plan de empleo

En este sentido, Aznar y Pujol 
también hablarán del Plan de 
Ernpteo que el Gobierno ha de 
presentaren la primavera de este 
año y de cómo aumentar la gene
ración de puestos de trabajo.

Otro objetivo del líder cata
lán es conseguir el compromiso 
de Aznar de agilizar una serie 
de traspasos pendientes en el Es
tatuto de Autonomía de Catalu
ña y, en especial, obtener la garan
tía de que se llevarán a cabo una 
serie de infraestructuras que la 
Generalitat cree imprescindibles

Pese a las explicaciones de Rato los convergentes todavía dudan. EFE

para garantizar la competitividad 
de la economía catalana.

En este capítulo, Pujol inclu
ye la tercera pista del aeropuer
to de Barcelona, la ampliación 
del puerto de esta ciudad y la 
construcción del Tren de Alta 
Velocidad (AVE).

Los dirigentes de CiU reite
raron que estas inversiones no 
benefician sólo a Cataluña, sino 
a toda España porque «la eco
nomía catalana actúa de motor 
de la economía española».

Sobre la mesa estará también 
la necesidad de mejorar la coor
dinación entre los dos socios par
lamentarios para evitar conflic
tos como los aparecidos espe
cialmente en la segunda mitad 
del año pasado.

Fuentes de CiU afirman que 
su intención es que el Gobierno 
les consulte las medidas que pue
den resultar más polémicas an
tes de hacerlas públicas para evi
tar tener que discrepar a través 
de los medios de comunicación.

El Gobierno desea 
reducir a la mitad 
los alquileres que 
paga por edificios 
en provincias

Efe - Madrid

EI ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, di
jo ayer que el Gobierno «va a re
ducir a la mitad los alquileres de 
pisos que tiene en las distintas 
provincias españolas», dentro de 
una «colosal» reforma de la ad
ministración periférica.

Rajoy se reunió ayer con los 
subdelegados del Gobierno para 
hablar sobre la nueva adminis
tración periférica del Estado im
plantada por la Ley de Organi
zación y Funcionamiento de la 
Administración General del Es
tado (LOFAGE), que estableció 
el cambio de adscripción de las 
Delegaciones del Gobierno des
de el Ministerio del Interior al 
de Administraciones Públicas.

El ministro, que no precisó 
el ahorro en alquileres, explicó 
que «hasta este momento la admi- 
nistración periférica del Estado 
en las distintas provincias era un 
conjunto de edificios con un con
junto de funcionarios en cada uno 
de esos edificios, con varios re
gistros administrativos y con va
rias oficinas de información».

Ahora, aseguró Rajoy, «el ob
jetivo final es que toda la Admi
nistración del Estado esté en un 
solo edificio, con todos los fun
cionarios dependiendo del sub
delegado del Gobierno, con un 
registro único y con una oficina 
de información única, lo cual es 
una reforma muy importante, yo 
diría una reforma colosal, de la 
administración periférica, que 
llevaremos a cabo en varios años 
pero que ya se inicia este año».

«Puedo decir que, en concre
to, tras la integración de servi
cios, y presentaré pronto un in
forme al Consejo de Ministros, 
el Gobierno va a reducir a la mi
tad los alquileres de pisos que 
tiene en las distintas provincias».

El PSOE cree que el nuevo 
IRPF sí afectará a las CCAA

Rato insiste en que la rebaja del IRPF no 
afectará a la financiación autonómica

Efe - Madrid

El portavoz del Grupo Socia- 
lista en el Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, aseguró ayer 
que «no es creíble» el anuncio 
del Gobierno de que la reforma 
fiscal que prepara girará en tor
no a una reducción del tramo es
tatal del IRPF y no afectará ai 
30 por ciento restante cuya regu- 
lación compete a las CC.AA.

Eguiagaray se refirió a la en
trevista que mantendrán el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, y el de la Generalitat, Jor
di Pujol, y afirmó que su preocu
pación estriba en que en la en
trevista preparatoria del vicepre

sidente Rodrigo Rato con Pujol 
«la fórmula para tranquilizarle 
es una que me resulta difícil de 
compartir» en tomo al IRPF.

Dijo que «es difícil entender» 
que una modificación del IRPF 
no vaya a afectar a las Comuni
dades Autónomas y que sólo re
percuta en el 70 por ciento del 
impuesto cuya capacidad norma
tiva es del Gobierno central.

Consideró que esa reforma 
afectará al volumen de recauda
ción y a la parte de la tarifa atri
buida a las comunidades autó
nomas, estimó que probablemen
te se establezcan otros mecanis
mos de compensación adiciona
les.

Efe - Barcelona
El vicepresidente económi

co, Rodrigo Rato, insistió ayer 
en que el objetivo del Gobierno 
es que la rebaja del IRPF no afec
te a la financiación de las CCAA, 
ante las dudas de la Generalitat, 
que destaca la limitada capaci
dad normativa de las comunida
des sobre el tramo autonómico.

Rato firmó ayer un acuerdo 
con el Patronato Catalán pro Eu
ropa sobre el Euro en presencia 
del conseller de Economía de la 
Generalitat, Artur Mas, acto en 
el que avanzó que el objetivo del 
Gobierno es que los tramos del 
IRPF se sitúen entre tres y cin

co, frente a los ocho actuales.
Por su parte. Mas señaló que, 

aunque la Generalitat hace una 
valoración política positiva de 
las manifestaciones de Rato, se 
debe destacar que «el Estado tie
ne capacidad normativa sobre el 
cien por cien del impuesto», por 
lo que pedirían compensaciones 
si al final la reforma supone una 
merma de los ingresos de las 
autonomías.

Previamente el vicepresiden
te segundo destacó el buen es
tado de las relaciones entre CiU 
y el Gobierno, marcadas, a su jui
cio, por una «normalidad» y «es
tabilidad» que les ha permitido 
«ser capaces de definir proble

mas y de solucionarlos conjun
tamente».

En vísperas de la entrevista 
que mantendrán José María AZ' 
nar y el presidente de la Gene
ralitat, Jordi Pujol, Rato se rno^- 
tró confiado en que esta situa
ción de «normalidad» entre Ci 
y el Ejecutivo del PP se rnan- 
tendrá durante toda la legislé' 
^ura.

El ministro de Economía hiz 
estas declaraciones tras en^ 
vistarse con la dirección delr 
catalán, con la que analizó la^ 
tuación política y económica^ 
talana y española, y a la que 
plicó los ejes de los proy^^^ 
más importantes del GobieH’
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Rajoy replica a Ardanza que ETA es un problema de todos los españoles

Jaime Mayor Oreja niega que el 
Gobierno tenga contactos con ETA

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
«es absolutamente falso que el 
Gobierno haya intentado siquiera 
contactar o dialogar con la orga
nización terrorista ETA, o con 
HB, porque nosotros siempre he
mos dicho que no se producen 
las condiciones para hablar».

El ministro respondió así al 
presidente de Eusko Alkartasu- 
na, Carlos Garaicoechea, quien 
ayer dijo en declaraciones a An
tena 3 TV que «estoy seguro de 
que indirectamente ha habido al
gún contacto entre el actual Go
bierno y el entorno de ETA. 
Tengo la convicción plena y por 
eso estoy seguro. A través de ter
ceras personas yo estoy seguro 
de que lo ha habido».

En respuesta a la declaración 
del lunes del lehendakari José 
Antonio Ardanza quien pidió a 
Herri Batasuna que fuerce a ETA 
a dejar las armas y pueda abrir
se un diálogo que destierro la vio
lencia, el ministro dijo que «hoy 
todos coincidimos en que no se 
producen las condiciones para 
establecer diálogo con HB y ETA 
y con esta afirmación estoy se
guro que coincide el lehendakari 
Ardanza».

Por su parte, el ministro de 
Administraciones Públicas, Ma
riano Rajoy, dijo que ETA «es 
un problema de todos los espa
ñoles» y reiteró que no se puede 
negociar con esta organización 
terrorista.

Rajoy comentó así las decla
raciones del lehendakari José 
Antonio Ardanza sobre que ETA 
es un problema de los vascos, que 
deben ser quienes lo resuelvan,

Rajoy considera que ETA es un problema de todos los españoles. EFE

y no el reflejo de una «confron
tación entre el pueblo vasco y el 
Estado español».

Rajoy explicó que «ETA es, 
sin duda alguna, un problema de 
los vascos y es un problema de 
todos los españoles, y yo diría 
que es un problema de todas las 
personas honestas. Es decir, una 
organización terrorista que se 
dedica a las actividades de ETA 
es un problema fundamental
mente para todos».

«Lo importante -afirmó Ra
joy- no es tanto que se diga de 
quien es un problema, que yo creo 
que es un problema de todos, sino 
que todos los partidos democrá
ticos, que creo que representan 
a todas las personas que quie
ren la paz y la normalidad, man
tengan un criterio similar, estén 

unidos e incrementen en el ámbi
to de sus competencias la efica
cia policial».

Belloch apoya a Interior

El portavoz de Interior del 
grupo socialista, Juan Alberto 
Belloch, aseguró que a él le cons
ta que desde el Ministerio que 
dirige Jaime Mayor Oreja no ha 
habido contactos con la banda 
terrorista ETA; «en otros ámbi
tos no lo puedo afirmar, ni ne
gar», añadió.

Tras asegurar su desconoci
miento de las supuestas conver
saciones, Belloch comentó en el 
Congreso el discurso pronuncia
do el lunes por el lehendakari Jo
sé Antonio Ardanza con ocasión 
del décimo aniversario del Pac

to de Ajuria Enea, del que elo
gió que dejara clara «una eviden
cia que conviene recordar».

El terrorismo «no es un pro
blema entre nacionalistas y Es
paña sino que es un problema 
entre demócratas y fascistas», 
señaló.

Sin embargo criticó el que 
desde ese punto de partida se 
pueda llegar a la conclusión de 
que se trata de una cuestión ex
clusivamente vasca, «pues no es 
verdad, es un problema que afec
ta al conjupto de España» y como 
tal debe ser considerado.

A su vez, el portavoz del gru
po parlamentario socialista, Juan 
Manuel Eguiagaray, calificó de 
«indignante» que tanto el PP co
mo el PNV se esfuercen en mos
trar su diferenciación en la lu
cha antiterrorista, en vez de in- 
tentar buscar acuerdos en el in
terior del Pacto de Ajuria Enea.

Según manifestó Eguiagaray 
en rueda de prensa en el Congre
so, es «difícil de aceptar demo
cráticamente» que ambos parti
dos sean capaces de alcanzar el 
consenso en los asuntos sobre los 
que se asienta la estabilidad del 
Gobierno de José María Aznar 
y por otro lado «pretendan to
dos los días poner de manifies
to diferencias en materia de lu
cha contra el terrorismo».

En relación con la celebración 
del décimo aniversario del Pac
to de Ajuria Enea, Eguiagaray 
destacó el discurso del lehen
dakari José Antonio Ardanza por 
afirmar que el terrorismo «no es 
un problema en clave de discu
sión nacionalista, sino que es un 
problema sustancialmente en 
clave de discusión de libertades 
y de democracia».

Expulsarán, si 
reinciden, a los 
profesores que 
simularon un 
secuestro

Efe - Vitoria

El Departamento de Cultu
ra del Gobierno Vasco anunció 
ayer que expulsará, si reinciden 
en su actitud, a los dos profe
sores del euskaltegi (centro de 
enseñanza de euskera) «Ama
ra Berri» de San Sebastián que 
realizaron con sus alumnos un 
juego de rol consistente en ma
terializar un secuestro.

Asimismo, el centro Amara 
Berri, perteneciente a AEK 
(Coordinadora de Alfabetiza
ción y Euskaldunización), será 
excluido del Registro de Euskal- 
tegis Homologados si vuelve a 
producirse un hecho similar. La 
actuación, tanto de los profeso
res como del propio euskaltegi, 
ha sido considerada como «falta 
grave».

Estas son algunas de las me
didas adoptadas por HABE(Ins
tituto de Alfabetización y Eus
kaldunización de Adultos), de
pendiente del Gobierno Vasco, 
una vez concluida la investiga
ción sobre este asunto.

Un texto no homologado

A lo largo de la investiga
ción, HABE examinó todo el 
material didáctico publicado y 
disponible para la euskalduni
zación de adultos y constato que, 
«al menos desde 1992» los mate
riales actualizados son escrupu
losamente respetuosos con los 
derechos humanos y los princi
pios democráticos».

El pasado 26 de noviembre, 
dos grupos de alumnos realiza
ron un juego de rol denonimado 
«Bahiketa» (secuestro en euske
ra), recogido en el manual «Hit- 
zetik Hortzera 7», publicado por 
AEK de Alava en 1987, previa
mente al proceso de homologa
ción por parte del Gobierno Vas
co de los euskaltegis de iniciati
va privada.

Mayor Oreja confirma la 
detención de tres personas 
relacionadas con ETA

El juez archiva la denuncia 
por las supuestas torturas 
al presunto etarra Elejalde

Efe - Madrid
El ministro del Interior, Jai- 
Mayor Oreja, confirmó la 

Detención ayer de tres presun- 
colaboradores del «comando 

l^onosti» de ETA, aunque ex- 
P”có que es «pronto» para esta- 
lecer las conexiones o la cola- 
oración en el pasado o presente 
^ los detenidos con la banda 
^^rrorista.

El ministro, quien hizo es- 
j^declaraciones en un acto de 
^Comunidad de Madrid, no fue 

^^Plícito en relación con 
lad ^^^^^’^os que fueron tras- 
le H °^ ^ dependencias policia- 

sde Madrid para tomarles de- 
^rac¡<5p antes de pasar a dis
posición de la Audiencia Nacio

nal.
Las tres personas detenidas 

durante la madrugada de ayer 
en San Sebastián son Ricardo 
Valerdi, de 29 años, domicilia
do en el barrio de Gros de San 
Sebastián; la mujer Izar Etxebes
te, de 27 años, y vecina del barrio 
de Eguía de la capital guipuzcoa
na; y Arantza Martín, de 26 
años, y residente en Rentería 
(Guipúzcoa), informaron fuen
tes de la lucha antiterrorista.

Otras fuentes de la lucha 
antiterrorista confirmaron que 
a los detenidos se les incautó di
versa documentación que será 
analizada por los servicios de 
información de la Policía ai igual 
que su grado de colaboración 
con la banda armada.

Efe ■ San Sebastián

El magistrado Justo Rodrí
guez, hasta el lunes titular de 
un juzgado de San Sebastián, 
archivó las diligencias abiertas 
sobre las lesiones sufridas por 
Femando Elejalde tras su deten
ción, al entender que no ha que
dado probada la existencia de 
un delito contra la integridad 
física del presunto etarra.

El juez, quien cesó el lunes 
como titular del Juzgado de Ins
trucción número 2 tras haber 
sido amenazado por los violen
tos en varias ocasiones, ha sobre
seído provisionalmente la de
nuncia interpuesta por Elejalde, 
detenido en San Sebastián el 11 
de marzo de 1997 tras asesinar 

presuntamente al psicólogo de 
la prisión de Martutene Fran
cisco Javier Gómez Elósegui.

Dos días después del arres
to, Elejalde fue ingresado en un 
centro sanitario de San Sebas
tián con fracturas de apófisis en 
las cuatro primeras vértebras 
lumbares, perforación del tím
pano izquierdo y contusiones 
múltiples en cara, tronco y ex
tremidades, tras lo cual presentó 
una denuncia por torturas.

El juez acordó el archivo tras 
un «examen pormenorizado» de 
los informes periciales -el del 
médico designado por el letra
do de Elejalde, el de la forense 
que reconoció al detenido en de
pendencias policiales y el del 
forense adscrito al Juzgado-.

La Consejería de 
Interior lamenta 
las filtraciones 
sobre la seguridad 
de los ediles del PP

Efe - Vitoria

El departamento de Interior 
del Gobierno Vasco lamenta las 
filtraciones realizadas de las re
comendaciones de seguridad 
ofrecidas por esta consejería a 
cargos públicos del PP.

Fuentes de este departamen
to aseguraron que desean «dar 
por zanjada» la polémica en tor
no a este asunto, por lo que sus 
responsables «no insistirán más 
en lo mismo» y se limitarán a 
«ponerse a trabajar». Las mis
mas fuentes explicaron que «de
batir públicamente» la forma de 
garantizar la seguridad de las 
personas amenazadas equivale 
a «cargarse su posible eficacia».
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Cardenal dice que 
España sólo es 
competente con 
los desaparecidos 
después de 1985

i
Efe - Madrid

El fiscal general del Estadoí 
dio instrucciones sobre la posi
ble competencia de España para 
investigar la desaparición de es
pañoles en Chile, pero sólo des
de 1985 por delitos de terroris
mo, y mantiene la falta dejuris
dicción de la Audiencia Nacio
nal para el caso de Argentina.

De esta forma, el fiscal gene
ral, Jesús Cardenal, respalda el 
informe que le remitió la Secre
taría Técnica de la Fiscalía Ge
neral del Estado sobre la com
petencia de España para inves
tigar la desaparición de españo
les en la dictadura de Chile 
(1973-1990), pero sólo por de
litos de terrorismo cometidos a 
partir de 1985, año en que fue 
aprobada la actual Ley Orgáni
ca del Poder Judicial.

No en Argentina

El informe recuerda que la 
Audiencia Nacional española no 
es competente para investigar 
la desaparición de 600 españo
les durante la dictadura de Ar
gentina (1976-1983), que ins
truye el juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón.

De todas formas, en cuanto 
a la competencia sobre el caso 
de Chile, que investiga el juez 
Manuel García Castellón, el in
forme respaldado por Cardenal 
reconoce que es una «cuestión 
discutible». Por ello, señala que 
«conviene provocar el corres
pondiente pronunciamiento del 
órgano judicial», en referencia 
a la Sala de lo Penal de la Au
diencia Nacional, y en su caso 
del Tribunal Supremo.

' .presidente del Pabellón de España

Otro imputado de la Expo 
niega irregularidades

Efe - Madrid

Angel Luis Gonzalo Pérez, 
que fue presidente del «Pabe
llón de España» de la Expo, ase
guró esta tarde al juez Baltasar 
Garzón que en la gestión de esta 
sociedad no se cometieron irre
gularidades económicas.

Angel Luis Gonzalo Pérez es 
el cuarto ex directivo de la Expo 
92 que comparece como impu
tado ante el magistrado, que in
vestiga si se cometieron delitos 
de malversación de fondos pú
blicos, apropiación indebida y 
falsedad, en la gestión de la Ex
posición Universal de Sevilla 
celebrada en 1992.

Al igual que hizo ayer Gon
zalo Pérez, durante la semana 
pasada Manuel Olivencia, Emi
lio Cassinello y Jacinto Pellón 
negaron irregularidades y elu
dieron responsabilidades en las 
pérdidas que registró el even
to.

Tras prestar declaración ante 
Garzón durante casi tres horas, 
el que fue presidente del «Pabe
llón de España» aseguró que 
«tanto los informes evacuados 
en su día por la Intervención Ge
neral del Estado como por el Tri
bunal de Cuentas y por las au
ditorías privadas, sobre la ges
tión que yo hice al frente del 
Pabellón de España, no conte
nían en absoluto, o alusión algu
na, a ningún hecho irregular de 
ningún tipo».

Después de hacer hincapié

ángel Luis Gonzalo a su llegada a la Audiencia Nacional. efe

en que había contestado a todas 
las preguntas que le habían he
cho el juez, el fiscal y las par
tes, Gonzalo Pérez insistió en 
que «a lo largo del interrogato
rio lo único que se ha hecho es 
corroborar, y no puedo entrar en 
detalles del procedimiento, que 
no se produjo ningún hecho irre
gular en la gestión del Pabellón 
de España».

El imputado explicó a los 
periodistas que este Pabellón re
presentó a España «en la Expo
sición Universal, y, por lo tan
to, su organización era indepen
diente y autónoma respecto del 

resto de las organizaciones de 
la exposición».

También significó Gonzalo 
Pérez que el juez le había di
cho que no pesaba ninguna acu
sación contra él.

En una de las providencias 
dictadas el pasado mes de di
ciembre, Garzón reclamó la do
cumentación de la operación de 
adjudicación y liquidación de 
la obra del «Pabellón de Espa
ña», en la que el Tribunal de 
Cuentas había advertido una 
desviación al alza del 29,5 por 
ciento sobre el precio inicial- 
mente contratado.

De la Rosa dice 
Sue declaró a 

[acienda todas 
las comisiones de 
tres operaciones

Efe - Barcelona
Javier de la Rosa afirmó ayer 

que se declararon a Hacienda 
«todas» las comisiones por im
porte de 773 millones genera
das por tres operaciones y que 
fueron a parar, según la acusa
ción, a empresas vinculadas di
rectamente o indirectamente al 
financiero.

De la Rosa declaró ayer co
mo acusado por un delito fis
cal ante el titular del juzgado 
de Instrucción número 1 de Bar
celona, Joaquín Aguirre, a 
quien pidió declarar volunta
riamente otro día sobre toda la 
causa, iniciada en octubre de 
1994.

De la Rosa declaró por la 
querella presentada hace un año 
por la fiscalía, que afirma que 
la no declaración de las comi
siones originaron una cuota de
fraudada de 270 millones de 
pesetas.

Según la querella, la empre
sa CNL, con De la Rosa al fren
te, presentó en abri1 de 1992 una 
declaración de Impuesto de 
Sociedades con datos altera
dos.

La querella recoge un infor
me de la Agencia Tributaria que 
señala que se adujeron en la de
claración, como gastos deduci
bles, 773 millones por «servi
cios de intermediación no rea
lizados».

Los gastos por «servicios no 
prestados» fueron «encubier
tos» mediante la emisión por 
parte de los acusados de 3 fac
turas en concepto de comisio
nes, dos de ellas del 16 de oc
tubre de 1991 y la otra, del 1 
de agosto de 1991.

Scilingo denuncia 
un intento dei 
agresión en el 
hostal donde se 
aloja

Efe - Madrid

El ex capitán argentino Adol
fo Scilingo acudió ayer a la Au
diencia Nacional para denunciar 
un intento de agresión en el hos
tal en el que reside, dos horas 
después de pedir al juez Baltasar 
Garzón medidas de protección 
como «arrepentido» en el caso 
de los «desaparecidos» en Ar
gentina.

Sobre la una de la tarde, Sci
lingo y su abogado acudieron 
al juzgado del magistrado para 
reclamar medidas de seguridad 
y económicas, y a las 15,00 horas 
regresó el ex militar argentino 
para dar cuenta el juez de un 
incidente que dijo que acababa 
de tener. Según relató a los pe
riodistas, cuando llegó a su hos
tal un argentino que lo recono
ció lo insultó e intentó golpearlo, 
lo que pudo evitarse debido a 
la intervención de una persona.

Garro pide la nulidad de la 
instrucción del caso Banesto

Efe - Madrid

La defensa del ex director 
general de Banesto Fernando 
Garro pidió ayer la nulidad de 
la instrucción del caso, mien
tras que la del ex consejero de
legado Juan Belloso solicitó el 
sobreseimiento del proceso para 
su defendido.

La presentación de alegacio
nes previas al juicio oral por el 
caso Banesto, que se sigue en 
la Audiencia Nacional, comenzó 
ayer con la defensa de Garro, 
el letrado Javier Sáenz de Pi
paón, quién pidió la nulidad de 
la instrucción al considerar que 
las actuaciones que llevó a cabo 
el juez Manuel García Castellón 
fueron «nulas de pleno dere
cho».

Sáenz de Pipaón afirmó que 
la causa estuvo instruida por 
«quien no era el juez predeter
minado por la ley», con lo que 
se vulneró el derecho a tener un 
proceso con todas las garantías. 

y cuestionó los mecanismos de 
reparto que determinaron que el 
caso recayera en el juez de apo
yo, Manuel Garcia Castellón, y 
no en el titular del juzgado, Mi
guel Moreiras.

Causas conexas

Además, señaló que la ope
ración «Publitax», que fue inst
ruida en primer momento por el 
juez Moreiras, está conectada 
con las de «locales comerciales» 
y «Centro Comercial Concha Es
pina», que forman parte del caso 
Banesto, por lo que todas debe
rían haber sido instruidas por ese 
juez.

El abogado de Garro también 
expuso que, durante la instruc
ción se vulneró el derecho a con
tar con un proceso con todas las 
garantías, al haber actuado como 
peritos para el juzgado los mis
mos inspectores que elaboraron 
el informe del Banco de Espa
ña que justificó la intervención 

de Banesto.
Asimismo, Saénz de Pipaón 

presentó a la Sala de lo Penal 
una serie de documentos como 
pruebas y pidió que los acusa
dos que queden liberados de sus 
imputaciones puedan declarar 
como testigos en el juicio.

Las peticiones del abogado 
de Garro contaron con la oposi
ción de todas las partes acusa
doras, incluido el fiscal Luís Ló
pez Sanz, quien explicó que la 
decisión de nombrar a García 
Castellón como juez de apoyo 
estuvo motivada por el gran vo
lumen de trabajo que tenía Mo
reiras.

Con respecto a la posible 
conexión entre la operación 
«Publitax», «Locales Comercia
les» y «Centro Comercial Con
cha Espina», el fiscal afirmó que 
el hecho de que «una persona 
tenga varias causas judiciales 
no significa que se tengan que 
englobar necesariamente en una 
causa general».

Sala pide que 
todos los 
partidos declaren 
su financión 
irregular

Efe - Madrid

El ex senador socialista Jo
sep María Sala, condenado a 
tres años de prisión por el caso 
Filesa, aseguró ayer que todos 
los partidos «deberían recono
cer que en la década de los 
ochenta hubo actividades de n* 
nanciación que no se tenían qn^ 
producir, y que se tomaron me
didas para que dejaran de pro
ducirse».

En declaraciones a la Cop^» 
el ex senador socialista conside
ró que la mejor manera de «de' 
jarlo claro» para el futuro se
ría aprobar una ley por unanim<' 
dad «que tranquilizara a todo 
los ciudadanos» y devolvies 
su confianza en los partidosP^ 
líticos. Aseguró que su ^i”f^ 
ción en el caso Filesa «h^s* 
muy determinada», indi 
«no tuve relación más aH" 
la compra de unas acciono5^’‘

M.C.D.2022



El Gobierno mexicano ordenó la 
detención de los policías que 
dispararon contra una manifestación 
y causaron la muerte de una mujer
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Una mujer murió cuando participaba en una manifestación

Indignadón en México por la 
represión policial en Chiapas
La represión policial de una manifestación prozapatista en 
Chiapas, en la que murió una joven indígena, causó indig
nación en la sociedad mexicana, en tanto que las autorida
des prometieron medidas «contundentes» para evitar nue
vos episodios de violencia.

M.F. - México

Los partidos políticos de la 
oposición criticaron duramente 
la actuación de los agentes de Se
guridad Pública de Chiapas que 
el lunes abrieron fuego sobre 
unas quinientas personas que 
pretendían bloquear la carrete
ra Ocosingo-San Cristóbal de las 
Casas.

Advirtieron que este inciden
te, en el que murió una joven y 
resultaron heridos una niña de 
tres años y un hombre, puede de
sencadenar una nueva escalada 
de violencia en Chiapas, donde 
el 22 de diciembre pasado 45 in
dígenas fueron masacrados por 
un grupo paramilitar.

En relación con el incidente 
fueron detenidos un oficial y 26 
agentes de policía que están re
cluidos en el cuartel militar de 
Rancho Nuevo de San Cristóbal 
de las Casas, mientras el Ejér
cito permanece en la zona para 
garantizar la seguridad pública, 
informaron fuentes oficiales.

A las pocas horas de produ
cirse el suceso, la Procuraduría 
de Justicia de Chiapas abrió una 
investigación, y el gobernador 
del estado, Roberto Albores, soli
citó a las autoridades federales 
el auxilio de los militares para 
detener a todos los policías impli
cados.

«Los responsables de la bala

cera de Ocosingo serán castiga
dos sin importar intereses econó
micos, políticos o religiosos», 
aseguró ayer el gobernador, 
quien anunció «medidas contun
dentes» que hagan posible «res
catar la credibilidad y el presti
gio» de las autoridades.

El secretario (ministro) de 
Gobernación, Francisco Labasti
da, condenó los hechos y dijo 
que es «ilógico» que se reprima 
con armas de fuego a unos mani
festantes que pretendían blo
quear una carretera.

El líder del opositor Partido 
de la Revolución Democrática, 
Manuel López Obrador, anun
ció que pedirá una audiencia a 
Zedillo para demandar un cam
bio de estrategia en el conflicto 
de Chiapas y pidió la celebra
ción de eleciones en ese estado.

El dirigente del PRD, de cen- 
troizquierda, sostuvo que las 
autoridades federales están bajo 
sospecha, exigió un esclareci
miento total de los hechos y ad
virtió sobre las graves conse
cuencias «si se sigue apostando 
a la guerra de baja intensidad y 
no hay un viraje hacia una polí
tica de diálogo y concertación».

El dirigente del Partido de 
Acción Nacional (PAN), Feli
pe Calderón, repudió el ataque 
contra los indígenas en Ocosingo 
y pidió al Gobierno federal el 
inmediato esciarecimeinto de es-

Un hombre traslada a un niño que sufrió una herida en el brazo. eFE

tos «lamentables acontecimien
tos».

El líder de la formación con
servadora afirmó que el conflicto 
de Chiapas «seguirá cobrándo
se víctimas si no se da un cam-. 
bio radical en las actitudes», y 
agregó que el suceso del lunes 
es una pieza más «de la historia 
de barbarie que se sigue escri
biendo en Chiapas».

El subsecretario de Seguri
dad Pública, Roberto Zavala, 
partió ayer hacia Chiapas para 
asesorar al Gobierno estatal en 
la remodelación del sistema de 
seguridad y de los cuerpos poli- 
ciales.

El interlocutor del Gobierno 
con el Ejército Zapatista de Libe
ración Nacional (EZLN), Emi

lio Rabasa, manifestó que en 
Chiapas «no hay un vacío de de
recho».

«Podrá haber lagunas, y des
de luego violaciones, pero hay 
un marco de referencia que sir
ve para hacer un diagnóstico de 
tos problemas y elaborar pro
puestas de paz», consideró Raba
sa, quien el lunes mismo fue de
signado nuevo negociador ofi
cial.

Por otro lado, una comisión 
de senadores viajará hoy a Chia
pas para analizar la situación en 
Los Altos y la Zona Norte del 
este estado del sureste de México 
y Ilevar ayuda humanitaria a los 
indígenas que huyeron de sus co
munidades a causa de la violen
cia.

Westendorp 
impondrá la 
moneda común a 
las comunidades 
de Bosnia

Zoran PIROLIC

El mediador internacional 
para Bosnia, el español Carlos 
Westendorp, y el gobernador del 
Banco Central bosnio impondrán 
el diseño de la futura moneda 
común bosnia después de que fra
casasen los intentos de los líde
res musulmán, serbio y croata de 
llegar a un acuerdo al respecto.

«No hemos logrado hoy (por 
ayer) que las partes llegaran a 
un acuerdo sobre la futura mone
da», explicó Westendorp tras par
ticipar ayer en la sesión de la pre
sidencia tripartita de Bosnia.

Tanto los serbios como los 
musulmanes de Bosnia tienen 
una moneda propia, mientras que 
los croatobosnios usan la «kuna» 
de Croacia, aunque el marco ale
mán circula por todo el país.

El plazo para resolver la cues
tión de una divisa única, previs
ta en los acuerdos de paz de Day- 
ton de 1995, es hastael 21 de ene
ro, «por ello hemos decidido tra
bajar a partir de hoy en el dise
ño de la nueva moneda», añadió.

Presenciaron también la se
sión de la presidencia, celebra
da en el Museo Nacional en Sara
jevo, el gobernador del Banco 
Central, Peter Nicole, y el envia
do especial de Estados Unidos 
en los Balcanes, Robert Gelbard.

«Es un hecho extremadamen
te desafortunado el que las tres 
partes no estuvieran en condi
ciones o no quisieran alcanzar 
un acuerdo sobre el diseño de la 
futura moneda», dijo Gelbard. 
Insistió en que «el fracaso en las 
negociaciones sobre la moneda 
supone una grave pérdida para 
los ciudadanos bosnios dado que 
impide la firma de un acuerdo 
con el Fondo Monetario Inter
nacional (FM1) y el consiguiente 
crédito de 90 millones de dóla
res para Bosnia».

Los partidos estudian el plan 
angloirlandés para el Ulster

Los Quince ultiman los contactos con Argel 
para la visita de la "troika" comunitaria

Ü^A. ■ Belfast (R. Unido)

partidos representados en 
proceso negociador para el 
ster reaccionaron ayer entre 

y ’^ desconfianza 
le lo que pueda deparar el nue- 

® acuerdo marco anglo-irlan- 
para la provincia.

03 .? formaciones políticas que 
®^ proceso nego- 

^dor norirlandés, cuyas sesio- 
^^"^oudaron el lunes en el 

Irat * ° ^^ Stormont de Belfast, 
cai^'^ general de mostrarse 
acu ^j^®^*"® ®* alcance de dicho 
¿arn^^° que ayer comen

ta analizar en profundidad.
'Dirigente del Partido So

cialdemócrata y Laborista del 
Ulster (SDLP, mayoritario en
tre la comunidad católica), Sea- 
mus Mallon, manifestó que las 
propuestas contenidas en el 
acuerdo anglo-irlandés son un 
motivo para la esperanza.

«Durante siglos se ha pensa
do en el norte de Irlanda que lo 
que es bueno para los unionistas 
es, por definición, malo para los 
nacionalistas, y viceversa. Lo 
que esta propuesta hace es cam
biar eso y creo que lo que tene
mos que hacer ahora es seguir 
adelante con las conversaciones 
y descubrir lo que es bueno tan
to para unionistas como para na- 
cionalistas», explicó Mallon.

V.H. ■ Bruselas

La Unión Europea no deci
dió ayer en la reunión de su Co
mité Político, nada concreto so
bre la visita que efectuará a Arge- 
lia una delegación de la «troika» 
comunitaria, y se esperan los re- 
sultadosde los contactos que man
tiene la Presidencia en Argel.

Fuentes diplomáticas españo
las señalaron que los directores 
generales de Asuntos Exterio
res de los Quince, sólo ratifica
ron la decisión adoptada la sema
na pasada de enviar una misión 
al país magrebí «para ver qué se 
puede hacer» ante la oleada de 
matanzas de civiles argelinos.

«La fecha y el nivel de la de
legación se están discutiendo en 
estos momentos por parte de la 
Presidencia de la UE directamen
te en Argel», dijeron las fuen
tes, que indicaron que estos con
tactos se efectúan a través de la 
Embajada británica en la capi
tal argelina.

Las fuentes afirmaron, no 
obstante, que la esperada visita 
de la «troika» (Reino Unido, 
Luxemburgo y Austria) se produ- 
cirá en «los próximos días», y 
que tendrá un carácter eminen
temente «informativo», de «soli
daridad» con el pueblo argelino 
y apoyo a la lucha antiterrorista 
del Gobierno de Argel.

El que supone el primer paso 
común de los Quince ante el cre
ciente horror argelino, que sólo 
en este mes del Ramadán ha visto 
morir degollados a más de mil 
civiles, se quedará en una mi
sión de información y sondeo.

La delegación que viaje, que 
con seguridad no será de un nivel 
superior al de directores gene
rales, sólo se entrevistará con 
las autoridades argelinas, «para 
preguntarles que se puede ha
cer para ayudar», y la informa
ción que recabe se entregará a 
los ministros de Asuntos Exte
riores de los Quince, que se reu
nirán en Bruselas el próximo día 
26.
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EEUU está decidido a que 
Irak cumpla con la ONU

Efe - Washington

Estados Unidos permanece 
vigilante para asegurar el acce
so incondicional a Irak de los ins
pectores de armas de la ONU, y 
no descarta ninguna opción para 
lograr este objetivo, afirmó ayer 
la secretaria de Estado de EEUU, 
Madeleine Albright, tras el nuevo 
bloqueo de las inspecciones.

En un discurso pronunciado 
ayer ante la entidad privada Foro 
de Política Nacional, en Was
hington, Albright destacó que 
«Estados Unidos continúa vigi-

lante y con determinación, y no 
descarta ninguna opción» para 
que Irak cumpla las resolucio
nes de la ONU.

La Casa Blanca mantiene una 
poderosa fuerza naval, aérea y 
de infantería en el Golfo Pérsi
co desde el final de la guerra de 
aquella zona en febrero de 1991.

Estas unidades militares es
tadounidenses fueron reforza
das el otoño pasado cuando se 
desató una nueva crisis con Irak 
también a causa del equipo de 
inspección de armas de destruc
ción masiva.
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“PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.

Dirigentes comunistas y verdes entre los manifestantes

Miles de parados toman 
de nuevo las calles de París

M. Carmen ROMERO

Miles de parados franceses 
«tomaron» ayer las calles de Pa
rís y de otras ciudades del país 
en una nueva jornada de movili-

zación nacional para arrancar al 
Gobierno y a la patronal mejo
ras de sus subsidios que les per
mitan llevar una vida más dig
na.

A la llamada del sindicato fi

locomunista Confederación Ge
neral del Trabajo (CGT) y de cin
co asociaciones de desemplea
dos, miles de parados fueron con
vocados ayer en las calles de 
Francia para protestar por su des
favorable situación social, des
pués de varias semanas de ocu
paciones de locales públicos en 
todo el país que fueron disuel
tas en muchos casos por la poli
cía.

Más de 6.000 personas se ma
nifestaron en Marsella, cuna del 
movimiento de parados que co
menzó el pasado 11 de diciem
bre en esta ciudad del sureste, 
donde el nivel del desempleo al
canza el 18 por ciento, frente al 
12,4 por ciento de la población 
activa afectada por el paro en el 
conjunto de Francia (3.144.600).

La nueva jornada de movili
zación nacional tiene lugar des
pués de que fracasara el lunes 
por la noche la reunión de la mi
nistra de Empleo y Solidaridad, 
Martine Aubry, con los líderes 
de las asociaciones de parados 
que desde hace días tienen en ja
que a los ministros socialistas del 
Gabinete y acentúan las diver
gencias en el seno de la coali
ción gubernamental (socialistas, 
comunistas y verdes).

Las desavenencias son laten
tes por el hecho de que represen
tantes del Partido Comunista y 
de los Verdes participaron en las 
movilizaciones de ayer.

El presidente de 
Montenegro se 
niega a confirmar 
el traspaso del 
cargo a su sucesor

Iyán.£RQTlC

El presidente saliente de 
Montenegro, Momir Bulátovic. 
mantiene en duda el traspaso de 
poder previsto para mañana al 
insistir en negar validez a las 
elecciones que perdió ante un ex 
comunista convertido en refor
mista, Milo Djukánovic.

Ante un mitin de sus partí' 
darios, Bulátovic reafirmó el la
ñes por la noche sus reivindica
ciones de elecciones presiden-

tamente fraude Djukánovic en 
Ilas de octubre.
! Robert Gelbard, enviado e>' 

pecial a los Balcanes del prc^' 
dente estadounidense Bill 
ton, afirmó el lunes tras reunir 
se durante varias horas con Bula 
tovic, que éste al final le han* 
prometido reconocer la Icsit*^^! 
dad del nuevo presidente Ojal" 
novic. quien cuenta con el r^‘' 
paldo de Occidente.
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existencia de dos nuevos focos de peste 
porcina clásica -además de Segovia- en 
explotaciones de Toledo y Madrid
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«Se trata de un círculo que no comprenda una prohibición generalizada», matizó

Peste porcina: De Palacio confía en que 
Bruselas limite sólo la zona centro
La ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, ha mostrado su confianza en que el Comité 
Veterinario de la Unión Europea, que se reúne en Bruselas 
ayer y hoy, prohíba las exportaciones sólo en parte del centro 
de España, donde hay declarados focos de peste porcina.

Efeagro

Loyola de Palacio expresó su 
esperanza que «España consiga 
que se haga un cierre limitado de 
las exportaciones y, en ese sen
tido, vamos a plantear sólo el de 
una especie de zona centro, donde 
entraría parte de la provincia de 
Segovia, Toledo y Madrid». «Se 
trata de un círculo que comprenda 
la zona donde hay focos en este 
momento, pero no una prohibi
ción generalizada», matizó.

Acerca de la repercusión eco
nómica de la medida, la ministra 
indicó que «indudablemente, 
afectará algo a la cabaña, pero 
hay que decir que el sector del 
porcino tiene una realidad muy 
importante en distintas zonas, no 
sólo en Segovia y en otras afec
tadas, sino en comunidades como 
Cataluña, Murcia o Castilla y 
León». «Es uno de los sectores 
que más se ha desarrollado en los 
últimos años, es rentable, y fac
tura al año 450.000 millones de 
pesetas», agregó.

Respuesta a las acusacio
nes del PSOE

Sobre las acusaciones reali
zadas por el PSOE ante la posi- 
hle responsabilidad del Ministe- 
no de no haber atajado los focos 
úeCataluña, la ministra dijo que 
*son ganas de decir y de hablar, 
primero porque las competencias 
son de las comunidades autóno- 

y el Ministerio colabora sólo 
hasta donde éstas quieren y acep
tan».

A juicio de Loyola de Pala
cio, «ante la cuestión de los fo
cos en Cataluña hay que decir que, 
en un primer momento, ha habi
do una postura poco colaboradora 
por parte de algunos sectores 
ganaderos, quizá poco conscien
tes de lo complicado de la enfer
medad y de la facilidad del con
tagio, pensando que podía sur
gir efecto una vacunación».

«Sin embargo», añadió «se 
sabe que en la UE está prohibida 
la vacunación y no se va a cam
biar de postura en los próximos 
años, pues lo que se habla de una 
vacuna trazadora es algo que está 
muy verde, incluso en laborato
rio, por lo que no hay que con
fiar en la solución de la vacuna 
sino que hay que pretender la 
erradicación de la enfermedad».

El error de los ganaderos 
catalanes

Insistiendo en el problema 
surgido en Cataluña, la ministra 
explicó que «en Lérida hubo una 
actuación de ganaderos, incluso 
apoyados por alguna organiza
ción profesional agraria, en un 
primer momento, que fue un 
error, retrasó y dificultó la actua
ción de las administraciones, 
como la Generalidad de Catalu
ña, que es la competente, y del 
Ministerio, que colaboraba».

«Espero que nuestros ganade
ros de Castilla y León, que no han 
caído en ese tipo de errores, 
colaboren para que el problema 
se zanje en poco tiempo», dijo 
De Palacio.

Loyola de Palacio confirmó ayer nuevos focos de peste porcina.

Por otra parte, la titular del 
Ministerio de Agricultura reco
noció que, a lo largo de 1997, las 
indemnizaciones por sacrificios 
de ganado relacionado con la 
peste porcina se acercaron a los 
19.000 millones de pesetas, de 
los que el 12,5 por ciento corres
ponden a la Administración cen
tral y otro porcentaje similar a 
las comunidades autónomas.

En Segovia, la cifra se aproxi
mará después de esta crisis en 

tomo a los 1.500 millones, «aun
que depende del ganado afecta
do, pues no es lo mismo pagar un 
lechón que una canal de cien 
kilos», aseguró Loyola de Pala
cio. No obstante, aclaró que «no 
se puede decir la cifra exacta de 
sacrificios que se van a registrar; 
espero que sean los menos posi
bles pero los necesarios para 
erradicar cuanto antes la enfer
medad, que es de lo que se tra
ta».

El PSOE cree que 
la extensión de la 
peste obedece al 
rotundo fracaso 
de la ministra

La portavoz de Agricultura 
por el Partido Socialista en el 
Congreso de los Diputados, Ana 
Leiva, aseguró que la extensión 
de la peste porcina clásica a otras 
Comunidades Autónomas mues
tra «el fracaso rotundo de la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, en su control».

Ana Leiva afirmó además que 
el Ministerio «no tiene ningún 
problema competencial en el 
tema de la peste porcina», como 
ha venido esgrimiendo hasta 
ahora, y que debería «haber to
mado cartas en el asunto hace 
tiempo». Apuntó que el Partido 
Socialista considera la peste 
porcina porcina como un proble
ma de Estado y de primer orden 
para un sector productor e indus- 
trial de vital importancia en 
muchas regiones.

La portavoz criticó la reduc
ción por segundo año consecu
tivo de la partida presupuestaria 
de Agricultura para sanidad ani
mal, el que actualmente no exis
ta un responsable directo de la 
peste porcina clásica en el Mi
nisterio, tras la destitución de 
Valentín Almansa, y la ausencia 
de un Programa Nacional de 
Coordinación.

Dijo que el Ministerio de 
Agricultura «se tiene que tornar 
más en serio el tema de la peste 
porcina porque esta enfermedad 
se está cargando progresivamente 
parte cabaña porcina de España 
y puede causar graves perjuicios 
a la industria cárnica y chacinera 
de nuestro país».

La ministra pide el apoyo de los 
ganaderos para erradicar la peste 
La ministra de Agricultura solicitó ayer el apoyo de los 

Bañaderos para erradicar la peste porcina en España y aseguró 
Htie «es necesario ceñirse a las medidas de control impuestas 
para evitar que la epidemia se extienda». Loyola de Palacio 
onfirnió, en entrevista concedida ayer al programa «Hoy por 
®y» de la Cadena Ser, los focos de peste porcina clásica 

crecidos en los últimos días en Segovia, Toledo y Madrid, y 
.Bnró que se ha decretado ya la inmovilización de las zonas 

^^^ctadas.
”?'”’stra de Agricultura garantizó el cobro de las

■^ninizaciones a los productores de porcino y destacó la 
^^ ^^^^ sector, cuyas exportaciones ascendieron a 

millones de pesetas durante 1997.

La ministra de Agricultura dice que los focos de peste 
de Segovia, Madrid y Toledo tienen relación

La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, aseguró ayer que los focos de peste porcina en 
Segovia, Madrid y Toledo están relacionados y reconoció que se rompió el cordón sanitario en 
Cataluña, aunque no precisó si la enfermedad se propagó desde la Comunidad catalana al centro 
de España.

Loyola de Palacio declaró que «tenemos un problema importante porque se ha superado el 
cordón sanitario que se había planteado en Cataluña» para evitar la propagación de la peste 
porcina clásica. No obstante, matizó que «no sabemos exactamente si el origen de esa infección en 
Segovia, Madrid y Toledo, donde si que hay un nexo establecido, viene de Lleida o de algún otro 
sitio», ya que «puede ser» de fuera de España, puesto que a esa provincia catalana la enfermedad 
llegó desde Holanda.

La titular del Ministerio de Agricultura subrayó al programa «Hoy por hoy» de la Ser que «se 
han tomado todas las medidas, con la inmovilización de las zonas afectadas, y se está 
controlando» la enfermedad, en colaboración con comunidades autónomas afectadas.

22



24 Miércoles, 14 de enero de 1998 AGRICULTURA La Tribuna

Nuevos focos de peste porcina en España

Pascual: "Tenso la esperanza de que en cuestión de semanas se pueda atajar"

La industria cárnica está tranquila 
a pesar de los nuevos focos de peste

Efeagro

• El secretario general de la 
Asociación Nacional de Empre
sas de la Carne (Asocarne), Fer
nando Pascual, aseguró que a 
pesar de la aparición de nuevos 
focos de peste porcina clásica 
(PPC) en Segovia, Toledo y 
Madrid, la industria cárnica «está 
tranquila».

Femando Pascual afirmó que 
«al ser granjas de ciclo cerrado 
no hay interés por parte de los 
ganaderos afectados, como pue
de ocurrir en los cebaderos, de 
sacrificar cerdos para recibir 
indemnizaciones».

Señaló además que la reac
ción de las Administraciones 
autonómicas afectadas «ha sido 
mucho más dura» que en Cata
luña y que los ganaderos de es
tas Comunidades Autónomas 
también han respondido «con 
mayor disciplina», por lo que 
«tengo la esperanza de que en 
cuestión de semanas se pueda 
atajar».

"No han actuado de mala 
fe"

Pascual considera que las 
empresas propietarias de estas 
granjas de ciclo cerrado en las 
que se ha detectado la peste 
porcina clásica «no han actua
do de mala fe y son las que tie

Al ser granjas de ciclo cerrado no hay interés de sacrificar cerdos para recibir indemnizaciones.

nen más-interés en que se solu
cione este problema lo antes 
posible».

Indicó que los focos apare
cidos en Segovia y Toledo han 
sido un «accidente» y por ahora 

el nivel de sacrificios en estas 
comarcas no es excesivo, «por 
lo que hay que tener paciencia».

Respecto al cierre unilateral 
de fronteras a la entrada de ani
males vivos, carne y derivados 

procedentes de España, acordado 
por Portugal, Fernando Pascual 
indicó que España «tendrá que 
adoptar las medidas necesarias 
para conseguir una mayor cre
dibilidad a nivel europeo».

Las ciudades 
vinculadas ai vino 
y la OIV firmarán 
un convenio de 
colaboración

Efeagro

El director de la Oficina In
ternacional de la Viñay el Vino 
(OIV), el francés Georges 
Dutruc-Rosset, y el presidente 
de la Asociación de Ciudades 
Españolas del Vino (ACEVIN), 
Joan Aguado, acordaron ayer en 
Vilafranca del Penedés la fir
ma de un protocolo de colabo
ración. En el encuentro de ayer, 
Joan Aguado y Georges Dutruc- 
Rosset acordaronelaboración de 
un convenio de colaboración en
tre el organismo internacional 
y RECEVIN que se presentará 
en la asamblea que se celebrará 
en Lisboael próximo mes de ju
nio.

Dutruc-Rosset estuvo en 
Vilafranca del Penedés para 
participar en el curso interna
cional de marketing organiza
do por el Instituto Catalán de la 
Viña y el Vino (INCAVI) y 
aprovechó su estancia para 
mejorar contactos con empre
sas y instituciones relacionadas 
con el sector vitivinícola. Según 
explicó Dutruc-Rosset, el con
venio de colaboración aborda
rá «aspectos culturales y turís
ticos, acciones de interés para 
estas ciudades y también podría 
incluir aspectos laborales». En 
referencia a la situación actual 
del sector, el director de lá Ofi
cina Internacional de la Viña y 
el Vino manifestó su preocupa
ción por la disminución del 
consumo global de vino, con la 
entrada de nuevos productores, 
como pueden ser los australia
nos o sudafricanos. Sin embar
go, puso en evidencia un incre
mento del consumo de vinos de 
calidad, con una gran importan
cia en la vinculación del vino y 
la salud.

Barato pide mayor 
coordinación del MAPA y las 
Comunidades Autónomas

UPA propone crear una 
policía sanitaria para 
erradicar la peste porcina

Efeagro

El presidente de la organi
zación agraria ASAJA, Pedro 
Barato, afirmóayer que lo prio
ritario en estos momentos de la 
evolución de la peste porcina 
clásica es que exista «una ma
yor coordinación entre el Mi
nisterio de Agricultura y las Co
munidades Autónomas afecta
das».

Barato aseguró que a nivel 
sanitario es primordial que se 
lleve a cabo cuanto antes, y con 
la máxima profesionalidad, la 
erradicación de los focos que 
vayan apareciendo para evitar 
su extensión.

Pidió a los ganaderos que 
tomen medidas

Pidió a los ganaderos que 
tomen las medidas de precau

ción necesarias en el movimien
to y manejo de animales y que 
apliquen las normas sanitarias 
de una manera estricta, a la vez 
que solicitó una mayor impli
cación por parte de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado. .

Respecto a la aparición del 
primer foco de peste porcina en 
la Comunidad de Madrid, el 
presidente de ASAJA dijo que 
este problema confirma la de
jación de funciones de la 
Consejería de Economía y Ha
cienda, que tiene las 
competenciasde agricultura, en 
materia de sanidad animal.

Indicó que en el problema de 
la peste porcina clásica no hay 
que buscar culpables sino so
luciones, y que habrá que con
seguiré! presupuesto necesario, 
tanto a nivel comunitario como 
nacional, para indemnizar a los 
ganaderos afectados.

Efe-Madrid

UPA propone la creación de 
una Policía Sanitaria de ámbi
to estatal, con capacidad san
cionadora, como solución 
para erradicar la peste porcina 
clásica, según afirmó su secre
tario general, Fernando 
Moraleda.

Moraleda aseguró que «es
pero que la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, in
dependientemente de las com
petencias autonómicas, no sea 
espectadora de cómo la peste 
porcina se extiende al resto del 
territorio nacional».

Indicó que por primera vez 
en el tema de la peste porcina 
«estamos ante un problema de 
Estado», ya que esta enferme
dad ya afecta a explotaciones 
de cuatro Comunidades Autó
nomas: Cataluña, Castilla y

León, Madrid y Castilla-La 
Mancha.

Por esta razón, para 
Moraleda «se hace necesario la 
convocatoria urgente de una 
reunión con las organizaciones 
agrarias y el conjunto de los 
responsables en política sani
taria de todo el país».

El secretario general propu
so además que las 
indemnizaciones a los ganade
ros afectados en las nuevas 
Comunidades Autónomas «de
ben ser iguales a las recibidas 
en Cataluña y no deben estar 
supeditadas a ningún pacto de 
gobernabilidad». Moraleda se
ñaló que ningún ganadero de
sea tener un foco de peste 
porcina y que el problema fun
damental estriba en la movili
dad de los animales, «ya que si 
no tienes un mecanismo esta
tal de control es muy difícil».

Las ventas de 
fitosanitarios en 
España suponen 
unos 91.000 
millones

Efeagro

Las ventas totales de 
fitosanitarios supusieron duran
te el ejercicio de 1997 unos 
ingresos de cerca de 91.000 
millones de pesetas, según la 
Asociación Española para la 
Protección de las Plantas 
(Aepla) que engloba a más del 
90 por ciento de los fabricantes 
de productos fitosanitarios.

El crecimiento respecto ai 
año anterior, cuyos beneficios 
fueron de 84.000 millones de 
pesetas es del 8,27 por ciento.

El director general de Aepla, 
Luis Roy explicó ayer que «este 
crecimiento en pesetas reales na 
sido muy homogéneo en todas 
las compañías que registraron 
que además se puede conside- 
rar positivo porque la inflaccion 
es baja».

M.C.D.
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Arenas dio un toque de atención a 
Cándido Méndez para que esté 
"tranquilo, porque el objetivo es 
atajar el problema del paro",dijo
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ECONO»
La deuda en 
manos de 
extranjeros 
disminuyó en
160.000 millones

Efe-Madrid

EI saldo de deuda en manos 
de extranjeros disminuyó 
159.900 millones de pesetas en 
la última semana, hasta situar
se en los 4,918 billones de pe
setas frente a los 5,077 de la 
semana anterior, informó el 
Banco de España.

Los inversores extranjeros 
poseen 4,627 billones de pose- 
tas en bonos y obligaciones, lo 
que supone una disminución de 
162.900 millones respecto a los 
4,790 billones del último perio
do.

Sin embargo, los no residen
tes han aumentado ligeramen
te lacifra invertida en Letras del 
Tesoro, al pasar de 287.000 
millones a 290.900 de la últi
ma semana.

Si a los 4,918 billones tota
les, que suponen el saldo bruto 
en cartera de los no residentes, 
le sumamos las adquisiciones 
temporales, que ascienden a 
1478 billones de pesetas, y le 
testamos las cesiones tempora
les,que suponen 3,579 billones, 
seobtiene un saldo neto de 2,977 
billones de pesetas.

Esta cifra representa una 
subida de 266.000 millones de 
pesetas respecto a los 3,243 
billones del periodo anterior.

Francia: la 
patronal pide al 
Gobierno que no 
se reduzca la 
jornada laboral

Efe-París

Las principales organizacio- 
^^ patronales francesas pidie- 

tiayer, martes, de manera «so- 
nine» al Gobierno de Lionel 

^Pm y al Parlamento que re- 
^^Í" ^^ proyecto de reduc
en de la semana laboral a 35 

lo¿a^’ ^^® ^®^^ examinado por 
jF^^^^®^ a partir del próxi

mo día 27.
^^G^erirniento figura en

Nar' ^^^^^ ^^ ^^ Confederación 
sec /^??’ ^^ Patronos France- 
c¡onS^^^^’ ^^ Federación Na- 
vadn ^^ Sindicatos de Culti- 
raciá laConfede- 
Mph^ ^^^eral de Pequeñas y

^’"P’'®sa^ (CGPME), 
y la Ii • ^'■ofesional Artesanal 
sionp T^” Nacional de Profe- 
«Xbel^ 'Urales (UNAPL). La 
bemn ^’^ ^^ divulgó al mismo 
f^ibía^ "^^^^“^^ Chirac, 
^« A P^sidente de la CNPF, 

'Antoine Seilliere.

Sesún declaró Javier Arenas respecto al Plan de Empleo

'"España presentará el 
plan aún sin consenso''
El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, descartó ayer 
la posibilidad que España 
se eche atrás a la hora de 
presentar el Plan de Em
pleo exigido por la UE, si al 
final es rechazado por los 
sindicatos, aunque su de
seo es que cuente con el 
apoyo de éstos y del conjun
to de la sociedad.

Efe-Madrid

Antes de su intervención en 
la presentación de la revista 
«Situación», editada por el 
Servicio de Estudios del BBV, 
Arenas subrayó que el Plan de 
Empleo es una iniciativa «del 
Gobierno», pero se tendrá en 
cuenta la opinión de los agen
tes sociales, las CCAA, corpo
raciones locales, distintas orga
nizaciones y entidades.

Evitó pronunciarse sobre los 
fondos que se destinarán para 
la puesta en marcha del plan, 
porque aún se desconocen las 
cifras exactas, aunque espera 
que entre este mes y principios 
de febrero sean fijados, y aña
dió que está previsto que el 
próximo jueves se celebre una 
reunión ministerial para discu
tir sobre ello.

En cuanto al contenido. 
Arenas dijo que el plan respon
derá a las directrices marcadas

La OCU detecta errores en 
otras ocho gasolineras

Efe-Madrid

La Organización de Consu
midores y Usuarios (OCU) ha 
detectado «errores» en el sumi
nistro de gasolina en otras ocho 
estaciones de servicio de la Co
munidad de Madrid, todas ellas 
pertenecientes al mismo grupo 
de empresas en las que esta 
asociación ya había detectado 
otras irregularidades.

OCU explicó ayer que el es
tudio sobre estas otras ocho 
gasolineras lo realizó tras de
tectar en el primero -sobre 21 
gasolineras de Madrid elegidas 
al azar- «errores» en seis de las 
estaciones, pertenecientes al 
grupo de empresas Villanueva.

Javier Arenas, a la derecha, ministro de Trabajo.

en la cumbre de Empleo de 
Luxemburgo, que todos recono
cieron como un «éxito» -dijo-, 
y será perfectamente coheren
te con las líneas básicas del Plan 
Plurianual de Empleo.

Por ello. Arenas se mostró 
convencido de que la iniciati
va tendrá muy buena acogida en 
el conjunto de la sociedad, y dio 
un toque de atención al secre
tario general de UGT, Cándido 
Méndez, en especial, para que 
esté «tranquilo», porque el ob
jetivo es atajar el problema del 
paro, que es la prioridad de este

En una nota difundida ayer, 
ocu señala que se planteó el 
primer estudio sobre la 
dispensación de carburante en 
las gasolineras «como fruto de 
una información cierta en el 
sentido de que en determina
das gasolineras madrileñas se 
estaban produciendo errores de 
medición». «Como dato 
añadido -agrega la OCU-, la 
presencia de estos errores se 
podían estar produciendo en las 
estaciones de servicio de un 
determinado grupo de empre
sas».

La ocu decidió ampliar el 
estudio al azar de las 21 
gasolineras a otras ocho más 
del mismo grupo, al comprobar

Gobierno, dijo.
El ministro afirmó que pese 

a las numerosas medidas con
tra el desempleo el PP, que 
están dando sin duda unos «ex
celentes» resultados, dijo, hay 
que seguir en la lucha contra el 
paro.

Afirmó que el objetivo de 
su departamento es que se rom
pa a la baja y «en breve» la ba
rrera de la tasa de paro, ahora 
por encima del 20 por ciento, 
tras recordar que desde la lle
gada al poder del PP ésta ha 
caído en más de dos puntos.

que los resultados primeros 
confirmaron la adscripción de 
las estaciones en las que se 
producían los «errores» a ese 
grupo empresarial. Estas otro 
ocho gasolineras, según este 
segundo estudio, suministran 
entre un 4,7 y un 5,4 % menos 
del carburante que cobran. Seis 
de ellas están en Madrid capi
tal y las otras dos en Alcobendas 
y Majadahonda. En la nota, esta 
organización señala que «no en
tra a valorar la posible 
intencionalidad en los errores, 
pero considera que la magni
tud de los posibles perjuicios 
es inaceptable por las graves 
consecuencias para los consu
midores».

La minería, 
paralizada en 
protesta por la 

\ muerte de un 
! minero en Ujo

Efe-Madrid

El paro convocado ayer por 
Ilos sindicatos en protesta por 
1 la muerte, el lunes, de un mine- 
1ro en Ujo (Mieres), ha sido casi 

total entre los 25.000 trabaja
dores del carbón en España, 
según informa la Federación de 
Industrias Afines de UGT.
'Lorenzo Gallardo, de 38 

años, falleció al ser atropella
do por un turismo cuando iba a 
colocar una barricada en Ujo 

j (Mieres), donde los mineros 
| secundaban el noveno día de 

huelga en la minería para rei- 
■ vindicar que el Gobierno cum- 
jpía los acuerdos firmados en 
| mayo con el sector.

Los trabajadores reivindican 
que no se modifique el plan de 

iayudas a la minería pública, 
1firmado en mayo, que prevé 

4.000 prejubilaciones hasta el 
2005 y la recolocación de 1.060 
empleados, así como una reduc
ción de la producción del car
bón de 2,5 a 2,1 millones de 
toneladas, mientras que Bruse
las exige que este recorte lle
gue hasta los 1,5 millones de 
toneladas.

La Federación de Industrias 
Afines de UGT explica en una 
nota que los mineros españoles 
se han solidarizado con la fa
milia de Gallardo y sus compa
ñeros mineros, movilizados por 
el incumplimiento por parte de 
la Administración y de la em
presa pública HUNOSA- 
Figaredo de los acuerdos alcan
zados en mayo de 1997 respec
to a las empresas con contrato- 
programa.

FIA-UGT espera que esta 
muestra de solidaridad de los 
mineros sirva para hacer reca
pacitar a la Administración y a 
la empresas para que cumplan 
los acuerdos firmados.

Este sindicato subraya que 
los acuerdos deben hacerse efec- 
tivos «tal y como fueron 
concedibos», por lo que señala 
que el Gobierno «no puede 
emboscarse tras la barricada de 
la UE para imponer una plani
ficación que suponga un ajuste 
en el sector, que vaya más allá 
de lo que se acordó».

Por su parte, la Internacio
nal Europea de los trabajado
res de la Química, la Energía y 
la Minería (EMCEF) se ha so
lidarizado con la lucha sindical 
en el conflicto minero en Espa
ña, según un comunicado de 
FIA-UGT. En la nota, el secre
tario general de la EMCEF, Jean 
Pierre Kapluch, ha condenado 
la muerte del picador asturia
no y ha mostrado su apoyo a las 
reivindicaciones del sector, así 
como la defensa del futuro del 
carbón y el mantenimiento del 
empleo en Asturias.

M.C.D.
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La buena coyuntura exterior 
facilitó el trabajo de 
la bolsa

El buen sabor de boca que dejó Wall Street el lunes junto 
con la tranquilidad que reinaba en las plazas asiáticas anime j a los 
inversores — incluso a los más supersticiosos- a tomar posiciones 
sobre unos valores que habían sido duramente castigados en las 
últimas sesiones.

La inyección de liquidez permitió recuperar buena parte 
de las fuertes pérdidas de la víspera. El dinero en esta ocasión no 
sólo se dirigió a los valores de primera fila, también los "chicha
rros" se vieron favorecido por ello. Lo cierto es que en los últimos 
días están lomando el relevo ante el lógico cansancio de los 
primeros. Las buenas referencias macroeconómicas publicadas en 
EEUU —los precios subieron una décima en diciembre y los 
salarios bajaron seis- pusieron la guinda a una jomada que se saldó 
con avances generalizados en todos los mercados.

De puertas adentro, y con un volumen de negocio superior 
a los 121.000 MP, el Ibex-d5 presentó un repunte de un 1’38 por 
ciento cerrando en los 7.492’21 puntos. Por su parte, el IGBM se 
anotó una subida de un 1’35 por ciento suficiente para encaramar
se en los 653’87 puntos.

Mientras que la peseta cerró prácticamente en los mismos 
niveles del día anterior, la deuda doméstica vivió una nueva 
jomada de máximos históricos. El futuro sobre bono nocional 
liquidó al 107’71 por ciento (+16 p.b.).

Para mañana se espera que el dinero continúe campando 
a sus anchas, eso sí, si los mercados asiáticos no nos dan otro susto 
aunque hay que ir preparándose para convivir con tal coyuntura.

Benito & Monjardín

7500 Ar

5500

ANUAL (Comparativo)1967 1998lBEX-35
8500,-------------

lBEX-35GENERAL

Ib.

653.87
8.73

7.492.21 
101.67

Imtice Oeoerql

HOY DIF»

Cía. Gener. Invers. 189 1435
Picking Pack 128 1439
Dimetal 175 938

HOY PÍE» ^.^I

Banco Simeón 2.205 -1130
Indus. del Besos 2320 -636 W

Corp. Mapfre 3.815 -3.661

XLAYOR VOLUMEN MAYOR EFECVPTAS
Ef«íj'i>t*s________

GHS 6.468391 14.21 TEF 15.836.643.000 13.08
TEF 3.383.771 7.43 REP 14.672.266.000 12.12
ELE 3.022.713 6.64 BBV 12.623.124.000 10.42
UNF 2.825.455 631 ELE 8.211.107.000 6.78

■bancos

SOMISAL LTTIM. DIF.» VOLLM.

Argentaría 500 9.300 9.430 1.40 688.304
Banco Andalucía 500 25.700 25.880 0.70 663
Banco Atlántico 1.000 5.070 5.170 1,97 744
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.050 5.190 2,77 2.464.450
Banco Exterior 500 2.780 — — —
Banco Guipuzcoano 500 7.600 7.620 036 4.133
Banco Herrero 500 8.900 8.970 0.79 817
Banco Pastor 1.000 13.150 13370 1,67 7.255
Banco Popular 125 11.580 11380 -1.73 312.308
Banco Santander 250 5.260 5350 -0.19 1.475.741
Banco Simeón 1.000 2.500 2.205 -11.80 100
Banco Vasconia 500 13.200 13.200 — 74
Banco Vitoria 500 2.250 — —
Banco Zaragozano 500 4.750 4.800 1.05 24.580
Banco de Alicante 500 3.005 3.000 -0,17 3.403
Banco de Castilla 5.000 109.000 109.000 --- - 134
Banco de Galicia 500 20.500 20.650 0.73 25
Banco de Valencia 500 3.485 3.540 138 51.645
Banesto 400 1345 1.575 1.94 1.544.604
Bankinter 500 9.050 9390 2,65 93.414
B Crédito Balear 500 9.850 9.800 -031 2.045
B.Centra ] Hispano 250 3.710 3.770 1.62 1.164.949
Commerzbank 5 5.600 5.710 1.96 2.682

MERCADO CONTINUO
NOMIXAL ASTER. LLTIM. PIF.%

Repsol S.A. _____________ 500 6.650 6.660 0,15 2200.773

■ SIDEROMETALURGICAS___________________________

LLTIM.SOMISAL ASTER.

Conefiel 100 3.220 3.300 2.48 32.354
Finanzauto 350 1310 1.365 4.20 6375
Mapfre Vida 500 5.310 5.290 -038 79.965
Picking Pack 25 112 128 1439 6.468.391
Pryca 100 2.370 2390 0,84 286.321

■CONSTRUCCION
ACS 250 3.900 3.950 138 192.092
Agromán 100 737 760 3.12 143.666
Bami S.A. 500 524 544 3.82 67.067
Cementos Portland 500 7.550 7,600 0,66 3.975
Construcciones Lain 100 292 295 1.03 191.187
Cristalería Españ. 1.000 11.890 11.940 0.42 54.605
Dragados 500 3.455 3.605 434 495397
Fito 500 435 458 539 313.537
Financiera y Minera 500 2.620 2,645 0.95 8.252
Fotnen. Cons. Conir. 1.000 6.000 5.990 -0.17 141367
Grupo Acciona 1.000 24.590 24.840 1.02 7.436
Hisalba 1,000 2.000 2.045 2^25 4.106
Huarte 500 685 692 1.02 82.148
Inmob. Zabálburu 1.000 1.270 1.320 3.94 37398
I.Urbis 500 1.670 1.730 339 305.071
Lafarge Coppee 25 9.650 9.410 -2.49 1.100
Metrovacesa 500 7.000 6.960 -037 31.259
Obrascóo 500 810 810 — 12391
Porti. Valderrivas 500 14 020 14,000 -0.14 4384
Prima inmobiliaria 1.000 1370 1390 1.46 19.535
Sotogrande S.A. 100 340 355 4.41 224.913
Uniland 1.000 9.100 9.100 — 1.123
Uralita S.A. 440 1.705 1.710 039 440,920
Urbas 500 212 — —
Valenciana Cementos 200 2.985 2.995 034 5,625
Vallehermoso 500 4.800 4,965 3.44 160.521
Vidrala 500 6.780 6950 231 16.667

■inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 125 165 189 1435 480.710
Cofir 400 806 852 5.71 1.152.899
Corpor. Banesto 500 1.435 1,500 433 4.308
Dinamia 500 2.300 2.305 032 151388

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celutosas 750 1.910 1.925 0.79 213.143
European Paper 500 84 88 4.76 75316
Iberpapel 100 1.850 1.895 2.43 38350
Papelera Españ. 500 83 __ __ __
Sarrió 500 615 635 335 286 612
Seda Barcelona 500 474 500 5.49 306,2'74
Stuace 500 279 283 1.43 243.159
Tableros de Fibra 500 2.085 2.130 2,16 13,484
Tavex Algodonera 500 1.920 1.995 3.91 145,811
Unipapel 500 3.195 3.190 -0.16 791

■químicas Y ENERGIAS
BP Oil España 1.625 8.090 8.090 — 706

Aceraba ______________ 1.000 1.635 1.765 7.95 912.967
Acerinox S.A. _________ 1.000 21.650 22.500 3.93 67.372
Amper _________________ 500 4.080 4.130 1.23 81.219
Asturiana del Zinc _______ 525 ____ 2^030 ____ 2.080 2.46 393.125
Cfa. Aux. Ferrocar. _______ 500 ____ 5300 ____ 5.300 — ______ 33^
Pimetal_________________ 100 160 175 938 17.923
Española del Zinc ________500 1.270 1.290 1.57 18.274
Global Steel ____________ 400 288 295 2.43 59.225

500 2.475 2.320 -6.26 4.450
Metal.Duro Felguera 500 1.625 1.645 1.23 58.374
Nicolás Correa 1.000 6.780 7.000 3.24 2.947
Nueva Montaña 500 116 119 2.59 123.770
Tubacex 100 399 405 130 544.770
Zardoya Otis 1.000 18.320 18.160 -0.87 8.19?

■.AUTOMOVIL
Citroen Hispania 1.000 9.290 9.390 1.08 1-2
Tudor 500 825 845 2.42 6327

■ELECTRICAS
1.000 1370 1390 1.46 19.535

Aguas de Barcelona 500 6430 6.400 -0.47 32.498 Sotogrande S.A. 100 340 355 4.41 224.913
Cantábrico 1.000 6.370 6.440 1,10 45.497 Uniland 1.000 9.100 9.100 — 1.123
Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 5.880 -1.18 53.762 Uralita S.A. 440 1.705 1.710 039 440.920

■.ALIMENTACION

Aguas de Barcelona 500 6430 6.400 -0,47 32.498
Cantábrico 1.000 6.370 6.440 1,10 45.497
Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 5.880 -1.18 53.762
Endesa 200 2.670 2720 1.87 3.022.713
Enher 1.000 2.865 2.850 -032 48.631
E. de Viesgo 1.250 5.290 5340 0.95 633
Fecsa 1.000 1.195 1310 1.26 1.698.107
Gas Natural SDG 500 7.530 7300 -0.40 173.170
Gas v Electricidad 1.000 10.700 10300 -1.87 4.617
Iberdrola 500 2.000 2.035 1.75 2323.496
Saltos del Nansa 1.500 10.350 — — __
Sevillana 500 1390 1395 036 279.171
Unión Elec. Fenosa 500 1.440 1.475 2,43 2.825.455

Vc4ksuagen ______________ 50 84.800 84.800 __ ________ U

MtRAXSP. COMUNICACIONES
Autopistas ______________ 500 1.995 2015 1.00 331-Ly
Autopistas Mare Nos. 1.000 ____2.820  2.870 1.77 383.3^
Estación. Subter. 500 3.000 3.150 5.00 12(^
Europisias 1.000 1.100 1.135 3.18 151-993
Iberpistas 
Radiotrónica

300 3.200 3.120 -230 42.’^
500 2.150 2.150 __ 6.4^

Telefónica

■otros SERV

500

ICIOS

4.610 4.715 238 3383- J.

Abengoa 500 7300 7 450 2.05 11421
Corpor. Finan. Alba 1.000 16.000 16.190 1.19
Grupo Anava 500 ' ’750 2.755 0.18
indo Intem. 1.000 6u200 6300 __
Midesa 100 1.915 2.005 4.70 lOlJ^
Prosegur___________ 100 1370 1.650 5.10 2O65:Í
Sol Meliá 100 5.970 6.020 0.84 119J2Í
Tele Pizza. S.A. 100 13.000 12.950 -03S __230!?

\ .s<.'ofán 100 3.980 4260 7.04 198.651

Azucarera Españ. 500 8.330 8.300 -036 5.092
Baron de Ley 100 3.025 3.075 1,65 37352
Bodegas Rioianas 100 1380 1395 1,09 3.604
Bodegas v Bebidas 1.000 6300 6340 0,63 402
Campofrío S.A. 500 8.180 8.010 -2,08 6.905
Cia.Vinícola NEsp. 200 4.030 4.100 1.74 3.073
Ebro Agrícolas 100 3.020 3.030 033 155,768
El Aguila S.A. 500 595 646 8,57 154 041
Kotpe 1.000 10.890 10.840 -0,46 826
Puleva-Uniasa 500 5.120 5.200 1.56 76.435
Tabacalera 500 13.400 13.710 231 107.860

DIVISAS
1 CORONA DANESA 22.233
1 CORONA NORUEGA 20.448
1 CORONA SUECA 19.167
1 CHELIN AUSTRIACO ________ 12.035 irü

1 DOLAR CANADIENSE 107377
1 DOLAR USA 153.997

■comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.810 1,845 1.93 28.293
Adolfo Domínguez 100 4.310 4.425 2,67 26.086
Aldeasa 200 3450 3.425 -0.72 212.917
Azkoyen 1.000 16.000 16450 2,81 15.116
Catalana Occ. 250 7.840 8.000 2.04 11.687
Continente 100 2.850 2.940 3.16 573309
Corp Mapire 500 3.960 3.815 -3.66 240.509

Baver 5 5.510 5.650 2^ 406
Carburos Metálicos 1.000 7.740 7.700 -032 123
Cepsa 500 4.550 4.600 1.10 44398
Eicros 60 155 163 5.16 2.464.886
E. I. Aragonesas 500 975 971 -0.41 141344
Faes 350 7.000 6.910 -139 39401
Grupo Fosforera 1.000 226 244 7.96 13L205
Miquel y Costas 500 6.300 6.320 032 7.468

0.
1 ESCUDO PORTUGAL 0.828
1 E,C.U 167348 15-
1 FLORIN HOLANDES 75,135
1 FRANCO BELGA 4,105 4
1 FRANCO FRANCES 25384
I FRANCO SUIZO 104334
1 LIBRA ESTERLINA 251.985
1 LIBRA IRLANDESA 210.883

Si Ld. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponersc en contacto con nosotros, esto avadará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
______________________________________________________________________ Tno. i96 < - 384- 6436 de 17h. a 20h.

y del Inversor Kínatieiero
Autora ^os^ Ramón Uana Rica
Corredor de Comercio Colegiado 
Editorial Trenos

£^ PRIMERA ENCICLOPEDIA 
MULTIMEDIA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.

M.C.D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

essasie!

S.e/M T-Cne FC/ta FCne í2,e>wIXxa

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID_jgH^^g 

KOMINAG HOY DIF.

■ ALIMENTACION
‘ arden I. 1.000 2.880,00 -320JO
OMSA 250

Pascual Hilos 250 6030

San Miguel 3.000

; Outch 500

■comercio Y SEGUROS
nira B 500 —

■ CONSTRUCCION
Ah hamiliar 1.«X? 1.5<)f).Vj —

A!kazar 51)0
Adalid Catal 500 1.435.00

iamb. Valone. 500

L Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vías y Coos», 1000

■inversión MOBILIARIA
Tsaliber 2.50 7 925.00 —

Banzano 500

Baseiaar 1.000

Boishispania 1.000

Cannosa 500 7.160.00

Cehrasa 500 7.17030

Cevau A 1.000

Chafisa 1.000 __

Fifxnsa 500 6.805.00 -5J0

laverpastor 1000 334630 -4.00

liiv.HcrTcro 500 6.720.00

1*». Val.Amena 1.000 1.750,00 -5.00

L Lealtad 500 __

Mobinvetsora 1.000

Sorva» 350 3.270,00 15.00

Renfiia 500

Reataivcr 1.000 __

Dawn Enrop 1.000 13800,00 50.00

■navegación Y PESCA

INDICE GENERAL (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL

P«rí«<lo! 3 <m«a
MADRID ÍConL)

NOMINAL HOY

Gaasot 500
?9cas 155 —

F.CÍHOENZO FíTNAI. NVAS. aítigas. ANT. UT

ACS ll-<lic-97 lI-enc-98 1 8 3.900.00 3-640.00
MONTE DE VA l5-<lic-97 15-cne-98 1 4 L100.00 1.064,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO ST-TO PAGO

IH.M.DEL SUR A CUENTA 125.00 93.75 15/01/98
MAPFRE VIDA A CUENTA 18,75 14,06 15/01/98

U-Reamera 1.000

■ MINERAS
í: Coto Conc 200 — —
H ■.r. I.ct>n«. 500

M.Tormaleo 1.000

P r ferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Af ira»

Cobra 500

Iber. Frío 1.000 II3«U» 400JD0
Metalorgema 500

M .unen Etp 1.000

■ AUTOMOVIL
a RenauIi \fW) 3350

■otros SERVICIOS
: - .•pM l«X) — —
Prim S.A 500

VidrUeoocsa 1.000 2.600.00

METALES
Placer- IM.

Oro Manufacturado 1.547.00 6,00
Plata Manufacturada 37.88 030
Platino 2.799.00

TIPO

TABACALERA ACUESTA 116.00 87.00 19/01/98

INDICES DE REFERENCLA DEL BANCO DEE^AÑA 
TAE (BMm) TAE iCt^í indie. CECA Real. Deoda P MAnr Mo

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Diciefnbre 96 8.025 8345 9350 7.098 5.994
6.73*

Febrero 97 7337 7.922 8.625 6387 5380
Marzo 97 7316 7368 8300 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7355 8350 5.981 530*
Mayo 97 6.971 7366 8J00 5315 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7320 5380 5.101
Julio 97 6324 6324 7325 5.600 5,125
Aros» 97 6.9*9 6.6*7 7.750 5352 5311
Septicrabre 97 6.463 63*0 7325 5.410 4.990
Octidare 97 63*4 6362 7300 5382 4.985

FUTE ROS IBEX-35ssesci __________________1.000 _________ — ______

Jr^HBcdlL________________500 ______________ ______ __

EpaPELERAS Y TEXTILES
£:y.?^*va<Ta 1.«JO 1 ^40.00 -lOjDO
EQUIMICAS Y ENERGIAS______________

FECHA A' MINIMO ULTIMO OSEO.

16 Ene. 1998 7.444JO 7J00X» 7J30j00 7.4651)0 7.495JO 38.852
20 Fcb. 1998 7.466JO 7J30X» 7.545JX) 7.490.00 7.519J0 20.600
20 Mar. 1998 7.493,00 7J48,00 7J48.00 7.540XM) 7J43XK) 580

FLTL ROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
i Avrauofi «A MINIMO OICG.
15 Mar. 98 I07J5 — 107,73 10736 107.71 100.521

IMFPLAZO

A un día 4,79 0,02

A una semana 4.78

A quince días 4.82 0.04

Aun mes 4.82 0.02

A tres meses 4.71

A seis meses 4J7

A un año 4.43 -OJ2

FONDOS
LIJIMO Dt FtS^ lUTMO FVM7

PEINERO Kacurax 208,466.64 208.46634

MoitiL B Panor 39.908.08 39.83434

Í^ELiCMM 175.0*8.40 1832 17433637 SaoUDder Tesoren 22231432 222342,14

20234*30 29.14 202.11733 Sa. SmiI. FlAMM 227.976j64 22732236
^¿yPaerRcaa

15560936 14.09 155 5V ;.; ■ DIVISA EXTRANJERA
S3VD^2__________ 270 475 76 25-51 270 06* 63
^^B^d*. Rwtvat

119-827,72 5338 119.623.00 BM Diaodrvisa I336J05 -2J)I 1.49737

178 14632 2834 177 975.35 Madral Divi» FIM 1.446.45 1.44835

SJ^^gdo Mmictm: 23* 636 43 57.99 23*377JOS ■ FONDTE-SOROS
SánuCaKria ru- IT"? y^ tO

219357.10 219357,10
Aliono Corp.Codita 186372.12 18639932

1.93030 1.92601
I IA A**! Jifi l'tA A'M Jtfk

Aliono CoroTXeada ——

I4A "tR^ A^ ISA KA O1
BBV Actroos-HAMM 185.102.45 35,12 1*432137

^=^*DtfnMek> FlAKCM ‘Wi/ >one .Td* BBV Drada Foadfcj. 2139833 22jO2 2130130

lA^ <7< 'T^

•AJO.D4x-Vf
BM FaadK9on> 1.91735 331 1.911.15

16394*35 163.77431
Caearafaado Beata 1361.70 3,77 135405

3*33
1*5.05*31

167.15834
r^^ »‘imi*''M-P.4.*4K| 18534835 ——

^^suaSgr FlAMM 16739735
20.746^72

122382,49 122 27735
Foadeada Ahorro 16.64 2060531

IaJbckvox’^S^FIAMM 201j60BJ3 3430 20138037
20*560.72 51.19 20*3*033 Siercaia D8ai.ro D 167.7573516730134
209 291,64 209 083.65

iavenaadrid FIM 1.97734 1.97233
211.62735 1839 211 415 49 Madrid Deada Foadi 1.422.42 1.41802■ ■

161.14632 2634 I6036S.7Í * y -1 ^ ^------a- ----- - -- 1 845 75 134337
180.819.17 18063431 C«a— nArr Dr—ro 18239332 18236030^Saferm 225.437J)0 11236 225M6J5

^^^Sfe3 Orne,
156.97631 3934 136,74431 ■ MIXTO RENTA FIJA

253353.49 253.01437 6,00037 5.9*0.46

I90.909.73 62.66 190777.00 ASaambra F.I.M. 2.117.11 -338 2.11015

222.611.19 222 272,73 BM GanMndo 1.46930 135 1.46237J®^aa^ Omero
187.026,63 186313,18 Foaceahts. F.LM. 1.633,67 1.62537

^®5SÍS FlAMM
1-22136 l320.il piíwwftRSDmRvvn^ 187,766^471.93632 180336.14

’^^aOsaero
223.998.12 __ 22331839 Foeoastor 236134 2342.73

GÜIMO DVLUDO DV. HS/rz

Foaaeaedet Mixao 1.402.78 — 139238 FtiaOTCMiaaao 131.746.78 24.18 13034630

laaa^ve^awWI 234730 2.41938
FoBdcunKicjo Oéblt 17*60937 17*370.17

Beata 4 iatemacioaal 1.17332 038 1.17230
2305.13F^OB^QflllSHÁCO 231035 0-¿&

■.MIXTO RENTA VARLABLE Fottdpocttl 2.725.73 -03* 2-716.70

Araeacaria Gkabotl 1.462.78 -3.15 1.45438 Foadpenui Ovina 301337 -530 2905.10

B8Vlavenna 94 1.45230 -135 1 44049
Foapeaedes FIM 1332,46 I-13IJ07

Eanyrakaexa VCC 99636 31,73 952.18
FoMcata Fica FlM 16’^6239 16335.98

E*o«a*or 4 FIM -244.15 21 2?»32
22.14

2837IJD7

Fu*Jim 1 48036 -300 46330 Foatataddi * 238234 — 236039

FxjtboisA 3137831 -12-44 30.797.72 rowidhadr-n 11 230139 237939

1439935 134 1431839 1031537 136 10305.15
FoBCHinflBoaio 21.11737 -2,17 20L92339

HilVBdBBCÍ 300037
Reata 4 Boisa -LJ.74

301030
130833 13993*

Bsenheno 2395.49 — 239230
■ RENTA FIJA

138531 13*336

BBVAMxio 139930 137 139336 laaem Dune BCH 1.17630 1.17535
BBV Fdadvaieacia 18,103.75 12.45 1*05336

1354,11
BBV laacTEi I.45930 145633

Madrid Ptcaaeae 134036
037

BBV Beaci 236806 1-27 7 IA? f^ Reata 4 Alamo 130537 136 138408

BBV Beata 91 1366.72 0.94 136234 Benfoado 331400 330738

BM Diaerbol» 1345.13 0.17 134133 Bani Giiaa deada 15004.70 136 14.90233

^^cdíin* <icsKta 138731 0.74 138605
Saataader Abono 238732 2.285.98

2jO*3,71CaeatadodBo Aliono 2,06531 039

Earovaior II *6902 135 86536 S. Smc. 2 FIM 2350,88 2-25033

Foaboaesao 236238 235633

Foacaiu 10 2jO»37 2.02506 ■ RENTA VARIABLE
Foacaixa 11 2,14533 — 2.139.43 Caeacafoado Boi» 1327.10 332 1301.71
Foacaixa 2 233095 2322.9*

Foaboaif 1.76534 1.72638
Foacaixa 6 10000000 100.00000

Foacaixa 8 1.94036 133535 Foacaixa V 3.42636 — 337233

Foacaixa 9 1.95433 1.94901 Foadhapane 2-47933 — 235006

Siinset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Tno. 96-384 64 36

- Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo real

- Bolsas Extranjeras y Futuros via satélite
- Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
- Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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a Aznar, que siguió desde primeras horas el 
accidente provocado por la plataforma, 
pidió a Fomento que habilite los medios 
para la rápida reparación del puente

A las 17:00 horas de ayer el buque comenzó a moverse, tras horas de temor

La plataforma petrolífera fue 
separada del puente ferrolano
Los servicios de rescate lo
graron en la tarde de ayer, 
sin apenas dificultades y 
aprovechando la pleamar, se
parar la plataforma petrolí
fera «Discoverer Enterprise» 
del puente de As Pías de 
Ferrol, contra el que se ha
bía empotrado y que destru
yó parcialmente al quedar a 
la deriva a causa del viento.

Efe-El Ferrol

A las 17.00 horas de ayer, 
cuando estaba prevista la marea 
alta, y al primer intento, seis re- 
mocadores lograron arrancare! 
"Discoverer Enterprise" del 
puente, en que se había quedado 
encajado, y lo remolcaron hasta 
el astillero, situado enfrente. En 
diez minutos, el buque-platafor
ma comenzó a moverse y fue 
aplaudido por cientos de ciuda
danos que, a uno y otro lado del 
puente que aún queda en pie, 
expresaron su satisfacción ante 
la espectacular maniobra y tras 
horas de temor por el siniestro.

El accidente acaeció sobre la 
1.30 de la madrugada de ayer, 
cuando a causa de los fuertes 
vientos, la plataforma se empo
tró contra el puente de As Pías, 
el único acceso directo a la ciu
dad de Ferrol, y destruyó unos 
cien metros de esta vía de comu
nicación.

La "Discoverer Enterprise", 
botada a finales del pasado año, 
se encontraba amarrada en lós 
muelles de Astano, pero como 
consecuencia del viento se fue a 
la deriva contra el puente, de más 
de un kilómetro de longitud.

La llamada de alerta de veci
nos del barrio de Caranza, situa
do frente al astillero, permitió 
establecer un dispositivo de 
emergencia en el puente para 
evitar accidentes de automóvi
les de esta transitada zona, que 
diariamente atraviesan más de 
30.000 vehículos, apenas un 
minuto antes del impacto.

El capitán del buque decidió 
en la medianoche evacuar a un 
grupo de trabajadores que se 
encontraba en su interior una hora 
antes de que se rompieran las 
amarras.

Los responsables del astille
ro Astano indicaron que la pla
taforma estaba suficientemente 
amarrada, si bien indicaron que 
no disponían de un informe 
meteorológico que avisase del 
fuerte temporal que se registró 
anteanoche, con vientos que so
brepasaron los cien kilómetros

El barco-plataforma de bandera panameña y 254 metros de eslora, junto al puente donde embarrancó.

La plataforma destrozó parte del puente. Los vecinos vivieron boras de temor tras el siniestro.

a:

Figueras: 
detenido el 
presunto autor 
de filmar vídeos 
porno con niñas

Efe- Figueras

Los Mossos d’Esquadra 
detuvieron el pasado fin de 
semana a un vecino de 
Figueras acusado de un deli
to contra la libertad sexual por 
haber filmado vídeos porno
gráficos con niñas de entre 12 
y 14 años, informaron ayer 
fuentes de la policía autonó
mica. Los Mossos no ha faci
litado más datos sobre el de
tenido, que el pasado lunes in
gresó en prisión por orden del 
titular del juzgado de instruc
ción número 6 de Figueras,- 
porque el magistrado decre
tó el secreto del sumario ya 
que las investigaciones conti
núan abiertas.

Según publicó ayer el 
Diario de Girona, el deteni
do es José Fernández, de 54 
años, en cuyo domicilio de 
Figueras filmaba los videos 
pornográficos con las meno-| 
res de edad.

En su declaración ante el1 
juez, el detenido, conocido por j 
los menores como «El Papi», | 
reconoció su participación enj 
la grabación de los videos por-| 
nográficos con las niñas. ]

Los agentes de la PolicíaI 
autonómica confiscaron en el1 
domicilio del detenido diver-| 
sas grabaciones de video y I 
cuentan con el testimonio deI 
varias niñas que participaronl 
en las filmaciones y que re-I 
conocieron a José Fernández1 
como el autor de las mismas.l

La policía investiga si al-I 
gunas de estas grabaciones deI 
videos pornográficos han sidol 
comercializadas y si el dele-I 
nido podría formar parte deI 
alguna de las redes ilegalesdel 
pederastia que actúan en Ca- | 
taluña.l

por hora,También de acuerdo con ,
la Xunta de Galicia, los servicios 
de protección civil no habían 
difundido recomendaciones de 
precaución por el temporal, ya 
que las autoridades con compe
tencias en materia meteorológi
ca no emitieron boletín de fenó
menos adversos. El accidente 
supuso la inmeditata moviliza
ción de los servicios de rescate 
y, desde la madrugada, más de 
diez remolcadores controlaron el 
buque-plataforma.Además, el si
niestro produjo importantes re
tenciones en el cruce de la carre
tera Nacional 651 con la local 
AC-115, en una zona de endémi-

eos problemas de tráfico, ya que 
se generan kilométricas colas en 
horas punta, fines de semana y 
vacaciones. También varias po
blaciones se quedaron sin agua 
potable, si bien el problema fue 
resuelto provisionalmente en la 
tarde de ayer.

Manuel Fraga, se personó en 
el lugar a primeras horas de la 
mañana, para anunciar que se 
puso en contacto con el presidente 
del Gobierno, José María Aznar. 
Este le indicó que el próximo 
viernes el Ejecutivo analizará la 
construcción del último tramo de 
la autovía que enlazará la auto
pista del Atlántico con Ferrol a

través de un nuevo puente.
Asimismo, Aznar solicitó al 

Ministerio de Fomento que "ha
bilite con urgencia los medios 
materiales y económicos nece
sarios para la más rápida repa
ración y puesta en servicio" del 
Puente As Pías, dañado por el 
choque de la plataforma petrolí
fera "Discoverer Enterprise". 
Según la Secretaría de Estado de 
la Comunicación, el presidente 
Aznar siguió, desde primeras ho
ras del día, el accidente provo
cado por la plataforma petrolí
fera que ha dañado gravemente 
este puente, vía de acceso fun
damental a la ciudad de Ferrol.

Un joven de 19 
años desapareció

1 al cruzar el río 
Benamejí en 
Córdoba

Efe- Córdoba

Un joven de 19 años d^^' 
apareció cuando cruzaba elj* 
Genil en la localidad cordi^ 
besa de Benamejí, según 
formaron ayer fuentes dj 
Centro de Coordinación 
Emergencias de la JunW 
Andalucía (CECEM) en Cor^ 
doba. Las fuentes señalan’^1 
que los hechos ocurrieron 
pasado fin de semana, cu 
do el joven, cuya identidad 
ha sido facilitada, se 
a cruzar el río para trasla 
se a casa de unos amigas-

D.2022
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Los dieciséis miembros de la supuesta secta detenidos fueron puestos en libelad

Tenerife: segunda vez que interviene la 
Policía para evitar un posible suicidio

Efe- Tenerife

El titular deljuzgado número 
nueve de Santa Cruz de 
Tenerife, Jaime Guilarte, puso 
en libertad sin cargos a los die
ciséis adultos detenidos en la 
noche del pasado lunes, que su
puestamente forman parte de la 
secta que al parecer tenía pre
visto real izar un suicidio colec
tivo en Tenerife.

Ulrike Pinknwart, una de las 
personas que ha prestado de
claración, confirmó a los perio
distas que todos han sido pues
tos en libertad, e insistió en que 
no tienen plan alguno para sui
cidarse. Miembros del Cuerpo 
Nacional de Policía detuvieron

Seis encapuchados 
se llevan un millón 
de una gasolinera 
en Ceuta

Efe- Ceuta

Un grupo de encapuchados, 
provistos de una escopeta, atra
có una gasolinera de Ceuta y 
amenazó al empleado del esta
blecimiento, al que obligaron a 
entregar la recaudación, que 
ascendía a algo más de un mi
llón de pesetas. Seis personas, 
provistas de sendos pasamon- 
^as,exigieron al empleado de 
la gasolinera Mobil S.A., ubi
cada junto a la frontera que 
^para Ceuta de Marruecos, que 
le entregaran todo el dinero.

Herido en Madrid 
an atracador tras 
no hacer caso del 
alto de la Policía

Efe- Madrid

atracador resul- 
herido leve en la madrugada 

cayer en Madrid al hacer caso 
1*p^® ^1^^^® ^® ‘^‘^^ agentes de 
^Policía Municipal que le per- 

guían, uno de los cuales rea- 
'^0 un disparo defensivo que 
^canzóal supuesto delincuente 
^^spués de que este les amena- 

con un arma. Según un 
portavoz de este Cuerpo, el 
fin ^^. lugar en la con- 
.ciicia de la calle de 'Bravo 

-^ y Viriato, donde el ci- 
individuo, Emilio C.S., de 

anos, atracó a una mujer y 

lar^^ ^^ atracador, que huía a 
arrera, y al pararle, sacó el 
^ ^^ fuego con la que ame- 

"’^oalos policías.

en la noche del pasado lunes a 
dieciséis adultos, dos niñas y un 
niño que estaban en ia finca que 
tiene en Arafo la supuesta líder 
de la secta, Heide Fittkau Garthe, 
como medida cautelar ante la 
posible comisión de un nuevo 
intento de suicidio colectivo, 
indicaron fuentes judiciales.

Las detenciones fueron orde
nadas poreljuez de guardia, des
pués de que la Policía española 
recibiera un aviso de la Interpol 
para informar de que la madre 
de una de las personas del gru
po denunciara que persistía la 
intención del suicidio colectivo. 
Esta es la segunda vez que in
terviene la Policía para evitar un 
posible suicidio colectivo, des

En las mediciones hechas no se detectó una toxicidad pelismsa

Arde una fábrica con material 
de plástico en Berango (Vizcaya)

Efe-Vizcaya

El responsable de Interven
ción del Gobierno Vasco, 
Andoni Arriola, recomendó ayer 
a los vecinos de Berango, 
Sopelana y la parte de Getxo 
cercana a estos municipios que 
cerraran las ventanas y evitaran 
la ventilación externa debido 
al humo que desprende un in
cendio en una empresa de 
Berango, aunque aseguró que no 
hay riesgo para la salud.

El incendio, que a las tres de 
la tarde de ayer estaba contro
lado aunque no extinguido, se 
inició hacia las once y media de

Efe- Lorca

La titular deljuzgado de ins
trucción número 2 de Lorca 
(Murcia) decretó ayer prisión 
provisional comunicada a la mu
jer María S.P., detenida el pa
sado jueves bajo la acusación 
de haber intentado matar a su 
marido con una escopeta, in
formó ayer su abogado, José 
Luis Muñoz.

La sospechosa, que niega 
esta acusación, compareció ayer 
a declarar ante la jueza por es
pacio de unos minutos, tras lo 
que salió ocultando su rostro y

Lorca: prisión provisional para la 
mujer que intentó matar a su marido

pués de que la semana pasada 
treinta y dos miembros de la su
puesta secta supuestamente pre
tendieran quitarse la vida en la 
base del Teide.

La presunta líder perma
nece en prisión

Por estos hechos permanece 
en prisión provisional sin fian
za la presunta líder de la secta, 
Heide Fittkau Garthe, acusada 
de los delitos de intento de ase
sinato, inducción al suicidio y 
asociación ilícita.

Ulrike Pinknwart, una de las 
colaboradoras de Heide Fittkau 
Garthe, dijo tras declarar ante el 
juez que los niños, de entre 

la mañana en la empresa 
Botrade SL, dedicada al 
reciclaje de plásticos y meta
les, y en el mismo ardieron 700 
toneladas de teléfonos de un 
material denominado ABS y 200 
toneladas de cables de 
polietileno que se encontraban 
almacenados en una explanada 
junto a esta empresa, ubicada 
en el polígono industrial de 
Berango.

Posteriormente, las llamas se 
extendieron a los montes cer
canos, donde continuaban los 
frentes de fuego debido al fuerte 
viento, aunque no afectaron a 
ninguna empresa del polígono. 

sin querer hacer declaraciones 
a los medios de comunicación.

María S.P. permanecerá en 
los calabozos de Lorca a la es
pera de que se resuelva el re
curso que presentará su aboga
do. Los hechos sucedieron el 
pasado sábado cuando la mujer 
llamó al cuartel de la Guardia 
Civil de Lorca afirmando haber 
sido agredida por su marido y 
una sobrina, por lo que agentes 
de este Cuerpo se personaron 
en su domicilio, en la diputa
ción de Torrecilla, informó la 
Delegación del Gobierno.

A su llegada encontraron a 

cuatro y diez años, y once de los 
adultos regresarán a Alemania en 
los próximos días porque termi
nan sus vacaciones, mientras que 
las otras cuatro personas conti
nuarán en Tenerife, puesto que 
residen en la isla.

Según fuentes judiciales, en 
sus declaraciones, que se pro
longaron durante tres horas, los 
miembros del grupo se limitaron 
a decir que son amigos de Heide 
Fittkau Garthe y que una parte 
de ellos están en Tenerife de va
caciones, y negaron que fueran 
a suicidarse. Tras su puesta en 
libertad los supuestos miembros 
de la secta se trasladaron en taxi 
a la finca de Arafo propiedad de 
Heide Fittkau Garthe.

Debido a los materiales plásti
cos que ardieron, y cuya ex
tinción iba a tardar en produ
cirse por su alto grado de com
bustión, se produjo un humo ne
gro y denso, aunque las medi
ciones realizadas no han detec
tado una toxicidad peligrosa. 
Pese a esto, Arriola recomen
dó a los vecinos que residen en 
poblaciones cercanas que ce
rraran las ventanas y cualquier 
otro conducto de ventilación 
externa de sus hogares. Al 
parecer, el fuego se inició por 
causas fortuitas, aunque el 
motivo concreto todavía no ha 
sido determinado.

la mujer bajo los efectos de 
bebidas alcohólicas y con una 
crisis nerviosa, por lo que fue 
trasladada al hospital «Rafael 
Méndez» de esta población.

Por su parte, el marido de
claró, posteriormente, que su 
esposa «se había enfadado por
que no le había entregado un 
dinero que debía cobrar» y dijo 
que, tras amenazarle a él y a 
unos familiares, intentó dispa
rarles desde una ventana de su 
domicilio. Según las mismas 
fuentes un sobrino desvió el dis
paro hacia el suelo al coger la 
escopeta por el cañón.

Diez muertos al 
derrumbarse un edificio 
en Fez

Diez personas murieron y 
seis resultaron heridas anteayer 
lunes al derrumbarse un edifi
cio en la ciudad marroquí de Fez, 
a 200 kilómetros dp Rabat, se
gún un. recuento provisional 
hecho público ayer por las au
toridades locales. Los equipos 
de rescate prosiguen sus traba
jos para local izar otros cadáve
res que podrían encontrarse bajo 
los escombros. El edificio ha
bía sido construido sin respe
tar las normas legales.

Investigan la agresión a 
un joven marroquí, 
herido de bala en Ceuta

El Grupo de Delincuencia 
Organizada del Cuerpo Nacio
nal de Policía de Ceuta ha abier
to una investigación para escla
recer la agresión sufrida por un 
joven marroquí, quien resultó 
antea yer herido grave de bala 
en una pierna. Se trata de 
M.M.A., de 22 años, de Casti
llejos, quien permanece ingre
sado en un hospital, donde le 
diagnosticaron herida de bala 
en el muslo de pronóstico gra
ve. Los hechos ocurrieron en la 
Avenida Capitán Claudio Váz
quez, junto a una marmolería, 
desde donde fue trasladada la 
víctima a un centro sanitario.

El hombre armado que se 
atrincheró en la bolsa de 
Tokio se entregó a la Policía

El individuo armado que 
penetró en el despacho del go
bernador del mercado de bolsa 
de Tokio en la tarde del pasado 
lunes, se entregó a la Policía, 
minutos después de 1iberar al re
hén que durante seis horas man- 
tpvo en su poder, informaron las 
televisiones de Tokio. La poli
cía identificó al individuo como 
Tetsuo Itagaki, un ultradere
chista conocido por sus accio
nes contra las instalaciones de 
defensa estadounidenses en este 

* país.

'Cádiz: detenido el conductor 
ide un camión que llevaba 
’1200 kilos de hachís

La Guardia Civil detuvo 
ayer en el muelle de Cádiz al 
conductor del camión en el que 
fueron localizados 1.200 kilos 
de hachís ocultos en un doble 
fondo, que responde a las ini
ciales de G.O.P. y era buscado 
desde que se fugó cuando su 
vehículo iba a ser inspecciona
do.
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««
Otros acontecimientos reales de 
este siglo, como bodas o bautizos 
sólo generaron una pequeña 
fracción de la atención de la prensa

La muerte de Diana tuvo más 
cobertura en la prensa británica 
que la Segunda Guerra Mundial

La muerte de Diana, prince
sa de Gales, recibió una mayor 
cobertura de la prensa británica 
que los acontecimientos más 
destacados en la Segunda Gue
rra Mundial, según un estudio 
hecho público ayer martes.

El análisis elaborado por la 
firma «Durrants Press Cuttings» 
de los periódicos publicados a lo 
largo de 1997 en el Reino Unido 
señala que la muerte de la prin
cesa también hizo que aumenta
ra el interés de la prensa en in
formar sobre noticias de la familia 
real. La cobertura dedicada al fa
llecimiento de Diana elevó al 28 
por ciento el total de espacio en 
sus páginas que los periódicos 
dedicaron durante el año a los 
accidentes y desastres naturales, 
frente al 2,5 por ciento que ha
bían ocupado en el primer semes
tre.

Las noticias sobre la familia 
real, que ocuparon el 1 por cien
to de la información en el primer 
semestre del año -con la amiga 
del príncipe Carlos Camilla 
Parker-Bowles como principal 
protagonista-, pasaron a tornare! 
5 por ciento del espacio sobre el 
total del año, con más notas de
dicadas a la reina y al príncipe

El idilio entre Nelson Mandela y la viuda de 
Samora Mache!, Graca, no acabará en boda

El idilio que mantienen el presidente sudafricano, 
Nelson Mandela, y Graca Mache! no acabará en boda, 
pues la viuda del que fue presidente mozambiqueñb, Samora 
Machel, no desea volver a ser primera dama.

Mandela, de 79 años que se retiró de la presidencia 
del gobernante Congreso Nacional Africano (CNA), 
abandonará la política cuando finalice su mandato en 1999, 
lo que desencadenó especulaciones de una posible boda 
con Graca (con ce cedilla), 27 años menos que su com
pañero.

En una entrevista que publica el periódico «The Star», 
Graca Machel confirmó su amor por Mandela, pero negó 
que piense convertirse en la nueva esposa del mandatario 
sudafricano, como lo habían deseado, entre otros, el ar
zobispo anglicano y Premio Nobel de la Paz Desmond 
Tutu. Antes de Graca, dos mujeres dominaron oficial
mente la vida sentimental de Mandela, aunque en ambas 
ocasiones la relación no duró mucho.

De su primera esposa, Evelyn Mase, Mandela se di
vorció hace 40 años, y con su segunda, Winnie Madikizela, 
se casó en 1958, para divorciarse hace apenas dos años.

de Gales.
«La historia de Diana no tie

ne parangón», afirmó el geren
te de «Durrants», Tony Law, al 
explicar que «lo más parecido 
en términos de dedicación de la 
prensa nos retrotrae a la déca
da de los cuarenta y a la Segun
da Guerra Mundial».

Según Law, otros aconteci
mientos reales de este siglo, 
como bodas o bautizos «sólo 
generaron una pequeña fracción 
de la atención de la prensa y otras 
noticias de importancia, como 

los asesinatos del presidente 
Kennedy o de John Lennon se 
quedan pálidos de insignifican
cia en términos de centímetros 
cuadrados en la prensa».

Otras cuestiones que acapa
raron el interés de los medios 
británicos fueron el juicio de la 
niñera Louise Woodward, acu
sada en Estados Unidos de ha
ber matado al bebé a su cuida
do, o el caso de las dos enfer
meras británicas a las que se 
imputa el asesinato de otra co
lega en Arabia Saudí.

Robin Cook no podrá llevar a su novia en los 
viajes oficiales a Estados Unidos, Canadá y China

El ministro de Asuntos Exteriores británico, Robin 
Cook, se ha visto obligado a abandonar sus planes de llevar 
consigo a su novia, Gaynor Regan, en sus próximos via
jes oficiales a Estados Unidos, Canadá y China, confir
maron ayer fuentes gubernamentales.

Al parecer, la decisión se tomó por instrucciones de! 
primer ministro. Tony Blair, temeroso de la polémica 
surgida en los últimos días acerca del papel de Regan como 
acompañante oficial del ministro.

Si Cook hubiera llevado consigo a Regan en un viaje 
costeado por el Ministerio, hubiera violado el código de 
conducta para los miembros del Gobierno publicado el 
pasado mayo por Blair.

Proponen que se cobren 
en euros los premios de 
quinielas y lotería

Los premios de las quinielas, la lotería o el bonoloto 
deberían abonarse en euros y los consumidores deberían 
pagar las facturas de la luz, el agua, el gas o el teléfono 
en la nueva moneda a partir del 1 de enero de 1999.

Estas son algunas de las propuestas que aprobó ayer 
el pleno del Parlamento Europeo con el fin de que los 
consumidores europeos se acostumbren a usar la nueva 
divisa en el período que irá desde su lanzamiento, el 1 de 
enero de 1999, hasta la introducción efectiva de los bille
tes y monedas en euros, el 1 de enero del 2002.

Los eurodiputados respaldaron la resolución elabora
da por el eurodiputado del PSOE, Femando Pérez Royo, 
en la que se defienden estas y otras medidas para que los 
200 millones de europeos de los 11 países que probable
mente participarán desde el principio en la unión mone
taria se acostumbren al uso del euro antes de tenerlo fí
sicamente en sus manos. «El éxito del euro no se basará 
en la aceptación en los mercados financieros sino en la 
aceptación de los ciudadanos», argumentó Pérez Royo 
para defender las medidas.

En su opinión, «es muy importante que la gente se 
acostumbre a pensár en euros» y que no se sienta «frus
trada» durante esos tres años hasta la llegada de los bi
lletes al ver que el euro será algo que «sólo utilizan los 
ricos» en las bolsas y los mercados financieros.

El Vaticano condena el latifundio 
y la apropiación de la tierra

La Santa Sede reiteró la con
dena que la Iglesia formula en su 
doctrina social, como «injusticias 
intolerables», del latifundio, la 
apropiación indebida de la tierra 
y las formas de explotación del 
trabajo. El documento, de 50 
páginas en su versión española, 
que «no es una propuesta políti
ca, que no es competencia de la 
Iglesia» -se dice en la introduc
ción-, fue presentado ayer en el 
Vaticano por el cardenal Roger 
Etchegaray, presidente del Pon
tificio Consejo «lustitia et Pax».

El texto, que se hace eco de 
los numerosos pronunciamientos 
de las Iglesias locales latinoame
ricanas sobre el asunto, parte de 
que el modelo de desarrollo de 
las sociedades industrializadas 
produce enormes riquezas, pero 
tiene «insuficiencias graves a la 
hora de redistribuir equitativame- 
te los frutos y cuando se trata de 

fomentar el crecimiento de las 
áreas más atrasadas».

Se trata de una contradicción 
«de la que no se libran ni siquiera 
las economías desarrolladas», 
pero que alcanza dimensiones 
dramáticas en los países en 
desarrollo, que se hace patente 
en el «fenómeno constante de 
la apropiación indebida y de la 
concentración de las tierras». Es, 
además, «una de las causas más 
importantes del hambre y la 
miseria y constituye una nega
ción concreta del principio de 
que todos los seres humanos 
nacen con igualdad de derechos 
y dignidad».

El texto describe las conse
cuencias económicas, sociales 
y políticas de la propiedad de 
la tierra, todas en perjuicio de 
campesinos y pequeños agricul
tores. De las económicas subra
ya las distorsiones en el merca

do de la tierra, la reducción de 
toda la producción del país, los 
bajos salarios agrícolas, la poca 
rentabilidad de las pequeñas 
empresas, la malversación de los 
ahorros acumulados en el sec
tor agrícola. En cuanto a las con
secuencias sociales, el mundo 
de la agricultura «ha entrado en 
un proceso que incrementa y d’' 
funde la pobreza», quebrantad 
tradicional equilibrio de la re
partición de la población, ori
gina las emigraciones a las gran
des ciudades, y despoja a l®^ 
indígenas de sus territorios»-

De los efectos políticos se 
afirma que «la acumulación de 
los problemas económicos ) 
sociales incrementa la comp^' 
jidad de los problemas pold}' 
eos, y provoca una inestabin 
dad y unos conflictos que tetra 
san el desarrollo de la dentiocra 
cia».
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El portavoz de los obispos españoles 
dice que el Papa "puede morir de pie"

El obispo portavoz de la Con
ferencia Episcopal Española, 
José Sánchez, expresó ayer su 
convencimiento de que Juan 
Pablo II «tal como vive, puede 
morir de pie», al ser preguntado 
por el estado de salud del pontí
fice en relación con la visita a 
Cuba a partir delpróximo día 20.

El también obispo de 
Sigüenza-Guadalajara, que con 
otros 14 obispos españoles se des
plazarán al país caribeño para 
acompañar a! Papa, explicó que 
no tenía datos concretos sobre la 
salud del Papa tras su reciente 
desfallecimiento.

Sin embargo, explicó que 
durante la visita «ad límina» de 
varios prelados españoles el mes 
pasado, en unos momentos pa
recía cansado aunque con la 
mente muy lúcida, y dos horas 
después, en el transcurso de un 
almuerzo derrochaba vitalidad y 
buen humor.

El tema de la salud de Juan 
Pablo II, dijo, es por ello «difí
cil de definir: su capacidad mo
triz está muy mal, y, a la vez, 
conserva una mente lucidísima 
y una fuerza interior y espiritual 

muy intensa. Podemos tener un 
Papa gobernando la Iglesia en una 
silla de ruedas y, tal como vive, 
puede ser un pontífice que mue
ra de pie».

La Conferencia Episcopal 
convocó ayer una rueda de prensa 
para informar sobre la presen
ciado la Iglesia española en Cuba 
durante la visita a la isla de Juan 
Pablo II.

En total son quince los obis
pos españoles que acompañarán 
ai Papa en esta visita, junto con 
cinco sacerdotes y un laico, in
vitados por la Iglesia de Cuba y 
por el Gobierno cubano «que nos 
ha facilitado un visado especial 
como huéspedes» del Ejecutivo, 
explicó Sánchez.

Nuestro objetivo, agregó, es 
acompañar al Papa en esta visita 
de carácter pastoral, y a la Igle
sia local para que se sienta uni
da en comunión, junto al pue
blo cubano, con nuestra Iglesia.

Sobre los mensajes de los dis
cursos del Papa durante su es- 
tanciaen Cuba, Sánchez dijo que 
sin «sin querer ser profeta», se
guirá el esquema de viajes ante
riores por Latinoamérica.

X4R

Apeles protagoniza un incidente 
al empujar a un cámara de
televisión entíos juzgadas

El popular Padre Apeles pro
tagonizó ayer un incidente en 
los juzgados da Barcelona al em
pujar a un cámara de televisión 
para evitar que captase imáge
nes suyas en los tribunales, al
tercado que ha finalizado con la 
presentación de una denuncia 
contra el cura en el juzgado de 
guardia.

El incidente protagonizado 
por José Apeles Santolaria se 
registró cuando el televisivo sa-' 
cerdote acudió a los juzgados para 
recibir la notificación de una sen
tencia por la que se le condenó a 
Una multa de 150.000 pesetas por 
poseer un ciclomotor sin seguro 
obligatorio.

Apeles apareció justo cuando un gran número de periodistas de tribunales cubrían 
’nformativamente una declaración del financiero Javier de la Rosa en el juzgado de Instruc
ción número 1 de Barcelona. Según fuentes judiciales. Apeles, que debía acudir a buscar la 
sentencia al juzgado de Instrucción número 4, en el ala del edificio opuesta al juzgado número 
Lse equivocó y se dirigió hacia la zona donde se encontraban los periodistas, por lo que dio 

1tapidamente media vuelta. Al cabo de unos minutos, y sin razón aparente, el padre Apeles 
^olyió a aparecer por la zona donde se encontraban los periodistas, poco después de que saliera 
^cl juzgado De la Rosa. Cuando los reporteros le preguntaron a Apeles el motivo de su pre
sencia en el lugar, el sacerdote se dirigió hacia el cámara de TVE José Luis Asensio, cuando 
este le filmaba. Apeles agarró la cámara por su objetivo, que resultó afectado, y empujó al 
teportero hasta arrinconarlo contra la pared.
. Según la denuncia presentada por el reportero gráfico, su intención era únicamente captar 
'tnagenes del sacerdote «dado de que se trata de un personaje popular y se hallaba en un edificio 
publico». La denuncia agrega que el cámara de televisión sufrió una torcedura en una muñeca 

consecuencia de los empujones de Apeles.
Tras el incidente, José Apeles se refugió en el Juzgado de Instrucción número 19 y salió 
carrera del edificio por otro juzgado, con evidentes muestras de nerviosismo.

Julio Iglesias comienza a 
grabar discretamente 
una nueva producción

Julio Iglesias, que tiene una villa en La Romana, al este 
de República Dominicana, comenzó discretamente a grabar 
su última producción en el estudio Midilab, propiedad del do
minicano Manuel Tejada. Iglesias graba su último trabajo en 
el moderno estudio, después de valorar positivamente las aten
ciones recibidas con su director musical y sus técnicos de sonido.

Aunque no se conocen los temas que graba el artista espa
ñol, se informó de que su álbum constará de diez canciones 
que saldrán a la venta este año. En Midilab han grabado Juan 
Luis Guerra, José Luis Rodríguez, Enmanuel y Olga Tañón, 
entre otros cantantes hispanos de ámbito internacional.

El cantante, que pasa una temporada en República Domi
nicana junto a su esposa Miranda y al hijo de ambos, se mandó 
construir una residencia en Punta Cana, también al este, ade
más de la villa que ya posee en La Romana.

M.C.D.2022
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Coppola cree una estupidez 
pagar 20 millones de dólares 
a actores por una película

Francis Ford Coppola, el 
conocido director de cine es
tadounidense, declaró en la 
ciudad brasileña de Río de 
Janeiro que «es una estupidez» 
pagar salarios de 20 millones 
de dólares a un actor por pro
tagonizar una película.

«Se pagan 20 millones con 
la certeza de que en todas 
partes las personas correrán 
a ver el filme. Eso sucede con 
Tom Cruise, Nicholas Cage 
y Tom Hanks, y la gran ver
dad es que ellos no ofrecen 
garantía alguna», manifestó el 
realizador de «Apocalipse 
Now», «El Padrino» y 
«Drácula», entre otras pelícu
las.

El sacerdote tetrapléjico Luis de Moya dice que siente una 
tristeza tremenda por la muerte de Ramón Sampedro

El sacerdote tetrapléjico Luis de Moya, profesor de la Univer
sidad de Navarra, ha manifestado que siente «una tristeza tremen
da» por la muerte de Ramón Sampedro, primer español que deman
dó la eutanasia ante los tribunales, un «dolor que es mayor todavía» 
si como ha apuntado su hermano alguien le ha ayudado a morir.

De Moya, autor de un libro en el que narra sus propias experien
cias desde que quedó tetrapléjico, insistió en que «la vida de los 
hombres es maravillosa porque tenemos un destino grande en Dios» 
y recalcó que «no somos dueños de la vida, porque no nos la hemos 
otorgado y por eso no tenemos derecho a destruiría, no somos quie
nes para destruiría».

Carlos Santana, primer hispano en el Salón de la Fama 
del Rock and Roll de Estados Unidos

El cantante Carlos Santana fue elegido como el primer hispano 
en el Salón de la Fama del Rock and Roll de Estados Unidos en una 
ceremonia celebrada el lunes por la noche en un hotel de la ciudad 
de Nueva York. «Me siento orgulloso de ser el primer hispano ele
gido para este reconocimiento», declaró Santana, quien durante la 
ceremonia recogió una estatuilla conmemorativa y cantó uno de sus 
éxitos más conocidos «Black magic woman».

Luis Roldán y su esposa 
esperan su segundo hijo

El ex director general de 
la Guardia Civil Luis Roldán 
y su esposa, Blanca 
Rodríguez Porto, para quie
nes el fiscal pide 32 y 6 años 
de prisión respectivamente, 
esperan su segundo hijo para 
el próximo verano, informa
ron fuentes próximas a la 
pareJa.Roldán, preso en la 
cárcel de Brieva (Avila) 
desde hace más de dos años, 
se encuentra pendiente de 
sentencia en el juicio que se 
celebró contra él y otras siete 
personas, entre ellas su es
posa y su ex novia Elisa Rodríguez, por enriquecimiento ilí
cito.

Blanca se quedó embarazada hace dos meses, durante los 
últimos meses del juicio contra Roldán, que desde que ingre
só en prisión puede recibir la visita de su esposa, en los de
nominados «vis a vis», entre dos y cuatro veces al mes.

El ex jefe del Instituto Armado, que ya tuvo dos hijos con 
su primera mujer, María Angeles Cimorra, tuvo con Blanca 
un primer vástago, Diego, que tenía un año en abril de 1994, 
cuando él se fugó desde París y se mantuvo huido durante 
diez meses hasta que fue detenido en el aeropuerto de Bangkok.

Encuentran 
una granada 
de mano entre 
patatas al ser 
peladas

Una granada de mano 
fue hallada ayer entre las 
patatas de un saco que eran 
peladas en una máquina de 
la cocina de una escuela 
infantil, en el madrileño 
barrio del Ventorro, infor
mó a Efe la Jefatura Supe
rior de Policía.

Al parecer, la granada, 
que carecía del sistemado 
percusión exterior aunque 
todo el mecanismo estaba 
en el interior, data de la 
guerra civil española, por 
lo que la policía estima que 
se encontraba enterrada y 
que ha sido recogida aho
ra accidentalmente duran
te la recolección de pata
tas.

España ratificará en breve el acuerdo que 
prohíbe la clonación de seres humanos

España, uno de los 19 paí
ses que ha firmado el Proto
colo por el que se prohíbe la 
clonación de seres humanos en 
Europa, ratificará «en breve» 
este acuerdo de forma que su 
entrada en vigor no se demo
re, expresó a Efe el subsecre
tario del Ministerio de Sani
dad, Enrique Castellón.

Anexo al Convenio para la 
protección de los derechos hu
manos y de la dignidad del ser 
humano con respecto a las apli
caciones de la biología y la me
dicina, suscrito el pasado año

en Oviedo, la nueva regulación 
contra la clonación humana en
trará en vigor una vez sea ra
tificada por al menos cinco de 
los países firmantes.

Aunque la posibilidad de 
efectuar la clonación de per
sonas esta excluida por Ley en 
España, «creemos que con la 
firma -el pasado lunes en Pa
rís- de este protocolo se 
refuerza el respeto y la protec
ción de la dignidad y la iden
tidad de todos los seres huma
nos», al prohibir taxativamente 
este tipo de intervenciones.

indicó. Según Castellón, el Pro
tocolo es especialmente opor
tuno después de que el cientí
fico estadounidense Richard 
Seed anunciara su intención de 
clonar personas, aunque des
tacó que la normativa se esta
ba preparando con antelación.

«En la medida qne que se 
vayan sumando nuevos firman
tes se irá reforzando esta ga
rantía», indicó Castellón, quien 
destacó el amplio numero de 
Estados que han firmado el 
protocolo, «sobre el que exis
te un amplio consenso».

Antonio Mercero podría emprender acciones legales 
contra Retevisión por el plagio de su película ”La cabina"

El director de cine Antonio Mercero, autor del telefilme «La 
Cabina», en el que se basa la campaña publicitaria televisiva de 
lanzamiento del operador telefónico Retevisión, ha anunciado que 
estudia emprender acciones legales al considerar que el anuncio es 
un plagio de su película.

Mercero ha mostrado su disgusto y su sorpresa por el hecho de 
que los responsables del anuncio, en el que aparece el mismo actor 
(José Luis López Vázquez) que protagonizó la célebre película, «no 
hayan sido capaces de pedirme autorización».

"Els Joglars’ ’vuelve a Madrid para celebrar su 35 
aniversario con un homenaje ai escritor Josep Pla

La compañía «Els Joglars», con Albert Boadella al frente, vuelve 
a Madrid después de varios años para celebrar su 35 anniversario 
con un homenaje al escritor Josep Pla y para poner fin a un siglo 
que comenzó y finaliza marcado por la esquizofrenia nacionalista, 
según el director.

Tras su estreno el pasado mes de septiembre en Cataluña y su 
paso por Zaragoza, llega ahora al Teatro María Guerrero de Madrid 
el nuevo montaje de la compañía catalana, «La increible historia 
del Dr. Floit & Mr. Pla», una nueva versión del mito del Dr Jek» 
y Mr. Hyde, esta vez encamado en la figura del creador de las lociones 
Floid y el escritor Josep Pla.

Antonio Mercero podría emprender acciones legales 
contra Retevisión por el plagio de su película "La cabina

Una película sobre el «Titanio», que se pensó sería un éxito 
propagandístico de Hitler en plena II Guerra Mundial, termino 
fiasco para los nazis y llevó a su director al suicidio tras ser enea 
celado por «difamar al soldado alemán». El triunfo de la nueva ''^'’^L 
del naufragio del famoso buque, el 14 de abril de 1912, ha rememora. 
en Alemania la trágica historia de Herbert Selpin, un director 
mado por el «III Reich» que murió ahorcado con su propio etntu j 
en una celda de la Gestapo. Con gran entusiasmo también acog> 
público el estreno, en agosto de 1942, del «Titanio» de Selpin q' 
tras la muerte del director, fue prohibida en la Alemania nazi y tam 
por los aliados al final de la guerra.

Alejandro Amenábar viaja al festival de Sundanceni 
(EEUU), aunque no espera que "Abre los ojos " triunfe

Alejandro Amenábar se va hoy al festival de Sundance Í^^J^^fa 

muestrario del cine independiente por excelencia. Es su P. ^fe 
experiencia americana, pero él no cree, que «Abre los ojos» tr .^ 
pues, según declaró «allí sólo les interesa hacer sus propias v 
nes del cine extranjero».
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HORIZONTALES.- 1: Zumo exprimido de la uva, antes de fermentar.- 2: Al 
revés, destruida. Ala de un ave.- 3: Acuné. Simple, sin adornos.- 4: Friso. 
Profeta, adivino.- 5: Altar. Libertar.- 6: Coraje.- 7: Se libraran de una moles
tia. Piel del rostro.- 8: Narración de sucesos por años. En la miología grie
ga, compañero de Dionisos.- 9: Al revés, palo de lanza, pica, etc. Agarre.- 
10; Parte del rostro. Te atrevas.- 11; Composición más o menos fluida con 
que se condimenta o adereza algún plato.

VERTICALES.- 1: Arbusto de las rosáceas.- 2: Cariño. Nombre de mujer 
(PI).- 3: Arbol de las verbenáceas. Grueso.- 4: Café de calidad muy apre
ciada. Cierto baile (PI).- 5: Bordes. Nombre de mujer.- 6: Escuchéles.- 7: 
Semejante. Lindos.- 8: Nombre inglés de varón. Lápida.- 9: Atreverse. 
Recela.- 10: Advierte. Plural de consonante.- 11: Mamífero insectívoro.

NUMERICO SOPA DE LETRAS
1^ tetras de la P a la 2 representan los números del 0 al 9, 
’u'teue no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
''tuneros que representan las letras de cada columna hori- 
^tel y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
®M'Bcen al final de las mismas. Para orientación del lector 

dan los valores atribuidos a dos de las letras

RRYTP = 17
ZUQVS = 29
PZXRU = 23
VSRYQ = 28
TRXQX = 20
16 30 23 20 28 = 117
Letras clave Q = 4; U = 9

FORTUPXYXSXriLO 
VIOSCERXBXCITRI 
PAURQUIDARUPIOB 
TAUNILOMARÜPIZU 
VOLTENAOMIRIOAN 
CORCIDOTAMOSLIA 
CXLTXNICZORSBOD 
SINQNICLORJIVIA 
CONTANTONHISKRA 
ECORRILTANA3QUK 
XBIYXNOTSKKIXNO 
SARAPIFOAJAMILA 
ARROTMIALJONILK 
CRISPXTROFOSKSO

Grandes 
ríos

TELA DE A^AÑA

ARIES. No abuse del café. Gran 
actividad en el terreno profesional. 
No sea tan intransigente con la 
gente que le rodea

TAURO. Salud regular. Luche por 
conseguir lo que ambiciona y no 
culpe a nadie de sus fracasos. Sea 
sincero con su pareja y no juegue 
con ella
GÉMINIS. Salud normal. Se sentirá 
satisfecho de sus progresos en ese 
trabajo que iba atrasado. Mal dia 
para el amor

CÁNCER. Salud buena. Sorpresa 
desagradable en el campo laboral. 
Continúe buscando a la persona que 
le conviene; aún no la ha hallado

LEO. No malgaste sus energías 
estúpidamente. Sea audaz y no se 
conforme con el puesto que ocupa 
actualmente. Buen dia para el amor

VIRGO. Neuralgia. Jomada mo
nótona desde el punto de vista pro
fesional. No se muestre tan reserva
do con la persona amada

LIBRA. Estado gripal. No haga 
caso de las críticas de sus colegas y 
no pierda la seguridad en sí mismo. 
Sus celos son absurdos

ESCORPIO. Molestias estomacales. 
Sea más transigente y efectúe los 
cambios necesarios en el trabajo. No 
continúe adoptando esa postura tan 
rígida con su pareja
SAGITARIO. Salud excelente. Muy 
buen día en el terreno profesional. 
No sea tan huraño y no huya de las 
personas del sexo opuesto

CAPRICORNIO. Salud buena. Sus 
planes laborales avanzarán de 
forma notable. Buen día para el 
amor

ACUARIO. Salud perfecta. La mar
cha de sus negocios le hará sentirse 
contento.Reconozca que está ena
morado y no intente engañarse

PISCIS. Salud regular. Los cambios 
operados en tomo suyo le harán la 
vida más agradable. No sea rencoro
so con su pareja

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la consonante que 
se señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de una propiedad de 
la Duquesa de Alba

1; Pisadas.- 2: Destapas.- 3: Luminosodad (PI). 4: 
Ceremonias.- 5: Cabellos blancos.- 6: Te dirigías.- 
7: Gigante, monstruo (PI).- 8: Puñal (PI).- 9: Lapso 
prolongado (PI).- 10; Depósitos naturales de 
agua.- 11: Los dos.- 12: Hongos.- 13; Sólidos, 
consistentes.- 14: Tramas.- 15: Pronombre perso
nal (PI).- 16: Melindrosos.-
17: Detrás.- 18: Unicos Consonante: S
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El técnico del Atlético de Madrid no 
podrá contar para este partido con 
Vieri, Toni y Lardín, tres jugadores 
que se desenvuelven por la izquierda

Ronaldo: "Aún no 
soy un jugador 
completo"

Efe - Río de Janeiro

El internacional brasileño 
Ronaldo Luiz Nazario de Lima, 
proclamado el pasado lunes en 
Francia el mejor jugador del 
mundo por la Federación Inter
nacional de Fútbol (FIFA), con
sidera que debe mejorar su téc
nica para considerarse «un ju
gador completo»,

«Nada de completo. Nece
sito mejorar muchas cosas, 
como los impactos con la cabe
za, por ejemplo. Quien quiere 
ser el mejor, no puede creer que 
lo sabe todo», declaró al diario 
deportivo «Lance».

Sobre sus nuevos proyectos, 
el artillero del club italiano Inter 
de Milán dijo; «Quiero cada vez 
más. Mientras tenga fuerza, 
continuaré jugando. Mientras 
juegue, intentaré ser el mejor».

Ronaldo, que logró este ga
lardón el año pasado, evocó a 
sus ex compañeros del FC Bar
celona y a sus compañeros del 
Inter y la selección brasileña 
para afirmar que «todos ellos 
fueron importantes para llegar 
hasta aquí».

«Sé que la responsabilidad 
es mayor, que la presión será 
fuerte, pero ahora quiero ser 
campeón con Brasil. Si lo lo
gramos, quedará más fácil con
quistar el tercer título personal 
como mejor futbolista del mun
do. Estoy preparado para eso», 
puntualizó.

Passarella apoya 
a Ortega y lo 
convocara para 
partidos previos

Efe - Buenos Aires

El seleccionador argentino 
de fútbol, Daniel Passarella, dio 
ayer su apoyo al centrocampista 
Ariel Ortega, y señaló que lo va 
a convocar para los partidos 
previos al Mundial de Fran- 
cia’98.

Ortega, quien juega en el 
Valencia de España, no es te
nido en cuenta por el entrena
dor del equipo, el italiano 
Claudio Ranieri, quien lo acu
só de «vago».

En una rueda de prensa brin
dada en la sede de la Asocia
ción del Fútbol Argentino 
(AFA), en la ciudad bonaeren
se de Ezeiza, el seleccionador 
argentino expresó que «lo que 
pasa con Ortega realmente me 
sorprende, pero son decisiones 
del entrenador, Tengo una sola 
verdión, que es la Ariel».

«No tengo conóChTI^nío 
fondo para dar una opinión 
valedera», aclaró Passarella, 
quien de todos modos respaldó 
al jugador.

El Atlético iuesa hoy en Zaragoza en octavos de la Copa

Antic anuncia que Jaro 
jugará hoy como titular
Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, anun
ció que Pedro Luis Jaro 
ocupará la portería del equi
po, en lugar de José Fran
cisco Molina, en el partido 
de ida de los octavos de Ji- 
nal de la Copa del Rey que 
disputará hoy contra el Real 
Zaragoza.

Efe - Madrid

Será la primera vez esta tem
porada que Molina ceda su 
puesto a Jaro y la segunda des
de que llegó al equipo hace tres 
campañas que se pierda un en
cuentro oficial.

Desde su fichaje por el At
lético de Madrid, Molina se ha 
perdido únicamente el encuen
tro de Liga del pasado año frente 
al Real Zaragoza en la ciudad 
aragonesa, por decisión técni
ca de Antic, que prefirió ceder 
el puesto a Ricardo López. 

cancerbero madrileño,junto con 
la aparición en la lista de con
vocados del yugoslavo Veljko 
Paunovic, única incorporación 
del equipo para la segunda vuel
ta, serán las principales nove
dades que mañana presente el 
Atlético en el estadio de la 
Romareda.

«Jaro ha trabajado muy bien 
durante toda esta temporada y 
va a tener su oportunidad. En 
cuanto a Paunovic, el que figu
re entre la lista de convocados 
no quiere decir que vaya a ju
gar de trtular.

Juninho: "Será difícil repetir
el resultado de la Liga

Efe - Madrid

El brasileño Osvaldo 
Giroldo, ‘Juninho’, centrocam
pista del Atléticode Madrid, dijo 
ayer que su equipo tiene muy 
difícil repetir el resultado de 5- 

el partido de la primera vuelta 
de la liga disputado en el esta- 
010 JC P^ Romareda.

«El partido oe Cop? va a ser 
muy diferente a áquel. Estoy 
seguro de que vainas a encon-

Radomir Antic.

1

Es un jugador con el que se 
cuenta, pero aún no tengo nada 
decidido», manifestó Antic.

Paunovic, máximo goleador 
del equipo de Segunda División 
con ocho tantos, podría tener su 
oportunidad, habida cuenta que 
Antic no podrá contar para este 
partido con el italiano Christian 
Vieri, el lateral Antonio Muñoz 
y el interior Jordi Lardín, todos 
ellos lesionados.

«Sé que me faltan tres juga
dores que se desenvuelven por 
la izquierda, pero no creo que 
esto sea un problema. Paunovic 
lo hace por la derecha pero ha 
jugado esta temporada muchos 
partidos con el segundo equipo 
en ese lado. Con Caminero pasa 
lo mismo igual que con Geli o 
Pantic. No creo que tengamos 
problemas», dijo. 

trar más dificultades, porque 
ellos van a tener más cuidado», 
manifestó.

Juninho afirmó que para 
derrotar al Zaragoza el Atléti
co deberá jugar de manera tan 
ofensiva a como lo hizo en la 
Liga, imponiendo su estilo de 
juego para de esta manera con
seguir un buen resultado que les 
periniía disputar tranquilos el 
encuentro de vuelta.

El jugador brasileño señaló 
que el eqUÍpo da la misma im-

A las bajas de estos tres 
jugadores titulares se ha unido 
hoy la del defensa central 
rumano Daniel Prodan, que ha 
tenido que abandonar España 
para asistir al entierro de un 
allegado.

La ausencia del rumano no 
es tan importante para Antic, 
que frente al Zaragoza recupe
ra al capitán del equipo Santi 
Denia.

Antic afirmó que el Atléti
co de Madrid inicia su andadura 
en la Copa, título que consiguió 
hace dos temporadas, con gran 
«ilusión», porque es un torneo 
que proporciona la «gloria» y 
que se puede conseguir en po
cos partidos, dijo.

«La Copa es una competi
ción distinta la Liga en la que 
se tienen menos precauciones, 
pero en la que dependes de tu 
estado de forma en tan sólo dos 
encuentros, por lo que hay que 
jugar con mucha concentra
ción», manifestó Antic.

El preparador yugoslavo 
dijo que «quería mucho al Za
ragoza», equipo en el que jugó 
como defensa y al que poste
riormente entrenó, y que no 
creía que fuese a producirse el 
5-1 que consiguió el Atlético 
de Madrid en el encuentro de 
ida de la primera vuelta de la 
Liga, disputado en la Romareda.

«El otro día vi jugar al Za
ragoza contra el Celta y está en 
un gran momento de forma. De 
todas maneras sigo pensando 
que va ser más fácil conseguir 
un buen resultado en la Roma
reda que en nuestro campo, tal 
y como está jugando el rival». 

portancia a la Copa que a la 
Liga, ya que siguen creyendo 
en sus posibilidades en el tor
neo de la regularidad como 
también corroboró Radomir 
Antic, y que le habían dicho que 
esta competición era tan impor
tante en España como en Ingla
terra.

«He disputado la Copa en 
Inglaterra y allí era algo muy 
especial, de mucha importan
cia. Aquí me han dicho que es 
lo mismo. Mañana tendré opor
tunidad de comprobarlo», dijo.

El Valencia está 
interesado en la 
cesión de Iván 
Zamorano

Efe - Valencia

El Valencia se ha mostrado 
en las últimas horas interesado 
en lograr la cesión, hasta final 
de temporada, del delantero chi
leno Iván Zamorano, actualmen
te en las filas del Inter de Milán, 
según confirmó a Efe su repre
sentante Alberto Toldrá.

La necesidad de un goleador 
en las filas del equipo valen
cianista, tras la marcha de 
Romario, y las escasas oportu
nidades con las que ha contado 
el internacional chileno en el 
club italinao esta temporada, 
tras la llegada de Ronaldo, ha| 
provocado el interés del Valen-j 
cia.j

Consejeros del club valen-i 
ciano se han puesto en contac
to con el agente del futbolista.i 
para conocer las posibilidades 
de obtener la cesión del juga
dor, antes de que este jueves 
quede cerrado el plazo de ins-i 
cripción de nuevas fichas en la 
Liga española.¡

El representante de 
Zamorano ha reconocido que ve 
«muy difícil» la operación, prin
cipalmente debido a que el Inter 
de Milán, en principio, no está 
interesado en desprenderse del 
ariete chileno, aunque sea tem
poralmente.

Núñez, dispuesto a 
aceptar la moción 
de censura

Efe - Barceloní^

José Luis Núñez, presiden
te del FC Barcelona, se mostró 
ayer dispuesto a permitir que se 
lleve a término la moción de 
censura que promueve la pl^' 
taforma opositora «El Elefan
te Azul», porque desea conocer 
la opinión de la masa social al 
respecto.

Núñez concretó además asu 
llegada de Alemania, donde 
encabezó la delegación 
barcelonista que recibió el 
nes por la noche el premio coinn 
mejor equipo del Mundo de 
1997, que Lorenzo Serra Ferre, 
permanecerá en el club, asi 
como que el centrocampista n 
landés Philippe Cocu (PSV)n 
se incorporará al conjunto 
Louis van Gaal antes de fina 
les de temporada.

El presidente barcelonis 
comentó que desea que se 
ve a cabo la moción de cens 
ra. «Me gusta despejar tí>^^ 
humo», comentó Núñez, qni 
recordó que la directiva en n* 
gún caso ha cambiado de pP 
nión sobre el plazo establee’ 
(catorce días) para la recog 
de papeletas.

.2022
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Muestra selección, designada cabeza de serie en el sorteo del próximo dominso

España luchará en un grupo de cinco 
selecciones para la Eurocopa del 2000

Efe - Nyon (Suiza)

El Comité de la UEFA para 
la Eurocopa del año 2000, que 
se disputará en Bélgica y Holan
da, Ita decidido que las seleccio
nes de España, Inglaterra, Ale
mania e Italia serán cabezas de 
serie en grupos de cinco equi
pos en la fase de clasificación, 
cuyo sorteo se efectuará el do
mingo en la ciudad belga de 
Gante.

Las 49 selecciones que entra
rán en el sorteo del día 18 que
darán encuadradas en cinco gru
pos de cinco y cuatro grupos de 
seis. El otro grupo con cinco equi
pos estará encabezado por una 
de las nueve selecciones consi
deradas de primera categoría, que 
son, además de las cuatro rese
ñadas, las de Rumanía, Rusia, 
Yugoslavia, Escocia y Noruega.

En la fase final de la Eurocopa 
del 2000, que se disputará entre 
el 10 de junio y el 2 de julio, 
competirán 16 selecciones, in
cluidas Bélgica y Holanda como 
anfitrionas.

Se clasificarán directamen
te para la fase final del torneo 
los campeones de los nueve gru
pos de la ronda preliminar y el 
mejor segundo. Las otras ocho 
selecciones que ocupen el segun
do puesto en sus respectivos 
grupos serán emparejadas en 
cuatro eliminatorias (ida y vuel-

El circo

El final de la cuenta atrás
Antonio ENTRENAS

Comenzó el final de la cuen- 
atrás (la primera jornada de 

asegunda vuelta) con embolia 
aibolística general y poco tra- 
ajo para el hombre del marca- 
®f- Entre los que necesitan un 

mstrumento ecuatorial para la 
servación solar; esto es, en- 

f® los que se hallan sin posibi- 
’ad alguna de pisar Europa, de 
gCarle unas pesetas a Joseph 

atter el año que viene, empa- 
5Í?" bastones de la ONCE y

^^^ cascabeles entre 
cah^*^^^^^ y Rácing (que, al 
líe ^^^''aron un dígito ai casi-

’ ^^P^^ d® escopeta de fe- 
^^^®'^^*^ Y Mallorca, 

¿7®«as mínimas del Mérida
C)viedo, del Deportivo 

leaM^”^ ®" *^ campana) fren- 
2) H Y’ más holgada (0- 
elk ^i^P^Postela en Gijón ante 
mos^d '^^- ^” ^” duelo de últi- 
nj<jPdipinas justo un siglo 
noc • ^’ ^^^ ^^ Novoa desco- 
•^ ’^^^^^Q ^®^ mismo bar- 

evan todos el mismo ma

La Selección española entrará el domingo en el bombo de la Eurocopa del 2000.

ta), en las que estarán en juego 
otras cuatro plazas para la fase 
final.

Para la configuración de los 
diferentes grupos, las 49 selec
ciones que entrarán en el sor
teo estarán distribuidas en cin
co categorías, que son estas:_

Categoría A: Alemania, Es
paña, Rumanía, Russia, Ingla

reo. El Zaragoza le hizo la cama 
(recuerden, Pikolín) al Celta y, 
también por la mínima, el 
Athlétic se vengó del Espanyol 
en Montjuich. Betis y Vallado- 
lid, que suspendieron el encuen
tro por el fallecimiento de Mar
cos Fernández (descanse en paz 
el buen dirigente, el Señor nos 
libre de la gerencia de su hijo), 
dejaron el gatillo para otra tar
de. Total, en conjunto, cierta 
tranquilidad dentro del hormi
guero.

Y comenzó el final de la cuen
ta atrás allá en el vértice de la 
pirámide, con decepción y pas
tillas de espirulina, para los dos 
grandes (uno, demasiado depen- 
diente de Guardiola, cateado 
hasta febrero en las líneas, que 
hace aguas en los esquemas, al 
que la rama se le quiebra pero la 
cama no se le cae; otro, que se 
va acostumbrando a regalar 
medio campo en sus salidas, a 
echar una piraña en su bidé, y al 
que le salva su inmensa calidad 
de medio centro para abajo), que 
parecen incapaces de entrar en 

terra. Yugoslavia, Escocia, Ita
lia y Noruega.

Categoría B: Bulgaria, Dina
marca, Croacia, Portugal, Aus
tria, Francia. República Checa, 
Turquía y Grecia.

Categoría C: República de 
Irlanda, Suiza, Suecia, Ucrania, 
Lituania, Eslovaquia, Finlandia, 
Israel y Georgia.

líneas enemigas por el atajo y con 
el cuchillo entre los dientes, que 
parecen decididos a jugar con 
fichas malditas en un juego de 
azar ambulante por aquellos 
campos que recorren de Prime
ra División. Ninguno de los dos 
termina de aprovechar los tro
piezos del otro, decididos a ol
vidar en casa la suerte de juga
dor de casino que hace perfil de 
los grandes campeones.

El Real Madrid (que volvió 
al doble pivote, que público y 
crítica pedían) perdió en los 
minutos de la basura victorias 
en, por hablar de algunos de sus 
últimos partidos como visitan
te, en el Carlos Tartiere, La 
Romareda y el Vicente Calde
rón. El Barcelona encajó tres 
goles a ocho minutos del final 
en Salamanca y dos a siete de 
acabar en San Sebastián, perdien
do tres puntos en la ciudad del 
Tormes y dos (que tenía gana
dos) contra la Real Sociedad. 
Cuando muchas casualidades 
confluyen en un asunto es por
que algo ocurre en la trastien

Categoría D: Polonia, Hun
gría, Irlanda del Norte, Bosnia- 
Herzegovina, Letonia, Macedo
nia, Chipre, Gales e Islandia.

Categoría E: Bielorrusia, 
Eslovenia, Armenia, Islas Feroe, 
Albania, Luxemburgo, Molda
via, Azerbaiyán, EStonia, Mal
ta, Liechtenstein, San Marino y 
Andorra.

da. ¿El qué? Creo que ni 
Heynckes ni Van Gaal lo saben. 
O si lo saben, no aciertan con la 
espada: la suerte suprema. Pero 
el problema grave (para los otros, 
para los que queremos emoción) 
es la ausencia de alternativas 
serias a esta pareja de alfiles, que 
zigzaguean tocando los bajos de 
todos los límites.

Ni Real Sociedad (pese a su 
magnífica campaña, la mejor de 
los anteriores diez años) ni At. 
Madrid (que cojea de irregula
ridad y falta de «punch» cuan
do tiene acorralado, a su merced 
a su contrario), ni aún menos Ath. 
Bilbao (aunque todos estén, 
agazapados, ahí tras la trinche
ra en espera de un golpe de mano 
que, visto lo visto, nunca llega
rá), son causa y efecto de páni
co para el binomio aspirante a 
campeón. Se pondrán más cer
ca, se aproximarán un poco más, 
darán más de un susto, desper
tarán con esperanza tras un do
mingo de euforia, pero la liga es 
una carrera de fondo que gana 
el que más seises saca.

Havelange: 
"España tiene 
condiciones para 
organizar la 
Eurocopa 2004"

Efe - Madrid

El brasileño Joao Havelange, 
presidente de la Federación In
ternacional de Asociaciones de 
Fútbol (FIFA), declaró a su lle
gada a Madrid, que «España 
tiene todas las posibilidades para 
organizar la Eurocopa de nacio
nes del año 2004».

«Que España sea sede en el 
2004 es una decisión de la 
UEFA, no de la FIFA, pero tie
ne todas las condiciones; prime
ro por las instalaciones y tam
bién por el fútbol que presenta 
en el mundo.

Tiene todas las posibilida
des de realizar la Copa en el año 
2004", dijo Havelange, quien 
mañana se entrevistará con José 
María Aznar, presidente del 
Gobierno, motivo de su visita a 
España.

El presidente de la FIFA 
resaltó la importancia del fút
bol español en el ámbito mun
dial. «Estuvimnos ayer en la 
fiesta de París, donde se con
cedieron los premios a jugado
res y directivos del fútbol en 
general y puedo decir que Es
paña tiene un puesto de mucha 
importancia en el futbol mun
dial. Personalmente quiero 
mucho a España y al deporte de 
este país», dijo.

En cuanto a las posibilida
des de la selección española de 
ganar el Mundial de Francia, 
dijo: «para mí son 32 equipos 
como si fueran 32 hijos, pero 
los hijos algunos son inteligen
tes y otros menos, como es ley 
de vida y en fútbol es lo mis
mo. Hay diez o doce equipos que 
pueden llegar a ser campeones. 
Naturalmente una de ellas, por 
la campaña durante las elimi
natorias, es España».

iRomario: "Seré 
! el mejor del 

mundo en el 98"
Efe - Río de Janeiro

¡ El brasileño Romario de 
!Souza, mejor futbolista del 

mundo en 1994, felicitó a su 
compatriota Ronaldopor la con
quista del mismo galardón en 
forma consecutiva (1996 y 

■ 1997) y anunció que para este 
! año su candidato es él.
í«No estoy feliz porque 
i Ronaldo sea mi compañero de 
'ataque en la selección. Estoy 

feliz porque es el mejor y lo 
merecía. Yo gané en 1994...Y 
lo repetiré este año», dijo en 

;medio de risas a la prensa local 
el delantero del Flamengo.

El astro del club italiano Inter 
¡ de Milán fue elegido el lunes, 

en París, mejorjugador del mun
do en 1997 por la Federación 
Internacional de Asociaciones 
de Fútbol (FIFA), de acuerdo 
con las votaciones de 121 
seleccionadores.
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Ullrich: "Mi 
sueño es ganar 
tres veces el Tour 
de Francia"

Efe - Bonn

El alemán Jan Ullrich, gana
dor del pasado Tour de Francia, 
dijo ayer que su sueño es ganar 
tres veces la carrera francesa, 
en declaraciones al diario ale
mán Zeitung Frankfurter.

«No digo seis veces, que no 
lo ha hecho nadie, pero sé que 
con la edad que tengo puedo 
tener fuerzas de reserva para 
ganar tres», indicó Ullrich.

El corredor manifestó que 
tiene tomada la medida de sus 
adversarios. « Virenque tuvo un 
buen Tour el año pasado. Pue
de ser uno de los enemigos en 
la contrarreloj; Pantani es un 
corredor muy irregular, que 
cambia días buenos con malos 
en el Tour. Puede ser que con 
la edad sea más constante».

«Olano ha estado en forma 
demasiado pronto el año pasa
do y llegó al Tour un poco al 
borde de sus fuerzas, con una 
buena preparación será uno de 
los grandes favoritos», añadió 
Ullrich.

Sobre su compañero de equi
po, el danés Bjarne Riis, dijo 
que no hizo un buen Tour, pero 
no repetirá los errores del año 
pasado.

Ullrich añadió que espera 
brillar en otras carreras clási
cas. «Cuando tenga más años, 
me gustaría concentrarme en 
otras carreras de primavera. 
«Milán-San Remo es una de las 
clásicas que al corredor le gus
taría ganar una vez por lo me
nos. Tampoco nunca he estado 
en la salida de la París- 
Roubaix».

Ullrich, que se encuentra en 
Mallorca preparando la tempo
rada, explicó que hace siete 
horas de entrenamiento diarias.

DJordJevic: "El 
jueves jugaré sin 
máscara"

Efe - Barcelona

El base del FC Barcelona 
Sasha Djordjevic confirmó ayer 
a Efe, que el próximo jueves, 
dia en el que el equipo azulgrana 
se enfrentará al Alba de Berlín 
en partido de Liga Europea, 
jugará sin la máscara que le 
protege la nariz.

«Hoy mismo me voy a qui
tar el taponamiento de protec
ción que llevo en la nariz, ma
ñana me entrenaré y el jueves, 
aunque sea algo peligroso, ju
garé sin máscara de protección 
ante el Alba de Berlín, estoy 
mejor sin ella», afirmó.

Djordjevic se lesionó en la 
nariz a falta de nueve minutos 
para el término del encuentro 
de Liga ACB que el Barcelona 
jugó en Valladolid el pasado 
domingo, al chocar con el codo 
de su compañero Mustaf, que 
también jugaba con la nariz rota, 
y se temió que la fractura tuviera 
que ser intervenida.

El piloto español cedió 22 minutos en la 12“ etapa del Dakar

Sotelo se aleja del podio y 
Boluda sufre un accidente

Efe - Nema (Mauritania)

El español Carlos Sotelo 
(Cagiva) ha dado ayer, martes, 
un paso atrás en su objetivo de 
alcanzar el tercer peldaño del 
podio final del raid París-Gra- 
nada-Dakar al ceder 22 minu
tos en la duodécima etapa, 
marcada por el violento acciden
te sufrido por su compatriota y 
compañero de equipo Antonio 
Boluda.

La nota negativa de la jor
nada la ha protagonizado An
tonio Boluda, que tuvo que ser 
ingresado en el hospital militar 
francés de Dakar con trauma
tismo craneal tras sufrir una 
violenta en el kilómetro 340 de 
la etapa.

A los doce minutos del ac
cidente y alertado por la señal 
que emitíala baliza de socorro, 
acudió un helicóptero equipa
do con material médico y poco 
después el piloto fue traslada
do a la capital senegalesa.

En el momento del acciden
te el español, del equipo «An
tena 3-Kler», ocupaba la 
decimosexta plaza de la clasi
ficación general a cerca de cin
co horas del líder de la prueba, 
el francés Stephane Peterhanseí 
(Yamaha).

El ganador de la etapa, dis
putada entre Tombuctú (Mali) 
y Nema (Mauritania), sobre 559 
kilómetros totales, ha sido el 
francés Richard Sainct (KTM), 
segundo en la general, ahora a

Joventut-Barcelona, partido 
estrella de cuartos de la Copa

Efe - Valladolid

El encuentro Festina 
Joventut-Barcelona se presen
ta como el partido estrella de los 
cuartos de final que ha depara
do el sorteo de la LXII Copa del 
Rey de baloncesto, que se dis
putará del 30 de enero al 2 de 
febrero en Valladolid.

El equipo de Alfred Julbe, 
actual campeón de la competi
ción, se encontrará con el vigen
te poseedor del título de Liga y 
siempre aspirante a cualquier 
campeonato. De hecho, tiene en 
sus vitrinas 17 Copas del Rey, 
aunque la última se remonta a 
Sevilla’94.

Badaloneses y barcelonistas 
jugarán la eliminatoria D,el día 
31, y el vencedor se enfrentará 
en semifinales al ganador del 
partido Adecco Estudiantes- 
TDKManresa, dos equipos tam
bién con aspiraciones y que ya 
conocen las mieles del triunfo

El español Sotelo perdió muchas opciones de ocupar podio. EFE

casi 19 minutos y medio del 
sólido líder, Peterhanseí, que 
ayer ha llegado a Nema sólo 41 
segundos después que aquél.

Carlos Sotelo, eufórico tras 
su espectacular triunfo del lu
nes, se ha dado cuenta ayer de 
la difícil empresa que supone 
arrebatar la tercera plaza del 
podio al italiano Fabrizio Meoni, 
que hoy se ha clasificado en la 
tercera plaza después de solven
tar los problemas de GPS que 
el lunes le dieron tantos 
quebraderos de cabeza.

El barcelonés, cuarto clasi

J

Un momento del sorteo. gp^ 

en esta competición.
Además, el TDK intentará 

tomarse la revancha deportiva 
de la polémica derrota que en
cajó en la Liga ACB en la can

ficado y el mejor español en la 
vigésima edición de esta prue
ba, ha marcado el lunes el no
veno mejor tiempo, pero está 
ya a más de una hora del líder 
y cada vez más lejos del tercer 
puesto de Meoni.

En coches, un capítulo más 
del abrumador paseo de 
Mitsubishi, que ha vuelto a 
copar la tres primeras plazas. 
Hoy ha ganado el defensor del 
título, el japonés Kenjjro 
Shinozuka, seguido muy de 
cerca por sus compañeros los 
franceses Fontenay y Saby.

cha estudiantil, con la postrera 
canasta de Carlos Jiménez.

En esta ocasión no se pro
ducirá hasta una hipotética fi
nal un duelo Barcelona-Real 
Madrid, como el año pasado en 
León, cuando el equipo azul- 
grana derrotó al madridista en 
cuartos por 115-110, o un nue
vo derbi de rivalidad madrile
ña. El Tau Cerámica, sólido lí
der de la Liga ACB, campeón 
en Granada’95 y subcampeón 
en Sevilla’94, ha quedado em
parejado con el Pamesa Valen
cia, único debutante en una fase 
final copera y que ya ha hecho 
sufrir al cuadro de Sergio 
Scariolo.

El ganador de este compro
miso se encontrará con el ven
cedor del Real Madrid-Fórum 
Valladolid. El equipo pucelano 
que adiestra Gustavo Aranzana 
está en un buen momento de 
forma y sus aficionados ya sue
ñan con algo importante.

España goleó a 
Eslovaquia y 
Hviid no cumplió 
las expectativas

Efe - Perth (Australia)

La selección española de 
waterpolo masculina goleó, 15- 
8, a la de Eslovaquia en la pri
mera jomada de la segunda fase 
de los Mundiales y se encami
na con paso firme hacia la ron
da final, mientras que el cana
rio Frederick Hviid no cumplió 
con las expectativas creadas en 
los 400 estilos.

El equipo dirigido por Juan 
Jané fraguó el triunfo ante 
Eslovaquia en los tres prime
ros parciales, que fueron cla
ramente favorables a los inte
reses del conjunto español (5- 
2, 4-2 y 3-I). El cuarto parcial 
acabó empatado (3-3).

El jugador más acertado, en 
el aspecto ofensivo, de la se
lección española fue Pedro 
García, quien logró cuatro tan
tos, mientras que Estiarte y Sans 
marcaron tres goles cada uno.

Jané consideró que España 
jugó hoy el encuentro «más 
competitivo» del campeonato. 
«El equipo está rodado y dis
puesto para afrontar el partido 
de mañana frente a Estados 
Unidos. Si vencemos mañana 
ya nos aseguramos una clasi
ficación entre los cuatro mejo
res», dijo el seleccionador es- 
pañol.

«Soy consciente de que el 
partido con Estados Unidos será 
muy duro, pues ellos desean 
tomarse la revancha de lo su
cedido en los Juegos de Atlanta, 
en los que les apartamos de la 
gloria», señaló Jané, quien 
añadió: «Deberemos mantener 
la cabeza fría y no errar cuan
do estemos en posesión del 
balón. De todas formas, ñus 
jugadores se crecen ante los 
rivales complejos y por ello 
tengoconfianza».

Frederick Hviid no tuvo ho) 
su mejor dia. Nadó en la últ>' 
ma serie de las eliminatorias) 
su actuación estuvo lejos de lo 
que se esperaba de todo un 
subcampeón europeo, yaqueoo 
logró meterse en la final A.) 
con la décima marca, tendráquí 
nadar en la B. ..

El nadador canario só 
pudo hacer un crono de 
una marca floja si se la co 
para con la que posee el P 
pió Hviid de 4:19.68, lpS^- 
en los Europeos de Sevilla '•

Hviid qo asimiló bien 
revés, se le vió pensativo. 
abatido, no quiso hacer dec 
raciones tras su actuación-

Migue! Santaolaya, ^ .̂ 
peón europeo júnior, se » 
en la final B de los 400esti^| 
gracias a la descalifican^’®’ ’.^ 
israelí Halika. Su tiemp®^ 
4:29.42 fue discreto y 1CJ®- 
su mejor crono de 4:25. ^^^

Gemma Mengual ^''^p^e- 
excelente actuación u 
guir la décima posición 
competición de Solo ^®^ 
ción sincronizada. Anna t ^^ 
la entrenadora española- 
firmó que la puntuación 
nida por Mengual fue * -^ 
jor de la sincronizada e^P 
la en un Mundial».

M.C.D.
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El equipo local creó las mejores ocasiones a través de Serrano, el autor del sol

El Alavés sacó provecho de la falta 
de juego de los suplentes blancos
Alavés
Real Madrid 0
ALAVES: Leal; Berruet, Pedro 
Alberto, Téllez; Alfonso (Desio, 
mn.46), Azkoitia, Pablo Gó
mez, Ibón Begoña; Pedro Ries
co (Karmona, min. 80), Serrano 
y Angel Luis (Sívori, min. 57).

REAL MADRID: Illgner; Chen- 
do, Karanka, Sanz, Rojas (Jai
me, min. 68); Víctor, Karembeu 
(Guti, min. 77), Redondo, 
Savio; Dani y Morientes.

Gol: 1-0. Min, 70. Serrano mar
ca de tiro raso con la pierna 
derecha.

Arbitro: Daudén Ibáñez (Co
mité aragonés). Mostró tarje
tas amarillas a los locales 
Berruet, Pedro Riesco, Azkoi
tia, Sívori y Pablo Gómez; y a 
Karanka, del Real Madrid.

Incidencias: Partido de ida de 
octavos de final de la Copa del 
Rey en un abarrotado Mendi- 
zorroza que registró un lleno 
total con más de 18.000 es
pectadores y una recaudación 
que ronda los 40 millones de 
pesetas. Durante el partido se 
arrojaron diversos papeles y 
objetos al juez ayudante. En 
•os preliminares se encendie- 
fon varias bengalas a pesar de 
•a prohibición que había he
cho el coordinador general de 
seguridad del club vitoriano.

Jaime SAN MARTIN

El Deportivo Alavés, bajo la 
dirección de Mané, se impuso a 
un equipo de primera división 
por tercera vez consecutiva y ga
nó en el primer pulso de la Copa 
del Rey al Real Madrid, al que 
los vitorianos pudieron haber 
vencido por una renta mayor si 
Antonio Karmona no se hubie
ra tropezado con el travesaño a 
falta de dos minutos para el fi
nal.

La primera parte del Alavés 
fue buena. El Madrid estuvo des
dibujado y se vio incapaz a lo 
largo de los 45 minutos inicia
les de desbordar al Alavés, bien 
plantado atrás y sabiendo enviar 
balones en largo sobre el golea
dor, Manuel Serrano.

El delantero catalán del Ala
vés puso en jaque a la defensa 
madridista, que con una pareja 
de centrales inéditos, dio tremen
das facilidades a los alavesistas.

Mediada la primera mitad, en 
el minuto 19, se produjo una ju
gada clave tras una internada de 
Serrano con centro sobre Pedro 
Riesco, que cuando se disponía 
a rematar fue empujado por Re
dondo. El posible penalti no fue 
señalado por el colegiado.

El equipo de Heynckes ape
nas si ligó juego y sólo Morientes 
al filo del descanso pudo adelan
tar a su equipo tras la mejor ac
ción de Karembeu. El jugador 
francés estuvo apagado en el 
período inicial. Notó la falta de

Morientes creó peligro pero no llegó a marcar.

minutos en partidos oficiales.
Al comienzo de la segunda 

mitad el Real Madrid pareció 
despertar, mejor posicionado so
bre el terreno de juego y un rema
te de Morientes al larguero pudo 
cambiare! signo del choque, has
ta que el Alavés volvió a su tre
menda presión desde arriba so
bre los hombres clave de los ma
dridistas, y con contragolpes 
mortales liderados por Serrano, 
volvió a tomar la iniciativa en 
el juego.

En una de estas contras, al filo 
del minuto 70, el ariete de El

Masnou, recibió un gran pase de 
Pablo Gómez, cerebro y organi
zador del juego local, y batió de 
un precioso disparo a Bodo 
Illgner.

La pareja de centrales del Ma
drid volvió a quedar en entredi
cho y el Alavés a punto estuvo 
de marcar de nuevo por obra de 
Karmona, tras una rápida combi
nación con Serrano. Victoria me
recida del Alavés y cura de hu
mildad para Jupp Heynckes que 
no respetó al Alavés con la can
tidad de suplentes que desplazó 
a Mendizorroza.

Raúl: "Quiero 
que Pelé siga 
pensando que soy 
de los mejores"

Efe - Madrid

El jugador del Real Madrid 
Raúl González está orgulloso de 
haber sido elegido por la FIFA 
el quinto mejor jugador del 
mundo y espera poder seguir 
demostrando que está entre los 
mejores, algo que, según ase
gura, le estimula para seguir 
trabajando y progresando.

«Estar el quinto con 20 años 
es muy importante. Intentaré en 
los próximos años estar un poco 
más arriba», dijo el jugador a 
la salida del entrenamiento de 
esta mañana en la Ciudad De
portiva. «Espero poder seguir 
demostrando a la gente todo lo 
que tengo dentro», añadió.

Suker: "Espero 
formar parte de 
un nuevo 
histórico club"

Efe ■ Madrid

Davir Suker, jugador del 
Real Madrid, está orgulloso de 
haber quedado clasificado en 
séptima posición en la clasifi
cación de la FIFA de los mejo
res del mundo, y de formar parte 
de un equipo que ha obtenido 
el galardón de «Mejor equipo 
del siglo». «Estoy orgulloso de 
estar entre los 10 mejores del 
mundo», dijo el delantero del 
Real Madrid. «Estoy en el me- 

)jor club de este siglo y me gus- 
1 taría poder hacer historia a partir 

de ahora con mis compañeros», 
añadió.

presintió en la misma zona de una anterior lesión

Mijatovic se retiró con molestias ai 
inicio del entrenamiento de ayer

El Real Madrid jugará contra 
el Salamanca sin miedo

Efe - Madrid

Perf* j^^^^^*^ ^^’ ^^^’ Madrid 
^ja Mijatovic tuvo que aban- 
®h4r el entrenamiento de ayer 

j^^a mañana, diez minutos des- 
P^s de haber comenzado, al 

htir molestias en la zona don- 
se lesionó antes de Navidad, 

ta P^’^^^e ser que no se tra- 
'uiportante, ha ase- 

^’ j^^^ ^® ’®s Servicios 
^011*^1°^ ^^^ club, Alfonso del 

Lo sucedido ha preocupado 
amente a Mijatovic que ya 

^^ estar preparado para entre- 
elr^ ^^^ ^®^^* normalidad con 
ene ^^^ ^® ^^^ compañeros. «Me 

^^^^’^cnte mal. Yo 
^^^ podía entrenarme 

Con el equipo pero no ha 
'a co ^’j^ ^’ jugador en 

Clerencia de prensa que 

ofreció tras el entrenamiento 
matinal.

«Todavía tengo una moles
tia que hace que haya que plan
tear mi recuperación de una 
manera completamente diferen
te», añadió.

«Tengo que dejar de pensar 
en una pronta recuperación y 
solucionarlo bien de cara a los 
partidos importantes que vie
nen», explicó Mijatovic que se 
mostró en todo momento muy 
desanimado.

El futbolista del Real Madrid 
achacó su falta de ánimo a no 
estar acostumbrado a encontrarse 
en situaciones de este tipo. «Yo 
siempre estoy pensando cómo 
jugar cuanto antes, nunca he 
tenido problemas y por eso no 
se reaccionar y valorar si me 
duele mucho o poco, o si puedo 
jugar o no. Ahora tengo que 

confiar mucho en los médicos y 
en los fisioterapeutas».

El jefe de los Servicios Mé
dicos del Real Madrid, Alfonso 
Del Corral, se mostró positivo 
con la evolución de la lesión de 
Mijatovic, para la que dijo que 
sólo necesita tiempo.

«En principio Mijatovic no 
tiene ningún problema, salvo que 
tiene que hacer una recuperación 
paulatina», dijo Del Corral.

«Los tests musculares que le 
hemos hecho han salido bien y 
sólo necesita recuperar el tono 
muscular adecuado para poder 
hacer un entrenamiento absolu
tamente normal», añadió.

«La recuperación tendrá que 
ser poco a poco, supongo que será 
en pocos dias, pero no puedo ase
gurar si estará listo para el par
tido del domingo contra el 
Salamanca», concluyó.

Efe - Madrid

Los jugadores del Real Ma
drid afrontan el partido del do
mingo contra el Salamanca sin 
ningún tipo de problema, y 
menos con temor, por la pérdi
da de puntos que viene siendo 
habitual en las últimas jomadas 
en las que no ha pasado del 
empate, según declararon ayer 
algunos de ellos tras el entrena
miento.

El delantero Raúl González 
está convencido de poder ganar 
el partido, a pesar de que el 
equipo charro ha mejorado bas
tante su juego en los últimos 
partidos.

«Nosotros jugamos partido a 
partido, y el del Salamanca no 
va a ser fácil. Es un equipo que 
viene mejorando, consiguió un 
buen resultado en el Vicente 
Calderón y luego ganó al Bar
celona», dijo.

«Con nosotros van a buscar 
estar atrás y en una contra con
seguir un gol, por eso hay que 
tener cu idado para sal var los tres 

puntos», añadió el jugador, que 
piensa que es imprescindible 
estar concentrados desde el 
primer minuto para no cometer 
errores en los últimos. «Hay que 
salvar el partido cuanto antes 
para poder estar relajados al 
final», añadió.

Su compañero de equipo 
Femando Hierro comparte su 
opinión y achaca lo ocurrido en 
las últimas jomadas al cúmulo 
de partidos importantes que 
están disputando. «El equipo 
está bien, sobre todo ahora con 
los refuerzos de Savio y 
Karembeu, y va a estar mucho 
más compensado y con muchas 
más posibilidades. Seguro que 
va a mejorar», dijo el 
centrocampista.

«Para empezar hoy tenemos 
un partido muy importante de 
Copa del Rey, aunque sea con 
un equipo de segunda, porque 
está haciendo una buena tem
porada», añadió el jugador que 
no quiso hacer declaraciones 
sobre su actuación en el derbi 
del sábado pasado.
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El Toledo ya tiene nuevo portero, 
Podbrozny ya tiene las puertas 
abiertas para marcharse y el club 
pagará a Velasco ocho millones

El tercer suardameta de la Real jugó un partido en ría pasada campaña

El portero Raúl pesias, de la 
Real, ha sido cedido al Toledo
Movimiento intenso en el 
CD Toledo: Raúl Iglesias, 
tercer portero de la Real, ya 
es nuevo jugador del Toledo 
hasta el 30 de junio, con lo 
que parece confirmarse la 
marcha de Pablo al Getafe; 
la rescisión del contrato de 
Podbrozny ya es una reali
dad y el club deberá pagar 
ocho millones por decisión 
judicial a Pedro Velasco.

Ramón DE JUAN

El CD Toledo ya tiene nuevo 
portero hasta el 30 de junio. Se 
trata de Raúl Iglesias Rodríguez, 
el que hasta ayer era el tercer 
guardameta del primer equipo de 
la Real Sociedad. La cesión hasta 
el final de temporada fue con- 
firmada aLA TRIBUNA por Luis 
Jaime Puebla, secretario técni
co del club.

A las diez de la noche de ayer 
Raúl Iglesias aún estaba en su 
casa de San Sebastián, pero 
pensaba viajar de madrugada para 
estar en el entrenamiento de hoy 
a las once en la Escuela de Gim
nasia. Estaba sin equipamiento 
por las prisas de la operación, pero 
quería "estar hoy en Toledo 
aunque sea descalzo".

Ayer habló con el presidente 
y el secretario técnico. Tiene 
muchas ganas de jugar, ya que 
lleva dos años sin hacerlo. Tie
ne 23 años y nació en Pasajes 
(Guipúzcoa). Mide 1'92 kilos y 
pesa 87 kilos. Viene del Don 
Bosco, donde jugó en la tempo
rada 91-92. Del 92 al 94 jugó en

Justo y Francis son bajas hoy en el 
CLM Talavera contra el Astorga

Raquel JIMENEZ

El CLM Talavera ES inicia 
hoy la segunda vuelta en el Pri
mero de Mayo con el partido que 
le enfrenta al Astorga.

Serán bajas para este en
cuentro Justo y Francis, el se
gundo con una sobrecarga en la 
zona púbica.

El conjunto de la Ciudad de 
la Cerámica retoma a la "nor
malidad" después de las últimas 
y tensas jomadas. En este sen

El cuerpo técnico ya ha visto satisfecho su deseo de contar con un nuevo portero. MOISES SOTO

la Real Sociedad B, y de ahí pasó 
al primer equipo.

En la pasada temporada, tras 
perderse los seis o siete prime
ros partidos, se lesionó el segundo 
portero, Olabe, y se convirtió en 
el segundo guardameta de la Real, 
cuando Jabo Irureta lo subió el 
17 de agosto de 1996. Entonces 
llegó a jugar el torneo de Euska
di y contra el Madrid, ya que por 
entonces Alberto y Olabe anda
ban lesionados.

Prácticamente toda la ante
rior temporada, la 96-97, la pasó 

tido, el entrenador del CLM 
Talavera, Faustino Pérez, ase
guró que "ahora vamos a tran
quilizamos y empezar de nuevo, 
ya que una vez lograda la clasi
ficación, vamos a dosificar un 
poco a los hombres que se en
cuentran más cargados de par
tidos".

Respecto al rival de hoy, 
Faustino Pérez afirmó que "es 
un buen adversario, que está 
cómodamente situado, y eso le 
puede dar mayor tranquilidad; 

como segundo portero de la Real 
por la lesión de Olabe, "los tres 
cuartos de la misma", dice. Tuvo 
su oportunidad el 22 de junio de 
1997, cuando jugó 45 minutos 
como portero titular de la Real 
Sociedad, en el partido que la Real 
ganó en su campo ai Logroñés 
por 2-1.

"Conozco a Emery de mi paso 
por el Sanse", así como a 
Estéfano. Desde San Sebastián 
se asegura que se trata de un buen 
portero, que ha sido una gran 
operación para el Toledo y que 

además, están más regulares que 
en otras temporadas, pero aun 
así, querrán dar la campanada y 
lograr los tres puntos en la can
cha de uno de los grandes de la 
categoría".

El encuentro se juega esta 
noche en el pabellón Primero de 
Mayo a partir de las 21 horas, y 
cuenta con el arbitraje de los 
colegiados madrileños Francis
co Javier Toledo y Jesús de Blas.

El CLM Talavera se encuen
tra en una gran disposición 

el 1 de julio volverá a San 
Sebastián. Eljugador admite que 
lo que quiere es jugar tras dos 
años casi sin hacerlo, y que le 
han asegurado que "el ambien
te en la plantilla es muy bueno".

En cuanto al resto de la ac
tualidad, el club ya ha llegado a 
un acuerdo para la rescisión del 
contrato de Podbrozny, y ha sido 
obligado judicialmente a pagar 
ocho millones de pesetas a Pedro 
Velasco, que le demandó una 
mayor cantidad, además de una 
indemnización.

anímica tras su clasificación para 
la Copa de la Liga, pero por las 
palabras del cuerpo técnico se 
extrae que quieren concentrar
se para el inminente encuentro 
de liga.

El conjunto entrenado por 
Faustino Pérez se encuentra en 
la cuarta posición con 32 pun
tos, mientras que su rival de hoy. 
el Astorga, es el 12® de la cla
sificación.

Doce puntos separan a am
bos equipos en la clasificación.

Cedido hasta el 30 de junio.

Oscar López, 
interior derecha 
del At. de Madrid 
B, ha sido cedido 
al Talavera

RJ.

Oscar López, de 21 años, 
centrocampista interior derecha 
del Atlético de Madrid, jugará en 
el Talavera en calidad de cedi
do hasta el 30 de junio.

El Atlético de Madrid corre 
con la mayor parte de los emo
lumentos, aunque el Talayera 
también intervendrá con cierta 
cantidad. Según informaron fuen
tes del club, queda absolutamente 
descartada la opción de Ja'i 
Guerrero, que ya ha fichado por 
el Tarrasa, equipo que milita en 
el grupo segundo de la Segunda 
División B.

Oscar López proviene del 
Palencia, y la actual era su pri
mera temporada en el Atlético 
Mide 1’75 metros y pesa 7410; 
los. En la temporada pasadajug^'' 
36 partidos y logró 12 goles, l^ 
go se trata de un centrocampista 
ofensivo. Fue amonestadoen la 
liga pasada con cinco tarjetas 
amarillas.

A este respecto, el presidenta 
del club, Ignacio Valero, afinf^ 
que "este jugador no era lo Q“ 
buscábamos porque juega por* 
izquierda, cuando nosotros qo^ 
riamos alguien quejugase por* 
banda derecha".

Está previsto que Lópoz- 
nuevo jugador por esta tem^_ 
rada del Talavera proveniente 
Atlético de Madrid B, 
sentado oficialmente oornoj^ 
dor blanquiazul esta tarde, y d^ 
fuentes del club no se 
ba la posibilidad de un fichaje »** 
antes de que acabe el pi^S^.

El Talavera se ha 
zado a intentar amplió ^^Lrla 
tilla antes del plazo fijado po 
Federación, el 15 de ^^
tes las últimas bajas que h 
nido en sus filas. fj.

EI esfuerzo del club p^^^ 
char jugadores coincide ^® ¿ü 
buena marcha del 
1a última jomada, la 19^ ’p. 
tada en su campo, logro 
nuar su racha.
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Las dos mejores promesas nacionales, Lozano e Hisuero, del Soliss, también estarán en Itálica

El toledano Julio Rey confirmó su 
presencia en el XVI cross de Itálica

Efe - SeviUa

El toledano Julio Rey y los 
promesas del Soliss Juan José 
Lozano y Juan Carlos Higuero 
han confirmado su presencia en 
el XVI Cross Internacional de 
Itálica, el próximo fin de sema
na.

LA TRIBUNA ya adelantó 
hace unos días que Rey estaría 
en Itálica, según declaró él mis
mo, en un paso más de cara a la 
preparación que sigue para el 
próximo campeonato de España 
de cross. Julio Rey es campeón 
de España de cross en 1997 y 
noveno en el Mundial de Turín.

Por su parte, Juan José Lo
zano y Juan Carlos Higuero son 
los actuales campeones de Eu
ropa júnior por selecciones de 
cross, y ahora mismo son los co- 
n’edores de cross en categoría 
promesa con más futuro a nivel 
nacional.

Además, cuentan, como infor
mó el director deportivo del gru
po Soliss, J. Antonio Ortega, con 
muy buenas marcas en 1.500, 
10.000 y 5.000 metros.

Los atletas españoles serán los 
componentes del equipo nacio
nal que participará en los próxi
mos mundiales de cross.

Entre ellos destacan, además 
de Julio Rey, Chema Martínez, 
campeón nacional de cross por 
clubes y subcampeón mundial de 
Medio Maratón por equipos (Ma- 
norca'97); Antonio Serrano, ven
cedor del maratón de Venecia en 
1997 y tercero en el de Berlín-94 
(con nuevo récord de España, 
2-09.13); y Enrique Molina, 

plusmarquista español en 5.000 
m.l. (13.07.32) y séptimo en la 
final de 5.000 m.l. de Atlanta'96, 
completan el grupo de españo
les destacados.

Por otra parte, el atleta bra
sileño Emerson Iser Bem, gana
dor de la San Silvestre de Sao 
Paulo (Brasil) en 1997, es la más 
firme alternativa en el podio de 
Itálica frente al keniano Paul 
Tergat, triple campeón mundial 
de cross y plusmarquista mun
dial de los 10.000 metros.

Domingos Castro

El portugués Domingos Cas
tro -que ya venció en la edición 
de 1989- pretende reafirmar su 
condición de atleta extranjero que 
mayor número de victorias ha 
conseguido en carreras españo
las de campo a través -hasta 
ahora son 14- como ratificó el 
pasado 4 de enero en Fuensalida 
(Toledo) en donde batió, entre 
otros, a Enrique Molina, al tanzano 
Benedict Ako, Antonio Serrano 
y al argentino Antonio Silo.

Junto a este trío de favoritos, 
la organización del Cross de Itá
lica, la Diputación de Sevilla, ha 
contratado a otros atletas de eli
te como el keniano Paul Kosgei, 
plusmarquista mundial júnior en 
3.000 obstáculos en 1997 y bronce 
en el mundial junior de cross en 
Turín'97, los etíopes Assefa 
Mezgebu, campeón mundial 
júnior en 5.000 y 10.000 metros, 
y quinto en los 10.000 en el Mun
dial de Atenas’97; y Million 
Wolde, subcampeón mundial 
júnior de cross en Turín y gana-

I

Julio Rey es uno de los atletas españoles destacados que estarán en el cross de Itálica. MOISES SOTO

dor de los cross de Belfast (Ir
landa) y Soria, en 1997.

La representación marroquí, 
una de las más numerosas en esta 
prueba, la lidera Brahim Lalahfi, 
ganador de la Copa del Mundo 
en 5.000 metros en 1994, y quin
to en el Mundial de Cross en 1995, 
y secundada por Arbi El Khatabi, 
Brahim Boulkami, Said Berioui 
y Adi El Kaouch.

Dionisio Castro, Luis Jesús, 
Carlos Catarino, Rui Viera, 
Helder Ornelas y Alberto Cheisa, 
son los atletas de Portugal que 
correrán en esta decimosexta 
edición del cross de Itálica.

En la categoría femenina se 
producirá un enfrentamiento es
telar entre la etíope Gete Wami, 
campeona mundial de cross en 
1996 y bronce en los 10.000

metros en los JJ.OO. de Atlanta, 
su compatriota Adere Birhane, 
ganadora en Venta de Baños, 
Quintanar y Yecla, y la portugue
sa Conceicao Ferrerira -que se 
impuso a Birhane en Fuensalida- 
,que ostenta el títu lo de campeo
na mundial de medio maratón 
(1993), el bronce en el mundial 
de cross (1994) y subcampeona 
de Europa en los 10.000 (1994).

Javier Lozano anuncia "bastantes cambios"
en la lista de convocados que dará mañana

Ramón DE JUAN

El seleccionador nacional de 
Priboi sala, el toledano Javier 
^¿ano, anuncia que habrá va- 

cambios en la lista de juga- 
.Qfes que hará pública mañana 
lleves con motivo del torneo 
J’^adrangular que dentro de diez 

el fin de semana siguiente 
la próxima jornada, dispu- 
las selecciones de Oporto, 

Universitaria de Portugal, la 
^P^ola y la portuguesa.

Habrá bastantes cambios, ya 
mi filosofía es renovar cada 

tiemjw el equipo de forma 
^raumática para de esta for- 

seguir siendo competitivos", 
el seleccionador.

bl próximo encuentro que ju

gará la selección española des
pués del torneo cuadrangular será 
el próximo diez de febrero, cuando 
la selección absoluta española se 
enfrente a la de Croacia en 
Palencia en un nuevo encuentro 
amistoso.

Tras este partido, en la última 
semana del mes de marzo, con
cretamente los días 28 y 29, se 
disputará el tradicional torneo 
Cuatro Naciones entre los com
binados nacionales de España, 
Italia, Bélgica y Holanda.

En la edición del presente año 
está previsto que sea una ciudad 
del sur de España la que acoja la 
celebración de este campeona
to, que ya se ha convertido en toda 
una tradición, puesto que se vie
ne disputando sin interrupción 

desde hace 12 años.
La selección española de fútbol 

sala que entrena Javier Lozano 
se encuentra en la élite mundial 
de este deporte, y puede decirse 
sin dudarlo que junto a Brasil es 
el mejor equipo del mundo, como 
demostró hace pocos días derro
tando precisamente a la que hasta 
ahora había sido su bestia negra, 
el combinado brasileño.

Lozano añadió que suele dar 
la lista de convocados una semana 
antes de la celebración de los 
compromisos internacionales de 
la selección.

La competición liguera de 
fútbol sala se aplazará una jor
nada, coincidiendo con la cele
bración del cuadrangular de 
Oporto.

I

Lozano volverá a dirigir a la selección. MOISES SOTO
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Los partidos empezarán ya este dominio en el campo de fútbol municipal

El torneo de flítbol-8 de Villaseca 
cuenta ya con catorce equipos

Ramón DE JUAN

Como ya se adelantó en la 
rueda de prensa en que fue pre
sentado el torneo, el campeona
to de fútbol-8 benjamín La Sagra, 
organizado por el ayuntamiento 
de Villaseca, comenzará este do
mingo en el campo de fútbol de 
las instalaciones municipales de 
esta localidad.

Los equipos que han confir
mado su asistencia son, además 
del propio ayuntamiento de 
Villaseca, el PDM de Olías del 
Rey, la AD Marquesa Man
zanedo, el Ayuntamiento de 
Recas, el colegio Carmelitas, el 
Ayuntamiento de Gálvez, el CD 
Torrijos, el EF Noblejas, el CF 
Santa María de Magán, la AD 
Añover de Tajo, la EMF de 
Guadamur, el CD de Alameda 
de la Sagra,el CD Tavera y el 
Ayuntamiento de Yuncler.

Aún hay tiempo para más 
inscripciones, ya que el objetivo 
de este torneo, según explicó su 
coordinador, Enrique de la Rosa, 
es implicar al mayor número 
posible de entidades en la pro
moción del deporte base en la 
comarca de la Sagra.

El Ayuntamiento de Villaseca 
de la Sagra se encarga de los 
gastos de arbitrajes, material 
deportivo a utilizar, material 
administrativo y comité de orga
nización (resultados, clasificacio
nes, goleadores, etc).

En este torneo van a interve
nir los diversos equipos de la 
categoría benjamín de ayunta-

Los organizadores del torneo buscan la promoción del deporte base.

á

I CAM

B'

mientos, centros escolares, equi
pos de clubes deportivos bási
cos y elementales, escuelas de 
fútbol, asociaciones deportivas, 
etc.

La organización prevé que 
algún partido se juegue en sába
do por la tarde, pero por lo gene
ral los encuentros se disputarán 
los domingos. Los partidos ten
drán una duración de 40 minu
tos, divididos en dos tiempos de 

veinte minutos, con un interme
dio de cinco minutos. Se podrá 
pedir en cada tiempo de juego 
un tiempo muerto de un minuto.

Todos los partidos serán ar
bitrados por colegiados federados 
del Comité Provincial de Arbi
tros de Toledo. Los equipos podrán 
realizar cuantos cambios quie
ran. Los jugadores sustituidos 
pueden volver al campo cuan
tas veces se estime convenien

te.
Se aplicarán las reglas de 

juego del Campeonato de Depor
tes en edad escolar, en la espe
cialidad de fútbol.

Los premios son: 25.000 pe
setas en material deportivo para 
el primero, 15.000 en lo mismo 
para el segundo y 10.000 en otro 
tanto para el tercero. También 
se repartirán trofeos en seis 
modalidades.

El presidente del 
Avilés Noblejas 
resalta sus 
problemas en el 
ataque

R. D.J.

El Avilés Noblejas, equipo de 
fútbol sala femenino que milita 
en la División de Honor, perdió 
por 3-1 en la jornada 11’ frente 
al Ourense. Respecto a esta 
derrota, el presidente del club, 
Socorro González, opinó que lo 
que le está pasando al equipo 
es que "está mareando dema
siado la pelota: antes nos carac
terizábamos porque también nos 
metían goles, pero lográbamos 
más que el contrario, pero aho
ra tenemos muchas dificultades 
para marcar", dijo.

Consideró por ello la derro
ta "justa, y se produjo por nues
tra culpa". Para el presidente, 
en cuanto presionan a su equi
po tiene problemas, pero se 
mostró confiado en que las co
sas cambien.

"El Ourense era un rival 
asequible, no en vano sigue por 
debajo nuestro en la clasifica
ción, y a poco que hubiésemos 
tenido un poco de suerte el re
sultado final habría sido otro", 
afirmó el presidente del club de 
la División de Honor femenina.

El Avilés Noblejas se enfren
ta este sábado en su cancha, a 
partir de las 18'30, al M. 
Tamarite, de Huesca.

Núñez confía en 
el trabajo para 
que el At.
Consuegra escale 
posiciones

El VA Toledo no tuvo opciones en 
su partido contra el líder Roycan

Efe - Socuéllamos

3 - Roycan Socuéllamos: 
Maisa, Carmen, Diana, León, 
Mati, Elena -seis inicial-, Cuchi, 
María Fernández, Nati y Esther.

O - VA Toledo:Pili, Yolanda, 
Marta, Sara, Rosi, María -seis 
inicial-, Ana, Esther, Diana, Bea 

’y Silvia.
Sets: 15-1 (9 m.), 15-3 (10 

m.) y 15-6(15 m.).
Arbitros:Molina y Rubio, de 

Ciudad Real. Bien.
Incidencias: Partido de la 

décimo-segundajomada del gru
po D de Primera División fe
menina, jugadoen el pabellón Mu
nicipal Roberto Parra. Regular 
entrada.

Comentario:El líder Roycan 
Socuéllamos comenzó la segunda 
vuelta con un nuevo triunfo frente 
al colista VA Toledo en un par

tido de puro trámite, dada la 
abismal diferencia entre unas y 
otras, en el que las de Paco del 
Amo no necesitaron esforzarse 
para imponerse con rotundidad 
a las animosas chicas de Julio 
Tomás.

Las socuellaminas, que llega
ron de jugar el día anterior el 
Torneo de Guadalajara, dieron 
muestras de cansancio, aunque 
no tuvieron emplearse a fondo 
ante un VA Toledo que demos
tró su posición de colista y ape
nas resistió el empuje local me
dia hora.

El primer set fue visto y no 
visto y dio paso a la debacle 
toledana con un parcial 15-1 en 
sólo nueve minutos y una sola 
rotación. En el segundo reinó la 
misma tónica, con imprecisiones 
visitantes en saque y recepción 
que dieron un final muy rápido.

Dos 
B^I

El partido no tuvo color entre el líder y el colista.

El entrenador del Atlético 
Consuegra, José Núñez, confía 
en que con su equipo logre es
calar posiciones si se aplica en 
el trabajo inmediato. Destacó del 
último empate en su campo 
contra La Solana la capacidad 
de reacción de sus jugadores, 
que lograron empatar por dos 
veces.

Núñez lleva al frente del 
Atlético Consuegra sólo tres 
meses, y ha cogido un equipa 
remozado y recién ascendidode 
la Primera Autonómica. Esta 
convencido de que hay plantilló 
para estar más arriba en la cla
sificación, ya que en la actúan 
dad el Atlético Consuegra es 
antepenúltimo en la tabla, co 
cuatro puntos de ventaja sobr 
el Almagro.

En la próxima jomada, la-' 
el At. Consuegra debe '‘^'^^ 
el campo ni más ni menos q^^ 
del Tomelloso, segundo y 
siempre uno de los conjun^ 
gallitos de la categoría, qn® ^j^ 
tras año opta a la liguilla 
ascenso a la Segunda B-.

Pero el Consuegra ^^^ j¿, 
"con respeto pero sin ^^’^Lfp 
jos" a disputar este encu^ 
y, presumiblemente, sin baj 
tras el alta de Carlos.

M.C.D.
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna ’
de folcdo

Tino: 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahonros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPfl, Diplomados y Licen

ciados. In fórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 3151

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3* Edad. Prepáratc 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vosque 
sois la mejor intercesora ante la 
Di vi na Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de- 
cirquc ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezarla todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.GX.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que le hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aDige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ANUNCIESE EN

La Trihuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

/ 0000 

^OOü

(Preguntar por Srta. Lucía)

/oaao 
'oaau 
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a El alcalde expuso ayer a la junta directiva 
de la Agrupación de Comerciantes el 
proyecto de peatonalización, que se uniría 
al del entorno de la calle San Francisco

Los comerciantes se muestran, en principio, a favor de la peatonalización

La calle Trinidad podría entrar 
en las obras de peatonalizadón
Los comerciantes de la calle 
Trinidad han acogido favo
rablemente la propuesta del 
Ayuntamiento de incluir 
esta vía en el proyecto de 
peatonalización de varias 
calles del entorno de San 
Francisco. Miembros de la 
junta directiva de la Agru
pación de Comerciantes de 
la calle mantuvieron ayer 
una reunión con el alcalde.

Carmen S.JARA

En esta reunión con el alcalde 
de Talavera, Florentino Carriches, 
los representantes de los comer
ciantes pudieron conocer las ideas 
claves del proyecto que ha resul
tado muy del agrado de los mis
mos, según confirmaba a LA 
TRIBUNA uno de los integran
tes de la junta directiva, Enrique 
García.

La propuesta municipal ha 
resultado coincidente con la in
quietud de los propios comercian
tes, según García, que calificaba 
de "ambicioso" el proyecto que 
ayer se les presentó. La calle 
Trinidad concentra a sesenta es
tablecimientos, entre comercios 
y empresas, y está saturada de 
tráfico y de vehículos estaciona
dos, a pesar de que en la misma 
está vigente el estacionamiento

GR

Encontrados en| 
Sevilla los tres I' 
chicos que se| 
dieron porI 
desaparecidos |.

Efe - Talavera |

El padre de Iván Benítez | 
Villanueva, uno de los chicosque | i 
desaparecieron de sus dornici-I 
lios en Talavera de la Reina laI 
noche del pasado día 5, les ha | 
recogido en Sevilla "en perfecto | 
estado", según aseguró en con- | 
versación telefónica durante el | 
trayecto.l

Iván y otros dos amigos -to- |J 
dos de edades comprendidas entre | 
los 16 y los 20 años- desapare- I i- 
cieron de sus domicilios en la | /¡ 
noche de Reyes, el pasado día | t> 
5, y se marcharon a Madrid y,a | p 
continuación, a Sevilla. 1 it

Estaban en Sevilla l ¿

Los comerciantes entienden que se debería consultar a todos las empresas de la calle.

regulado.
Aunque los comerciantes no 

han querido entrar en detalles 
sobre el proyecto, Enrique García 
aseguraba que supondría un cam
bio total para La Trinidad, al tiem
po que ha señalado que la calle 
precisa de un cambio.

La calle Trinidad podría en
trar en el proyecto de 
peatonalización del entorno de la

calle San Francisco, que se pre
vé ejecutar este año en su prime
ra fase. Las calles Ramón y Cajal 
y Delgadillo están ya incluidas en 
el proyecto.

De ampliarse a La Trinidad, 
ésta se podría incluir en los pre
supuestos de 1998,que se encuen
tran en fase de elaboración.

El alcalde haconvocado atodos 
los comerciantes asentados en La

Trinidad para una nueva reunión 
que se ha fijado para el próximo 
día 19, en la que expondrá nue
vamente el proyecto a todos los 
interesados. En este sentido, el 
integrante de la Agrupación de 
Comerciantes ha dejado patente 
la conveniencia de que se sondee 
la opinión de todos los afectados 
para que la decisión final cuente 
con el mayor respaldo posible.

El padre de Iván se enteró de 1 
que los jóvenes se encontraban I 
en Sevilla porque a media tarde ■ 
del lunes uno de ellos se puso en ■ 
contacto con su madre y le co- ■ 
mentó que se encontraban bien. ■ j, 
que estaban en Sevilla y que ■ 
regresarían pronto, ya que iban ■ 
acogerun autobús al día siguiente ■ j 
para volver a Talavera. l q

De esta manera, el padre de I ^j 
Iván se marchó ayer pro la ma- ■ 
ñaña a Sevilla para recoger a su | 
hijo y a los dos amigos y por la | 
tarde emprendió el regreso a I 
Talavera con todos ellos. ■ q.

Según indicó desde el vehí- l ^^ 
culo en que regresaban a Talavera | 
de la Reina los jóvenes "han es- 1 
tado bien atendidos en Sevillay i 
se encuentran muy bien" y aña- ■ 
dió que fue una travesura, "pues I 
se fueron para ver algo y hacer ■ j^. 
otras cosas". | tii

Crisis en el grupo municipal 
de ACTAL tras el Pleno

C. S.JARA

ción por la Comarca de Talavera 
(ACTAL), Antonio López, que el 
pasado lunes retiró varias mocio
nes que su grupo presentaba al 
Pleno tras admitir que descono
cía su contenido porque no le había 
informado el portavoz del grupo, 
Pablo Tello, ha puesto de mani
fiesto el distanciamiento existen
te entre ambos ediles.

Pablo Tello, que no asistió a la 
sesión plenaria, señalaba ayer en 
declaraciones a LA TRIBUNAque 
no tiene porqué informar a su 
compañero de estas iniciativas, al 
tiempo que ponía de manifiesto 
que tampoco López le había co
municado aél el sentido de su voto 
en otros asuntos que también se

abordaron en el Pleno.
La actitud de los dos conceja

les de ACTAL ha sacado a la 
superficie el distanciamiento que 
ambos mantienen y que puede 
trasladarse a la vida municipal ya 
que, mientras Antonio López man
tiene buena relación con el PP y 
ocupa una de las concejalías con 
dedicación exclusiva al Ayunta
miento, Tello tiene una actitud 
crítica.

Después del aviso que ya en
vió hace algunos meses al PP, el 
portavoz de ACTAL insistía ayer 
en que "no estoy dispuesto a tra
gar con lo que nos echen" y aña
día que a pesar de su advertencia 
"no parece que se haya modifica
do mucho su actitud".

No obstante, Pablo Tello ha 
dejado al paso del tiempo el futu-

ro de sus relaciones, tanto con el 
concejal de su grupo como con 
los del PP y descartaba que el 
cambio en su actitud tenga que ver 
con la aproximación de las elec
ciones municipales: "Queda toda
vía año y medio, es mucho tiem
po y todavía no se puede hablar 
de eso", declara.

Sin aclarar su prepara una 
ruptura con el PP, al que ACTAL 
viene apoyando desde que se ini
ció la legislatura, Tello ha recor
dado que "del PP siempre me sentí 
lejos, otra cosa diferente es la 
gobernabilidad del Ayuntamien
to".

El portavoz del partido inde
pendiente se ha quejado no obs
tante del comportamiento del grupo 
municipal del PP y señalaba: 
"Muchas de las iniciativas que ha

El último Pleno ha sido motivo de discusión en ACTAL.

puesto en marcha el Ayuntamiento 
han sido mías, aunque se las han 
apropiado otros. Nunca se me ha 
reconocido la labor que he desa
rrollado en el Ayuntamiento".

El voto de los ediles de ACTAL

resulta decisivo para queeleq 
po de Carriches pueda sacar 
lante sus iniciativas, ya 
sólo cuenta con 11 de los 2-> 
cejales que conforman la Lorp 
ración.
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La juez pide informes sobre el 
"modo de vivir" de ambos 
individuos, sometidos a 
procedimientos judiciales

Porque la juez de Ocaña le requiere información sobre dos vecinos

El alcalde de Noblejas emite 
una queja ante el CGPJ
Agustín Jiménez, cree que 
la difusión de esas informa
ciones atenta contra los de
rechos constitucionales al 
honor y la intimidad. La ti
tular del juzgado de Ocaña 
ha apercibido en dos escri
tos, que en caso de incum
plimiento injustificado para 
informar, se le abrirán dili
gencias previas por desobe
diencia a la autoridad.

Efe

El alcalde de la localidad to
ledana de Noblejas, Agustín 
Jiménez, ha remitido una queja 
al Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) por la actuación 
de una juez de la localidad de 
Ocaña, que en reiteradas oca
siones le ha solicitado informes 
sobre el "modo de vivir" de dos 
vecinos sometidos a procedi
mientos judiciales.

Jiménez, que remitió esta 
queja al CGPJ el pasado viernes, 
señala en la misma, que los re
querimientos para informar so
bre el modo de vivir de perso
nas que están sometidas a pro
cedimientos judiciales "consti
tuye un exceso del poder que le 
ha sido conferido por la Cons
titución y la Ley a la señora juez".

"Por ello, continúa la car
ta, solicito que el Consejo Ge
neral del Poder Judicial consi
dere si la actuación de la señora 
Jnez instructora puede haber 
'ncurrido en alguna de las infrac- 
t^tones que dan lugar a respon
sabilidad disciplinaria".

¿Práctica habitual?

nta desconocer si es una prácti- 
t^^ habitual de los jueces pedir 
®sie tipo de informes sobre el 
modo de vivir" de los ciudada- 

aunque considera que " si así 
ñera creo que el CGPJ debiera 

t^nnsiderar si esta es una prác- 
bca,no por habitual, menos vi
ciosa".

Para Jiménez, las peticio
nes sobre el modo de vivir de estos 
''Reinos atentan contra los de
sechos fundamentales que la 
Institución proclama y convier- 

^n al alcalde que emite uno de 
^tos informes en enjuiciador.

El alcalde de Noblejas y 
,s^nl en la Ejecutiva Regional 
^? PSOE de Castilla-La Man- 
cn Señaló que este tipo de in- 

^®s, según ha podido saber

^S#í

Fachada del Ayuntamiento de la localidad toledana de Noblejas.

por otros alcaldes, se siguen 
reclamando por los jueces y 
criticó el hecho de que los res
ponsables municipales no hayan 
protestado ante este tipo de si
tuaciones.

Asimismo, Jiménez ha remi
tido a la juez de instrucción del 
juzgado número 2 de Ocaña otro 
escrito en el que le da cuenta de 
los datos que obran en poder del 
Ayuntamiento de Noblejas so
bre Gumersindo P.P. y Antonio 
E.G., aunque le reitera que no 
cumplirá el requerimiento de 
informar sobre el "modo de vi
vir" de ambos.

Contra los derechos consti
tucionales

En esta segunda carta, 
Jiménez precisa a la juez que 
"informar sobre el modo de vi
vir de los ciudadanos constitui
ría un exceso de la autoridad que 
tengo conferida y del ejercicio 
de mis competencias, que po
drían atentar contra los derechos 
constitucionales al honor, a la 
intimidad personal y familiary a 
la propia imagen de las perso
nas afectadas".

El alcalde de Noblejas con
sidera que la petición de la juez 
"puede ser un exceso por parte 
de la autoridad judicial" y dice 
atenerse a las consecuencias que 
le pudiera acarrear su actitud por

Plaza Mayor del municipio de Ocaña.

este motivo. La juez de Ocaña 
ha apercibido en dos escritos al 
alcalde de Noblejas que en caso 
de incumplimiento injustificado 
para informar sobre el modo de 
vivir, individuos de la familia,

ocupación y vivienda de las dos 
citadas personas en el "impro
rrogable plazo de un mes" -que 
concluye el próximo día 18- se 
le abrirán diligencias previas por 
desobediencia a la autoridad.

La Diputación 
muestra su 
"absoluto" 
rechazo por el 
atentado de ETA

Efe

El Pleno de la Diputación 
Provincial de Toledo ha cele
brado esta mañana una sesión 
extraordinaria para mostrar su 
"más absoluto" rechazo por el 
último atentado de ETA que 
acabó con la vida del concejal 
"popular" en Zarauz José Igna
cio Iruretagoyena, tras lo que 
se guardó un minuto de silencio.

Durante el Pleno, el presidente 
de la Diputación toledana, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar, leyó un 
manifiesto de condena donde 
destacó "nuevamente y de ma
nera incansable nuestra repulsa 
y más enérgica protesta por la 
acción terrorista de los asesinos 
de ETA y el apoyo de Herri 
Batasuna".

Asimismo, el presidente indicó 
que el terror de los violentos 
requiere la "contundente" res
puesta de todos los españoles y 
añadió que "la indignación y la 
rabia deben dar paso a la unión 
en un único sentimiento de con
cordia y de lucha pacífica con
tra la intolerancia y la violen
cia".

* Firmado por los tres porta
voces

El manifiesto, firmado por los 
portavoces de los tres grupos po
líticos, Marcelino Casas -PP-, 
Roberto López -PSOE- y Julio 
Herrera -ICAM-, también mues
tra su apoyo a la familia del 
fallecido, al Ayuntamiento y al 
pueblo de Zarauz, tras lo que se 
guardó un minuto de silencio en 
recuerdo del concejal asesina
do.

Por su parte, el edil socialis
ta aseguró que hay que dar una 
respuesta "firme y contundente 
contra la sinrazón y la intoleran
cia" y la mejor respuesta es la 
unidad de todos los grupos po
líticos y de todos los ciudadanos 
para luchar contra esta minoría 
que quiere minar nuestra convi
vencia pacífica.

Así, añadió que cuando 
"cobardamente" se ataca a las 
personas no se puede producir 
en la población española el des
ánimo "sino que se debe refor
zar aún más la convicción de 
luchar con todas las herramien
tas democráticas para acabar 
con esta barbarie y esta lacra 
que tanto daño hace a la socie
dad española".

Llamamiento de ICAM

El edil de ICAM hizo un lla
mamiento a las Mesas contra el 
terrorismo -Mesa de Ajuria Enea 
y Mesa de Madrid- para nue 
impulsen una actitud ofensiva 
secundada por todos los parti
dos y aislar socialmente a ETA.
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Segundo robo del 
año en la central 
fotovoltaica de la 
Puebla de 
Montalbán

Efe

La central fotovoltaica si
tuada en La Puebla de 
Montalbán, en Toledo, ha sido 
objeto, por segunda vez en lo que 
va de año, de un robo, en el que 
autores desconocidos han sus
traído 52 placas solares valo
radas en tres millones de pese
tas.

Denunciado por un em
pleado

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, uno de los emplea
dos de la central fotovoltaica, 
P.G.P., denunció ayer el robo 
de estos 52 módulos.

El asalto a la central 
fotovoltaica pudo ser cometido 
entre las dos de la tarde del pa
sado sábado y las nueve de la 
mañana del lunes.

El primer robo

El pasado 9 de enero, este 
mismo empleado denunció en el 
puesto de la Guardia Civil de 
este municipio toledano el robo 
de 62 placas por valor de unos 
cuatro millones de pesetas.

Sustracción de 62 placas

Se sospecha que la sus
tracción de estas 62 placas so
lares se produjo la pasada no
che del seis al siete de enero tras 
cortar la alambrada del recinto 
de la central.

Este recinto está ubicado en 
el kilómetro 15 de la carretera 
CM-4050,en el término muni
cipal de la Puebla de Montalbán.

En la localidad toledana de Corral de Almasuer

Una granja-escuela 
formará a disminuidos

Belén NARVÁEZ

La asociación benéfica "Ayú
dale a caminar" ha puesto en 
marcha en la localidad toleda
na de Corral de Almaguer un 
proyecto de granja-escuela para 
integración de minusválidos.

La granja será instalada en 
el Complejo Deportivo "Virgen 
de la Muela", tras su posterior 
habilitación. Habilitación que se 
llevará a cabo gracias a la co
laboración de unos grandes al
macenes nacionales mediante 
una línea de crédito de 25 millo
nes de pesetas, para lo que Caja 
Castilla-La Mancha ha facilita
do un préstamo inicial de 10 
millones para entregar a la ci
tada firma comercial.

Si en un principio, la organi
zación emprendedora de este 
proyecto iba a comprar la ce
sión de unos terrenos del ayun
tamiento de Corral de 
Almaguer, el alcalde del muni
cipio, Antonio Mancheño, instó 
a la sociedad propietaria del 
complejo deportivo para que 
vendiese estas instalaciones a 
la entidad benéfica, como así ha 
sido.

Las obras de remodelación 
comenzarán la próxima sema
na y está previsto que se pro
longuen durante dos meses.

Este complejo, se trata de la 
primera Granja-Escuela Agrícola 
Ecológica de "Ayúdale a cami
nar".

La superficie de los terrenos

La piscina y otras instalaciones del complejo serán aprovechadas. M. S.

que van a ser Utilizados compren
de un total de 9.700 metros 
cuadrados, en los que estarán 
ubicados tres pabellones, de 471 
metros cuadrados para llevar a 
cabo una labor integradora y 
docente de gran proyección y 
contenido social.

Instalaciones actuales

Las actuales instalaciones 
cuentan con dos canchas de 
tenis, piscinas, vestuarios mix
tos, bar y cocina, elementos que 
van a ser aprovechados para que 
los alumnos disfruten de ellos en 
los espacios de tiempo que trans

curran entre las clases. La fin
ca y los pabellones han de 
adecuarse para ser destinados 
a la formación teórica y prácti
ca de los disminuidos.

Tras el aprendizaje de las 
técnicas de cultivo, los alumnos 
serán integrados en una coope
rativa agrícola, que manufactu
rará e introducirá sus produc
tos en el mercado, con el 
marchamo de garantía que ofre
cen los cultivos tratados 
ecológicamente.

La inversión necesaria para 
el proyecto ha sido financiada 
por los fondos propios de la aso
ciación.

El alcalde de 
Fuensalida se 
reúne hoy con 
representantes 
de la Junta

B, NARVÁEZ

El alcalde de la localidad 
toledana de Fuensalida, José 
Julián Gómez-Escalonilla, man
tendrá hoy varias reuniones con 
distintas autoridades de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

En la primera de ellas man
tendrá un encuentro con el 
delegado provincial de Educa
ción y Cultura, Antonio 
Moraleda y con el Director 
General de Deportes de la Junta, 
Javier Martín del Burgo en el 
que se abordará la firma del 
convenio para la subvención de 
las futuras instalaciones de una 
piscina y un campo de fútbol 
para el municipio.

Inversión estimada

Según fuentes del consisto
rio, la inversión para su cons
trucción ascendería a unos 
veinte millones de pesetas.

La segunda reunión que 
mantendrá el alcalde será con 
el delegado de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des, Álvaro Gutiérrez Prieto, en 
la que Gómez-Escalonilla soli
citará al gobierno regional sub
venciones para la financiación 
del alumbrado público de dos 
vías de la localidad, por una 
parte.

Asimismo, se abordará la 
realización de un proyecto de 
turismo rural, por el que el Ayun
tamiento de este municipio to
ledano quiere crear un alber
gue juvenil y un aula de la na
turaleza para el disfrute de los 
más jóvenes de la región.

Toledo y su provincia producen 
400.000 kilogramos de miel

Seseña: detenidos dos búlgaros 
por estafa y falsificación

B.N.

El presidente provincial de la 
Asociación Apícola Toledana, 
David Guerrero, anunció a LA 
TRIBUNA que la producción de 
miel en la provincia de Toledo 
es de 400.000 kilos. Es decir, de 
una media de 16 kilogramos de 
miel por colmena de las 25.000 
que existen en la provincia.

Descontento del sector

Asimismo, Guerrero, decla
ró que, una vez convocada la 
asamblea de socios en Talavera 
de la Reina ,

La reunión de socios, que se 
celebrará posiblemente la próxi
ma semana, servirá para elabo
rará un manifiesto, en el que se 
expresa el descontento de este 
sector ante el Consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades, Ale
jandro Alonso. El sector apícola muestra sus diferencias con la Junta. r CLM

:5

Efe »-----

La Guardia Civil ha deteni
do en la localidad de Seseña a 
dos hombres de nacionalidad 
búlgara como presuntos auto
res de los delitos de falsificación 
de moneda y estafa, según in
formó ayer la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha. Los presuntos delincuen
tes fueron detenidos el lunes en 
el kilómetro 36,500 de la carre
tera N-IV, en el citado término 
municipal, después de introdu
cir en una máquina expendedo
ra de bebidas de un bar situado 
en la zona trece monedas de 
quinientas pesetas falsas.

Los detenidos son Hristo 
B.H., de 31 años, y Angelov G.N., 
de 33, este último con pasapor
te estadounidense.

Por otra parte y según las 
mismas fuentes, la Guardia Ci
vil impidió que se cometiera un 
robo en el bar de una gasolinera 
de Illescas, después de detener 
ayer a dos individuos acusados

de un delito de robo con fuerza 
en las cosas en grado de tenta
tiva.

Los detenidos -M.L.R-^^^
28 años, y R.N.C., de 24-, am
bos vecinos de Almadén, m» 
nicipio de Ciudad Real, fuero^ 
acusados también de vafio 
delitos de robo y amenaza 
cometidos anteriormente en 
provincias de Madrid y Tole• 

Por otro lado, dos no 
bres fueron encontrados ano 
cados en los términos muñí 
pales toledanos de El ,
San Juan y Los Navalmora 
respectivamente. .,|

Según la Delegación o 
Gobierno, el primero dee 
A.A.G., de 62 años, fue han 
do sobre las tres menos vei 
de la tarde del lunes en unan ^^ 
de su propiedad situada e ^^ 
Viso de San Juan, t^*®"i? aos. 
el segundo, G.H.M., de 
fue encontrado a las cf^^^ 
la tarde del mismo dja de 
del corral de una vivieno• 
Los Navalmorales.
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aumenta casi cuatro veces la 
probabilidad de contraer la 
enfermedad del alzheimer

S

03 SO
Sesún un estudio realzado en la Universidad Autónoma de Madrid

Desoibren un factor genético 
que predispone al Al/heimer
Investigadores de la Univer
sidad Autónoma de Madrid 
han descubierto un factor 
genético que produce mas 
cantidad de una proteína de
nominada APOE, presente 
en todas las personas y que 
tiene una función de defen
sa de las neuronas pero que 
al segregarse en exceso for
ma unas placas que ocasio
nan un deterioro neuronal y 
predispone al Alzheimer.

Efe-Madrid

El equipo dirigido por el ca
tedrático de Bioquímica y Bio
logía Molecular Fernando 
Valdivielso presentó ayer su ha
llazgo, confirmado posteriormen
te por la Washington University 
ÍEEUU) y publicado en el últi
mo número de la revista cientí
fica Nature Genetics, que apa- 
rece en más del 80 por ciento de 
los afectados y en algo más de la 
mitad de la población normal 
controlada en el estudio.

Valdivieso destacó que el 
factor genético descubierto, que 
aumenta casi cuatro veces la pro- 
babilidad de contraer la enfer
medad, permite real izar un diag- 
’’ástico preventivo del alzheimer 
mediante un análisis de sangre, 
aunque reconoció la inutilidad de 
^^ pronóstico en la actualidad, 
yaque no existe un tratamiento 
91^0 detenga o evite ese tipo de 
semencia.
, Sí servirá, resaltó, para dise- 
®ar fármacos que eviten esa 
sobreexpresión de la proteína 
*rOE en el cerebro, y en este

La Academia de Medicina adelanta su 
rechazo a la clonación humana

----------- Efe-Madrid^
ÍEl presidente de la Real Acá-'

Nacional de Medicina,' if*jpólito Durán, reclamó ayer! 
¡Públicamente y con motivo de 
1'^ inauguración del curso 1998,1 
W el Gobierno consulte a esta 
(Entidad en asuntos que les afec-J 
i?*^- Respecto a la polémica del 
^^ionación de seres humanos,! 
*.'^^^^ manifestó que, aunque lai 
i^^adeniia aún no se ha pronun-l

Los especialistas se mostraron optimistas pues se está preparando un fármaco para evitar ese depósito.

sentido se mostró optimista, ya 
que manifestó que ya se están 
desarrollando fármacos para 
evitar la formación de ese depó
sito, que es común a toda la en
fermedad de alzheimer. La rela
ción entre la proteína APOE(que 
fabrican unas células denomina
das astrocitos), y la enfermedad 
de alzheimer fue descrita por 
primera vez en el año 93.

Desde entonces se ha demos
trado también que los portado
res de una de las cuatro varian
tes conocidas de APOE, la de
nominada AP0E4 tienen una pro- 

ción es que será rechazada de 
pleno «porque llevaría al racis
mo a límites indescriptibles y 
conduciría a la destrucción del 
individuo». Durán reclamó la 
atención de los ministerios de 
Sanidad, Educación e Industria 
para que tomen en consideración 
las opiniones de la Academia 
sobre la estructura de la sanidad 
y la docencia, así como en lo que 
concierne a la legislación sobre 
materias científicas concretas. 
Por otra parte anunció que, en 

babilidad superior al cincuenta 
por ciento de desarrollar la en
fermedad, aunque el porcentaje 
de portadores de esta proteína en 
la población es inferior al diez 
por ciento.

En el Alzheimer se han des
crito factores de riesgo genéticos 
y ambientales, y entre estos úl
timos tanto Valdivieso como la 
neuróloga Ana FranK, del hos
pital universitario La Paz de 
Madrid, que ha colaborado en el 
estudio presentado ayer, desta
caron la existencia de trauma
tismos craneales en cualquier 

estos momentos, la Academia 
prepara un diccionario de térmi
nos médicos, idea que surgió hace 
cuatro años, si bien la dificultad 
de la empresa junto al elevado 
presupuesto en que se cifra -unos 
65 millones de pesetas- harán que 
el proyecto se alarge, como mí
nimo, tres años, según explicó. 
EL discurso de inauguración de 
este año fue pronunciado por 
Domingo Espinós, académico 
desde 1986, con el título «El 
oxígeno y el hierro, colabora

etapa de la vida, sobre todo si 
implicaron una pérdida de cons
ciencia.

El factor ambiental principal 
de padecer alzheimer es la edad 
avanzada, ya que menos del 
cinco por ciento de la población 
sufre esta enfermedad antes de 
los sesenta años. En el mundo 
se estima que hay unos veinte 
millones de afectados por esta 
enfermedad, que comienza con 
una pérdida de memoria y llega 
a causar la invalidez total, y en 
España se calcula que hay en
tre 400.000 y 500.000.

ción necesaria para la vida». La 
intervención de Espinós, cuya es- 
pecialidad es la Hematología, 
se centró en que el oxígeno, sus- 
tanciaclave en el organismo para 
crear energía, sería ineficaz sin 
la entrada del hierro. El Premio 
de la Academia 1997 ha recaído 
sobre Guillén Lera por su estu
dio sobre aspectos socio-sani
tarios del envejecimiento; la 
concesión de este premio signi
fica el ingreso como académico 
correspondiente.

íRomay afirma 
Íque la apuesta del 
iMinisterio es 

siempre por la 
vida

\ Efe-Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay, 
manifestó ayer, respecto a la eu
tanasia, que «creemos en el de
recho de la muerte digna de las 
personas y lo buscamos en to
dos los casos, pero nuestra apues- 
.ta es siempre una apuesta por la 
vida».

«Vamos a seguir trabajando 
por que todo el mundo pueda vivir 
en las mejores condiciones y 
también muera dignamente, lo 
cual es compatible», añadió el 
ministro, quien también reiteró 
que la firma del acuerdo con 
Farmaindustria para el ahorro en 
medicamentos se suscribirá la 
semana próxima.

Romay hizo estas manifesta
ciones en la inauguración del 
telefóno único de emergencia 1 12 
para la Comunidad de Madrid, 
que funciona desde el pasado 1 
de enero, acto al que asistió jun
to al ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja; el presidente 
de ’la Comunidad madrileña, 
Alberto Ruiz-Gallardón, y el 
alcalde de la capital, José Ma
ría Alvarez del Manzano, ade
más de otras autoridades.

Estas declaraciones de Romay 
se producen el día después del 
fallecimiento de Ramón 
Sampedro, un tetrapléjico gallego 
de 55 años que estaba postrado 
en una cama desde hace 29 años, 
y que mantuvo un litigio en los 
tribunales para lograr su dere
cho a la eutanasia.

Iniciada una 
técnica que 
transmite 
imágenes de 
traumatismos

Efe-Barcelona

El Hospital del Valle Hebrón 
de Barcelona ha puesto en mar
cha un sistema de transmisión de 
imágenes de pruebas diagnósticas 
efectuadas en hospitales comar
cales a personas que han sufri
do un traumatismo craneal para 
ayudar a su diagnóstico y deri
var a este centro de referencia 
los casos que realmente sean 
graves.

El nuevo sistema se ha inau
gurado en colaboración con el 
Hospital Comarcal de Vic, que 
cuenta con un escáner desde el 
pasado mes de julio pero que 
carece de un servicio de 
neurocirugía capaz de tomar 
decisiones clínicas sobre este tipo 
de pacientes.
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Un programa que tratará de hacer realidad los sueños del público

Julio Sabala presentará 
"Atrevete a soñar"

La Tribuna

José PRIETO

EI imitador y transformista 
dominicano Julio Sabala apare- 
ce a partir de mañana en TVE, 
en su primera aparición como pre
sentador en nuestro país, asociado 
a un genio en el programa-con
curso «Atrévete a soñar».

La gran carpa de Prado del 
Rey, donde durante algunos años 
se realizó «¡Qué apostamos!», se 
ha transformado para la ocasión 
en un escenario con toques orien
tales, que será donde los concur
santes del programa «Atrévete a 
soñar» podrán hacer realidad sus 
sueños.

Porque de eso trata este con
curso, de convertir en realidad 
los deseos de las personas pre
sentes en el plató, para lo que se 
han seleccionado 200 candida
turas, de entre todos los que es-

Estudiantes y CSK de Moscú, en la Liga 
Europea de Baloncesto, por La 2 de TVE

José PRIETO

El equipo del Estudiantes está 
en una situación muy favorable 
para acceder a las eliminatorias 
de octavos de final de la Liga Eu
ropea de Baloncesto, al tener seis 
victorias y cinco derrotas. Pasar 
a octavos de final exige, como 
mínimo, ocho victorias y eso es 
lo que los componentes del equipo 
madrileño confían en conseguir. 
Mañana, La 2 ofrece, a partir de 
las 20,30 horas, el encuentro que

Julio Sabala.

cribieron al espacio exponiendo 
cual es el sueño que quieren hacer 
realidad. En realidad habrá en las 
gradas del escenario 400 perso

enfrentará al Estudiantes con el 
CSK de Moscú y la victoria es 
necesaria para acceder a los 
octavos.

En esta ronda, el equipo que 
entrena José Vicente Hernández 
tiene que vérselas, también, con 
el Limoges y deberá ganar los dos 
encuentros, ya que la pasada 
semana perdió con el Real Ma
drid.

Los rusos, pese a las lagunas 
que tiene su juego, se han refor
zado con Gundars, Vetra y 

nas -los 200 elegidos mas un 
acompañante- pero ninguna de 
ellas sabe en realidad si ha sido 
seleccionada o no y serán diez 
los que tendrán su oportunidad. 
Los deseos que satisfará el pro
grama van desde pilotaran gran 
coche, hasta conocer un perso
naje famoso, pasando por can
tar en una sala de fiestas o nadar 
con un delfín. Puede suceder que 
coincidan los deseos de distin
tas personas por lo que el pro
grama hará que concursen entre 
sí y el ganador será quién obten
ga el viaje.

Las pruebas pueden conver
tirse en bromas, así si el sueño 
de una persona es hacer un viaje 
a Africa, en el plató se montará 
un minidecorado estilo africano 
y se someterá al concursante a 
una divertida prueba con 
chimpancés.

Soloviov; es un equipo ofensivo 
aunque en defensa es menos duro, 
en opinión del entrenador madri
leño. El Estudiantes juega en casa 
y eso siempre es una ventaja. La 
2 ofrecerá, también hoy, dos re
súmenes -uno a las 11 de la ma
ñana y otro alrededor de las 2 de 
la madrugada- de lo acontecido 
en el Campeonato del Mundo de 
Natación, que se está celebran
do en Australia, y del Campeo
nato de Europa de patinaje ar
tístico.

'’EI genio"
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: Michelle Lee. Int: 

Michelle Lee, Susan Blakely, 
Robin Thomas. EEUU, 1996.

Un matrimonio de científicos 
quiere demostrar una teoría: a 
través de la manipulación 
genética se puede desarrollar la 
inteligencia. Después de haber 
conseguido ciertos avances con 
dos chimpancés buscan a un 
humano para corroborar su te
sis. Por casualidad, descubren a 
Diana, una mujer retrasada men
tal, quien reúne los requisitos 
necesarios para el experimento.

"Luchando por mi hija"
Antena 3. 16,40 s.c.
Dir: Peter Levin. Int: Lindsay 

Wagner, Piper Laurie, Chad 
Lowe. EEUU, 1994:

Jessie es una adolescente con 
problemas de adaptación en el 
instituto. En una fiesta conoce a 
Paul, un chico aparentemente 
normal, pero con una vida dedi
cada a las calles y clubes noc
turnos. Su madre, una mujer se
parada y agobiada por su traba
jo, presta poca atención a la nueva 
relación de su hija.

"Superdetective en 
Hollywood II"

Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Tony Scott. Int: Eddie 

Murphy,Judge Reinnold. EEUU, 
1987.

El extravagante y divertido 
superdetective Axel Foley vuel
ve de nuevo a los Angeles para 
resolver una serie de extraños 
robos que traen de cabeza al 
departamento de policía donde 
siguen trabajando sus viejos 
amigos.

"Unico testigo"
Tele 5. 21,35 s.c.
Dir: Peter Weir. Int: Harrison

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin califif^r

Ford, Kelly McGillis, Josef 
Sommer. EEUU, 1984.

Un niño es testigo acciden
tal de un asesinato en los lava
bos de una estación de tren en 
Nueva York.

El policía que investiga el 
caso se lo lleva a la comisaría 
para ver si éste es capaz de re
conocer al asesino en las foto
grafías de los ficheros de delin
cuentes de la ciudad, pese a la 
oposición de su madre, una mujer 
Amish. Su sorpresa vendrá cuan
do el niño señale al asesino: un 
importante hombre dedicado a 
la política.

"¿Alguien ha visto a nii chi
ca?"

La 2. 22,30 **
Dir: Douglas Sirk. Int: Rock 

Hudson, Charles Coburn, Piper 
Laurie, James Dean. EEUU. 
1952.

Un anciano multimillonario 
planea legar su fortuna a la fa- 
milia de la mujer con la que 
estuvo a punto de casarse mu
chos años atrás. Antes de reali
zar la cesión decide investigar 
y, haciéndose pasar por pobre, 
se presenta ante sus posibles 
herederos.

"Pay Off"
Antena 3. 23,25 s.c.
Dir: Stuart Cooper. Int: Keith 

Carradine, Kim Greist. EEUU 
1991.

Peter McAlister es un hom
bre que vive traumatizado pot 
la muerte de sus padres, asesi
nados tiempo atrás por un 
mafioso de San Francisco.

Cuando consigue averiguar 
la identidad del asesino, descu
bre que este controla todos los 
negocios turbios de la ciudady 
en especial un casino que je 
reporta ingentes cantidades de 
dinero.

PARA ESI! HIND VIVIR ES UNA UinRIA
.*11 TANIU, OUE SU SUERIE 

TAMRIEN DEPENDEDE UN EUPUN.
1

1

□ SI. DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO.

Nombre

Dirección

locolÑlod Provinoo

Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 70 70. (93) 488 33 77. CP. Td.

0 Tutor, 27.28008 Moclrkl. Tel. 559 70 70 M
C/ Bornes, 32, 3». 08007 Boecdono, Tel. 488 33 77. ■■ 1*0®”

Desde
1981

trabajando ton el tercer mundo LLEVAMOS 15 AÑOS TRABAJANDO PARA CAMBIAR SU
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[^ La programación de hoy

La Primera tvel. La 2 ,1 Antena 3 <$> Tele s 15 Canal + "^^Z^ Tele Madrid'
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)6,00 EURONEWS 
Espacio 
informativo.

D7,30 TELEDIARIO 
MATINAL

39,10 LOS DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA 
Telenovela.

11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO-1 

Informativo.
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA
16,30 ESMERALDA

Con Leticia 
Calderón y 
Fernando Colunga.

18,05 DIGAN LO QUE 
iDIGAN

Telenovela.
19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO

Concurso con 
Anabel Alonso.

po,OO GENTE
Magazine 
presentado por 
Pepa Bueno y Jose 
Toledo, en la 
sección dedicada al 
a la crónica social 
de los famosos.

pi,OO TELEDIARIO-2 
P1,45 EL TIEMPO

05,30 EQUINOCCIO
06,30 THAT’S ENGLISH
07,30 NATACION.

Desde Perth 
(Australia) 
Sincronizada. Final

08,30 CON MUCHA 
MARCHA

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 NATACION.
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
Desde Perth 
(Australia)
Finales

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"Las aventuras de 
Quest", "Así son"

17,15 RUTA QUETZAL 
17,45 PARA NOSOTROS
19,00 YO Y EL MUNDO 
19,30 EL IMPERDIBLE
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 BALONCESTO. 

EUROLIGA DE 
CLUBES
Estudiantes-CSK 
de Moscú
Desde el Palacio 
de Deportes de la 
Comunidad de 
Madrid
- En el intermedio 
Rally Paris- 
Granada-Dakar

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MEGATRIX

-Alicia
-Campeones
-Bola de dragón
-La máscara

09,05 MAYORES SIN 
REPAROS

09,30 EL PRIMER CAFE
10,30 EL KANGURO DE 

A3Z
11,00 MATLOCK
12,05 EL SHOW DE 

BILL COSBY
12,35 CHEERS
13,05 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS 

Informativo.

15,30 EXTRA ROSA 
Informativo del 
"corazón" que 
presentan Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa Villacastín.

16,40 CINE: 
«Luchando por mi 

hija»
(1994 - 87 m.)
D: Peter Levin
I: Lindsay Wagner.

18,35 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie de 
producción 
española.

19,10 EN ANTENA
20,20 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Resumen 
informativo.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,30 LAS NOTICIAS
09,35 CON OCHO 

BASTA
Serie
protagonizada por 
Van Patten y Diana 
Hyland.

10,30 AUTOPISTA
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
Con María Teresa 
Campos.

14,00 LA COCINA DE 
KARLOS 
ARGIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,45 !QUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE: 

«El genio» 
(1996 - 88 m.)
D: Michelle Lee 
I: Michelle Lee, 
Susan Blakely

18,30 ANA
Espacio que 
presenta Ana 
García Lozano.

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS
DIAS
Serie de 
producción propia.

20,30 LAS NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO

09,00 MADISON
09.30 CINE:

"Cómo conquistar 
Hollywood"

11,11 CINE: "City Hall. 
La sombra de la 
corrupción"

13,00 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

13,30 LOS 40
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE: 

«Taxi»
17,20 CINE:

«El cazatalentos»
18,59 DETRAS DE LA 

CAMARA
19,25 DOCUMENTAL: 

GRANDES 
ROMANCES DEL 
SIGLO 
Juan y Evita 
Perón (Mult)

20,00 TELESERIE: 
Friends

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 
Deportivo.

07,30 TELE-EMPLEO 
Con M® José 
González

07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS, 

MADRID 
Presentado por Ana 
Isabel Albares y 
Antonio Mérida.

09,15 TELE-EMPLEO
09,30 A SABER

Programa educativo 
a distancia.

10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11,30 CAZADOR DE 

FORTUNAS
12,15 A VER QUIEN 

GANA.
12,45 CYBERCLUB.
14,00 TELENOTICIAS 

Informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine 
presentado por 
Terelu Campos, con 
la colaboración de 
Marián Conde, 
Antonio Albert y 
Tejerina.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU

19,00 MADRID DIRECTO 
Espacio presentado 
por Inmaculada 
Galván.

20,30 TELENOTICIAS 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso 
presentan este 
informativo, en el 
que colaboran Luis 
del Val y Rafael 
Luque.
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22,00 ATREVETE A 22,00 LA 2. NOTICIAS 21.30 CINE 21,30 TELECUPON 22,00 ESTRENO 21,30 TOMBOLA
SOÑAR 22,25 EL TIEMPO «Suoer detective en 21,35 CINE CANAL+: «Eye for Presentador:
Comienza la 22,30 EL CINE DE LA 2 Hollywood II» "Unico testigo" an eye (ojo por Chimo Rovira.
emisión de este «¿Alguien ha visto (1987 - 98 m.) 23,45 CRONICAS ojo)» (1995) Colaboran:
concurso, que está a mi chica?» D: Tony Scott MARCIANAS D: John Karmele
presentado por (1952) I: Eddie Murphy, 02,30 INFOCOMERCIAL Schlesinger Marchante, Mariví
Julio Sabala, en el D: Douglas Sirk Judge Reinold. 03,00 MADRUGADA DE I: Sally Field, Fernández
que se convierten 1: Rock Hudson, 23,25 CINE CINE Kiefer Sutherland. Palacios, Paloma
en realidad los Charles Coburn. «Pay off» «El color de la 23,40 CINE: «Mary Barrientos, Jesús
sueños de las 00,30 NEGRO SOBRE (1991 - 103 m.) ambición» (1991 - Reilly» Mariñas.
personas que BLANCO D: Stuart Cooper 105 m.) 01,24 PIEZA EXTRA: En 01,30 SOLA EN LA
están en el 01,30 PATINAJE I: Keith Carradine, D: Herbert Ross medio de ninguna C1UDAD
estudio.. ARTISTICO. Kim Greist. I: John Cusack, parte (corto de 02,35 TELENOTICIAS

01,15 TELEDIARlO-3 CAMPEONATO DE 01,30 NOTICIAS James Spader. cine) 02,40 TELE EMPLEO (R)
02,00 EL INCREIBLE EUROPA 02,00 CINE 04,45 MADRUGADA DE 01,48 CINE: «Tierra» 02,55 CINE: SALA DE

HULK Resumen «La casa de las CINE (II) 03,48 CINE: «Mentes MADRUGADA
Serie norteameri 02,00 NATACION. sombras del «Snakeater» peligrosas ZV.O.Z» «Un fragmento de
cana. CAMPEONATO pasado» D: George 05,23 CINE: «Bambola» miedo»

02,50 LOS MEJORES DEL MUNDO (1982 - 102 m.) Erschbamer 06,55 DOCUMENTAL 04,30 INFORMACION
AÑOS Desde Perth D: Peter Walker I: Lorenzo Lamas, NATURALEZA: CULTURAL

03,40 TELEDlARIO-4 (Australia) 1: Vincent Price. Josie Bill, Robert Hijos del Océano. COMUNIDAD DE
IInformativo. Series. 03,50 TELEVENTA Scott. Nutrias marinas MADRID
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ZOCODOVER
Andamiaje para transeúntes

Antonio David
Ya no es Guardia Civil 
el de Rocío.
Ya no existe «cuerpo» 
que lo aguante.

Aunque dice que anda 
arrepentío 
y que ahora no es quien era 
antes.

Ya no puede multar 
a los franceses.
Ya no puede montarles 
otro fiasco.

Ahora, a administrar 
los intereses, 
de la mamá de la niña 
y el Carrasco.

Ya no ha de salir 
en ¡Qué me dices! 
ni la prensa se traerá 
tanto trajín.

Y es que ya nos tenía 
hasta las narices, 
lo mismo que la hermana 
del Jesulín.

La Junta hace 
una consulta 
ciudadana sobre 
los servicios de la 
Administración

Efe-Toledo

La Junta ha pedido opinión 
a 1.700 castellano-manchegos 
sobre la calidad de los servi
cios que presta la Administra
ción regional mediante una 
encuesta telefónica efectua
da por la Consejería de Admi
nistraciones Públicas y otra 
llevada a cabo por la Unión de 
Consumidores de España 
(UCE) de la comunidad. 
Según informa la Oficina del 
Portavoz, ambas encuestas se 
han realizado durante noviem
bre en las cinco provincias de 
la región y de 1.700 personas 
consultadas, 1.000 lo fueron 
por encuestadores de la UCE 
a la salida de las oficinas y de
pendencias administrativas de 
la Junta y 700 mediante llama
das. Los resultados de estos 
sondeos permitirán al Gobier
no regional obtener un cono
cimiento más exacto.

Las obras en el centro de Toledo a veces presentan grandes dificultades. La 
estrechez de las calles obliga a ingeniosos sistemas para levantar andamios que 
no impidan el paso de vehículos ni transeúntes, como es el caso del andamiaje 
captado ayer por la cámara de M. SOTO en la calle Santa Isabel. De fondo, la 
catedral. Por una temporada los turistas se perderán una foto más diáfana.

El PP pide la facultad de 
Medicina para Albacete

Efe - Albacete

El Partido Popular instó ayer 
a la Junta de Comunidades a 
que, mediante un decreto ur
gente, cree la nueva Facultad 
de Medicina de Albacete, se abra 
el plazo de matrícula antes del 
mes de abril y se nombre al 
profesorado que deberá impartir 
el primer curso de esta carrera 
universitaria.

Según informó ayer en rue
da de prensa el diputado regio
nal del PP Lucrecio Serrano, 
"el Partido Socialista y la Junta 
de Comunidades son los úni
cos responsables en materia 
universitaria, de ahí que deban 
serellos quienes intervengan en 
la búsqueda de una solución 
que permita implantar la Facultad 
de Medicina en el tiempo más 
breve posible". Serrano hizo ayer 
este llamamiento acompañado 
del presidente provincial del PP 

en Albacete, Emigdio de Moya, 
quien, en calidad de presiden
te de la Diputación, ofertó a la 
Junta los locales del colegio 
"Virgen de la Milagrosa" para 
ubicar de forma provisional las 
enseñanzas de Medicina, en 
tanto se construye el edificio 
definitivo.

El colegio, idóneo

De Moya explicó que este 
colegio reúne todos los requi
sitos de capacidad y medios para 
albergar de forma transitoria los 
primeros cursos de la citada 
carrera, y además se encuen
tra en pleno centro de Albacete, 
a unos 500 metros del Hospital 
General y muy próximo a la 
Escuela de Enfermería.

El Partido Popular, dijo el 
parlamentario regional, se ha 
sentido muy dolido por las 
sospechas que sobre él y sus 

responsables se han vertido, 
acusándoles de amiguismos e 
intereses particulares que im
piden poner a disposición de la 
Universidad los terrenos para 
la Facultad de Medicina.

Cortina de humo

El concejal de Urbanismoen 
el Ayuntamiento, Agustín 
Fernández, que también asis
tió a la rueda de prensa, dijo que 
esas acusaciones son totalmente 
falsas y que sólo son una cor
tina de humo para esconder las 
verdaderas trabas y la incom
petencia de quien tiene la res
ponsabilidad en este asunto.

En este' sentido. Serrano 
acusó a la Junta y al PSOE de 
ser "unos incompetentes" y de 
negociar unas transferencias 
universitarias deficitarias y poco 
dignas para una región como 
Castilla-La Mancha.

Tazos
* El Ayuntamiento ha arre

glado, y muy bien, el socavón 
de la Cornisa.

* Afortunadamente no se 
registró ningún accidente.

* Pero no estaría de más 
que en los días de mercadillo 
se controlasen un poco más los 
aparcamientos.

* Los vehículos se suben a 
ambos lados de la vía, estacio
nados en las aceras, y dejan un 
paso demasiado estrecho para 
que quepan turismos y furgo
netas si se cruzan en su cami
no.

* Peñato y Perlines. 
Perlines y Peñato.

* La gresca continúa, pa
sado el paréntesis pacificador 
navideño.

* Pero un poco menos, 
porque ahora parece que quie
ren limar asperezas y poner 
mejor fe en las negociaciones.

* Pues bueno está si bien 
acaba.

* El Toledo sigue fichando 
jugadores: dos en los últimos 
días.

* Para el presidente Carballo 
tirar de visa debe ser como ir 
a comprar el pan.

* Ni que el Toledo fuerauna 
ONG para futbolistas, oigan 
ustedes.

¡RIAL

Más novedades.


